
Jeudi 1er avril 2021 / 18 Chaâbane 1442 - N° 2747 - 8e année - Prix : Algérie : 10 DA. France : 1€

DK NEWS
Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

SANTÉ

P.p  12-13

COMMERCE

TROUBLES
BIPOLAIRES

Le sport
pour

améliorer
l'humeur 

Les ventes en
soldes autorisées

du 7 au 13 mai

www.dknews-dz.com

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

25° 14°    
28°          14°   
27°           13° 
27°           14°  
29°          14° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h26 Maghreb : 19h10 Isha : 20h33

Dohr : 12h52Fajr : 05h05

MUSÉE D’ORAN 

"Cartable
muséal" 

à la maison
de l’enfance

assistée
P. 17

MESURES DE LUTTE CONTRE LA PANDÉMIE DE COVID-19

LIGUE DES CHAMPIONS D’AFRIQUE
(5e JOURNÉE) 

Dernière
chance pour 

le CRB, le MCA 
à un point 
des quarts

BEJAIA
Huit morts dans une
fosse sceptique à la
prison de Oued Ghir

F          T B A L L

P. 21

JUSTICE-CORRUPTION 

Un cadre de l'OAIC 
placé en détention

provisoire P. 2

LÉGISLATIVES DU 12 JUIN 

Elargissement de la liste des officiers
publics et des personnes habilitées 

à authentifier les formulaires de
souscription des signatures

ALGÉRIE-NIGER

M. Tebboune s'entretient 
par téléphone avec son

homologue nigérien
Mohamed Bazoum

P.  8P. 3

Le confinement partiel maintenu
dans 9 wilayas avec réaménagement

des horaires
Le gouvernement a
décidé mardi, sur
instruction du
président de la
R é p u b l i q u e ,
A b d e l m a d j i d
Tebboune, de
proroger de 15 jours à
partir d’aujourd’hui, le
confinement partiel à
domicile dans neuf (9)
wilayas du pays avec
un réaménagement
des horaires de 23
heures à 4 heures le
lendemain ; mesure
prise au titre du
dispositif de gestion
de la crise sanitaire
liée à la pandémie du
Coronavirus (COVID-
19), indique un
communiqué des
services du Premier
ministre. 
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BEJAIA
Huit morts dans une
fosse sceptique à la
prison de Oued Ghir

Huit personnes sont mortes par suffocation, mer-
credi, dans une fosse sceptique, à la prison de Oued
Ghir, Ghir à 10 km à l'ouest de Bejaia, a appris l’APS
de sources locales.

Les victimes sont des ouvriers qui étaient descen-
dus dans la fosse sceptique afin de la nettoyer, ils se-
raient, à priori, morts par suffocation, selon les
informations recueillies.

Le ministre de l’Intérieur, des collectivités locales
est attendu à Bejaia cet après midi, suite à cet acci-
dent à propos duquel plus de détails seront fournis
ultérieurement.

SAFEX 
Des ventes directes
durant Ramadan 
avec 150 exposants 

La Société algérienne des foires et des exporta-
tions (Safex), a annoncé, mardi, l'organisation, 
durant le mois de Ramadan, des opérations de vente
directe des différents produits avec la participation
de 150 exposants au Palais des expositions des Pins
maritimes.

Organisée sur une superficie de 8.000 m², cette
opération de vente direct concernera différents pro-
duits dont les denrées alimentaires, les appareils
électroménagers, les habits, le textile, les ustensiles
de cuisine, les produits traditionnels, artisanaux et
locaux, le jardinage, les produits d'emballage et cos-
métiques.

Cette opération s'inscrit dans le cadre des foires
organisées en prévision du mois de Ramadan sous le
thème "Ramadan au Palais", du 8 avril au 7 mai pro-
chain.

TROC ET EXPORTATION 
DES PRODUITS AGRICOLES 
Une plateforme
numérique pour les
micro-entreprises
exportatrices 

Le ministre délégué auprès du Premier ministre
chargé des micro-entreprises, Nassim Diafat a an-
noncé, mardi à Tamanrasset, le lancement, samedi
prochain, d'une plateforme numérique au profit des
micro-entreprises exportatrices.

Cette plateforme numérique vise à soutenir et ac-
compagner les micro-entreprises désirant exporter,
a précisé le ministre, appelant les jeunes entrepre-
neurs à l'exploiter dans le développement de leurs
activités à l'échelle mondial.
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AIR ALGÉRIE 
Délégation régionale
agence commerciale 
à Tamanrasset 

Le ministre des Travaux publics et des Transports,
Kamel Nasri a inauguré, mardi à Tamanrasset, le siège de
la délégation régionale et l'agence commerciale de la com-
pagnie aérienne Air Algérie, indique un communiqué de
la compagnie.

Cette action s'inscrit dans le cadre "de la stratégie d'Air
Algérie visant à prodiguer un meilleur service public au ci-
toyen et à contribuer au développement du Sud", ajoute la
même source.

La cérémonie d'inauguration s'est déroulée en présence
du wali de Tamanrasset et du Directeur général par inté-
rim d'Air Algérie.

ALGER 
Arrestation de trois
femmes pour formation
d'une bande criminelle 

Les services de sûreté de la wilaya d'Alger ont mis fin à
l'activité d'une bande criminelle composée de trois
femmes impliquées dans une affaire de "tentative d'avor-
tement, falsification de documents et création d'un lieu de
débauche et de prostitution", a indiqué, mardi, un commu-
niqué de ce corps de sécurité.

L'affaire a été traitée par la brigade de la police judiciaire
relevant de la Sûreté de la circonscription administrative
de Rouïba, sous la supervision du parquet compétent,
après une exploitation optimale des informations recueil-
lies par les services de police dans ce sens.

L'affaire remonte à une plainte introduite par la victime
agressée à l'intérieur même de son véhicule par u n indi-
vidu qui l'a délestée de 94.000 DA et d'un téléphone porta-
ble haut de gamme, précise le communiqué.

TRANSPORT FERROVIAIRE 
Perturbation de la
circulation des trains
dans la banlieue d'Alger 

La circulation des trains dans la banlieue d'Alger a été
perturbée mardi, en raison d'un acte de malveillance com-
mis sur des installations techniques, a indiqué un commu-
niqué de la Société nationale de transport ferroviaire
(SNTF).

"La SNTF informe son aimable clientèle que suite à un
acte de malveillance (des raisons technique), commis sur
les installations techniques de la voie au niveau de la zone
d’El Hamma (Alger), la circulation des trains dans la ban-
lieue d'Alger sera perturbée durant la journée de ce mardi
30 mars 2021", a expliqué la même source.

Affirmant que "les circulations des trains sont mainte-
nues selon le programme habituel", la SNTF a assuré
qu'elle met "tous les moyens humains et matériels néces-
saires pour rétablir la situation normale dans les plus brefs
délais".

TIARET 
4e Salon national 
des arts plastiques 
à partir du 4 avril 

La Maison de la culture "Ali Maachi" de Tiaret or-
ganisera le 4e Salon national des arts plastiques du 4
au 8 avril prochain, avec la participation de plus de
60 artistes peintres, a-t-on appris de auprès de l'éta-
blissement culturel. Placée sous le slogan "Les cou-
leurs rostomides", cette édition sera dédiée à l'artiste
Mustapha Senoussi en hommage à son parcours ar-
tistique et en guise de reconnaissance pour ses
contributions dans l'art plastique algérien au niveau
nationale et à l'étranger. La manifestation compor-
tera des expositions du patrimoine artisanal tradi-
tionnel et de livres, ainsi que des ateliers d’œuvres au
centre de l’enfance assistée et dans des lieux publics
de la wilaya de Tiaret.

La 4e édition du Salon national des arts plastiques
a accordé un intérêt particulier au patrimoine cultu-
rel algérien en invitant les artistes participants de dif-
férentes wilayas à porter des habits traditionnels de
leurs régions. Mustapha Senoussi est un artiste réa-
liste impressionniste spécialisée en calligraphie
arabe, ayant obtenu le premier prix du concours du
1er salon de la calligraphie arabe en 1992 puis le pre-
mie r prix du concours de banderoles publicitaires
sur l'environnement à Naama en 2007.

VIGNETTE AUTOMOBILE 
Le délai d'acquittement
prolongé jusqu'au 29
avril prochain (DGI) 

La période légale acquittement de la vignette au-
tomobile pour l'année 2021, fixée initialement du 1er
au 31 mars, a été prorogée à titre exceptionnel ,au
jeudi 29 avril 2021 à 16 heures, a annoncé mercredi la
Direction générale des impôts (DGI).

La DGI prévient par ailleurs que tout retard dans
l'acquisition des vignettes, donnera lieu au paiement
des amendes prévues par les dispositions de l'article
305 du code du timbre, soit une majoration de 50%
pour les paiements effectués spontanément.

"Cette majoration est portée à 100% lorsque l'in-
fraction est constatée par les services habilités", a-t-
elle encore rappelé.

ADRAR 
Saisie de plus 
de 5,7 Kg de drogue 

Une quantité de plus de 5,7 kilogrammes de
drogue a été saisie à Adrar et une personne (28 ans) a
été arrêtée par les éléments de la brigade anti-drogue
du service de police judiciaire, a-t-on appris mer-
credi auprès de la cellule de communication de la sû-
reté de wilaya. Agissant sur information faisant état
d’une personne d’adonnant au trafic de drogue au
centre-ville d’Adrar, les policiers ont dressé une sou-
ricière et appréhendé le mis en cause.

Présenté devant le Procureur de la République du
tribunal d’Adrar, l’individu concerné a été placé en
détention.
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"Dans le cadre de la préparation
de l'élection des membres de
l'Assemblée populaire nationale
(APN) le 12 juin 2021 et dans le but de
faciliter la légalisation des formu-
laires de souscription des signa-
tures, l'ANIE annonce qu'outre les:

1-Secrétaire général de la com-
mune ou tout fonctionnaire que
ce dernier désigne par délégation,

2-L'Officier d'état civil,
3-Le notaire,
4-L'huissier de justice,
5-Le commissaire priseur,

6-Le traducteur-interprète
officiel,

7-Le Président du centre
diplomatique ou consulaire et par
délégation un fonctionnaire du
même centre,

La liste des personnes habili-
tées à authentifier les formulaires
de souscription des signatures a
été élargie aux:

8-Président des greffiers au
tribunal,

9-Président des greffiers à la
Cour de justice,

10-Les directeurs techniques et des
affaires générales des wilayas (au
niveau de 57 wilayas),

11-Directeur de l'administration
locale, des élections et élus (wilaya
d'Alger),

12-Chefs de cabinets des circons-
criptions administratives,

13-Chefs de services de la Direction
de la réglementation et des affaires
juridiques,***

14-Chefs de daïras,
15-Chefs de projets pour la wilaya

d'Alger,
16-Secrétaires généraux des daïras. 

L'Autorité nationale indépendante des élections (ANIE) a annoncé mardi dans un communiqué l'élargissement de la liste des offi-
ciers publics et des personnes habilitées à authentifier les formulaires de souscription des signatures, en prévision des élections

législatives du 12 juin prochain.

LÉGISLATIVES DU 12 JUIN 
Elargissement de la liste des officiers publics et des 
personnes habilitées à authentifier les formulaires 

de souscription des signatures

ASSISES  SUR L'ÉCONOMIE DE LA CONNAISSANCE
Un véritable départ vers une économie "forte"

Les travaux des Assises nationales sur l'éco-
nomie de la connaissance ont pris fin, mardi
soir, à Alger, par des recommandations souli-
gnant la nécessité d'une "évaluation rigoureuse"
des résultats de la mise en œuvre sur le terrain
des résultats de cet événement, qui constitue
un "vrai début pour créer une économie forte".

La clôture des assises, qui se sont déroulées
durant deux jours au Centre international des
conférences (CIC), sous le haut patronage du
Président de la République, Abdelmadjid Teb-
boune, et dont l'ouverture a été supervisée par
le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a été
marquée par la présentation des plus impor-
tantes recommandations qui ont porté sur la
nécessité d'élaborer une stratégie nationale
pour jeter les bases d'une économie de la
connaissance et par des interventions des pré-
sidents du le Conseil national économique, so-
cial et environnemental (CNESE), Rédha Tir,
et du ministre délégué auprès du Premier mi-
nistre chargé de l'Economie de la connaissance
et des Start-up, Yacine El Mahdi Oualid. A cet
égard, M. Tir s'est engagé auprès des participants

à assur er un "suivi continu" afin de contrôler
l'étendue de la mise en œuvre des recomman-
dations, soulignant que "l'évaluation sera ri-
goureuse pendant l'assemblée générale du
CNESE, qui se tiendra prochainement", souli-
gnant la possibilité de" convoquer des ministres
et des organismes publics" pour les auditionner
sur l'étendue de la mise en œuvre des recom-
mandations de ces assises, qui, selon lui, sont
"un véritable départ pour jeter les bases d'une
économie de la connaissance en tant que véri-
table modèle pour créer une économie de mar-
ché en Algérie".

Il a demandé "aux responsables des admi-
nistrations et des entreprises économiques
d'assumer leurs responsabilités dans le cadre
de la mise en œuvre sur le terrain des recom-
mandations des experts et d'éviter tout ce qui
est préjudiciable au processus".

M. Tir a affirmé que le Conseil inclura lors
de sa prochaine assemblée des experts parmi
les participants aux assises, annonçant la créa-
tion d'un "espace de dialogue pour une consul-
tation continue sur les mécanismes de mise

en place d'une économie de la connaissance".

Elaboration impérative des cadres juridiques
et réglementaires pour l'instauration de

l'économie du Savoir

Lors d'une conférence de presse mixte or-
ganisée en marge des assises, le président du
CNESE a affirmé que l'Algérie avait besoin au-
jourd'hui de "l'élaboration de tous les cadres
juridiques et réglementaires afin de lever les
entraves et aller de l'avant vers l'économie du
Savoir, en tant que support du plan d'action
du Gouvernement".

"L'économie aujourd'hui ne supporte plus
ce ralentissement ni ce retard d'où la nécessité
d'agir et d'investir pour le développements des
entreprises, tous types confondus, en focalisant
sur les start-up et la valorisation de l'intelligence
des individus outre le financement de l'écono-
mie nationale en toute transparence et sub-
jectivité au service de l'intérêt public", a-t-il
soutenu.

Le même responsable a souligné que ces

assises visaient "le développement de la pensée
et de la pratique en matière d'économie de la
connaissance dans l'objectif d'assurer une vé-
ritable intégration à l'économie du marché
basée sur la créativité, l'innovation et la crois-
sance.

De son côté, le ministre délégué auprès du
premier ministre chargé de l'Economie de la
connaissance et des Start-up, Yacine El Mahdi
Oualid a fait savoir que ces assises, premières
du genre en Algérie, constituaient une oppor-
tunité pour la création d'un espace regroupant
un grand nombre d'experts algériens et de pro-
priétaires d'entreprises et de patronat en vue
de discuter de l'avenir de l'économie nationale
et de l'économie de la  connaissance". "Les re-
commandations issues des différents ateliers
ont été formulées à la faveur des points de vue
manifestés par les différents experts et parti-
cipants ayant mis l'accent sur l'importance de
l'économie de la connaissance qui implique la
conjugaison des efforts de tous afin d'opérer
de véritables changements au niveau régle-
mentaire",a-t-il indiqué. 

COMMERCE
Les ventes en soldes
autorisées du 7 au 13 mai

Le ministère du commerce a annoncé mardi dans un communiqué
le lancement de l'opération de vente en soldes du 7 avril au 13 mai, soit
une semaine avant le mois de ramadhan jusqu'au 2e jour de l'aïd. "Le
ministère du Commerce informe les agents économiques et les consom-
mateurs que l'activité de vente en soldes a été autorisée durant le mois
de ramadhan et les deux jours de l'aïd el fitr de l'année en cours et ce, au
niveau des locaux commerciaux, des foires et des espaces commerciaux
réservés à cet effet", précise le communiqué. "Dans le but de permettre
aux consommateurs de bénéficier de la vente en solde avant le mois de
ramadhan, les services du ministère du Commerce ont arrêté la date du
lancement de ce type de vente à partir du 7 avril 2021 jusqu'au 13 mai
2021 coïncidant avec le 2e jour de l'aïd", ajoute la même source. Dans le
cadre des préparatifs de cette occasion religieuses et en facilitation des
procédures administratives, "les agents économiques sont, exemptés à
titre exceptionnel, des demandes d'autorisation pour l'exercice de cette
vente", souligne le communiqué. A ce propos, le ministère a appelé les
agents économiques à profiter "pleinement" de cette occasion, les incitant
à opter pour "la vente promotionnelle ouverte" toute l'année afin de
soutenir la disponibilité des produits à des prix concurrentiels et
abordables. L'opération de vente promotionnelle et de soldes concerne,
"les biens et les produits convoités par le citoyen dans de telles occasions,
en particulier les denrées alimentaires, les légumes et les fruits, la viande
de toutes sortes, les fruits secs, les fournitures de gâteaux, les vêtements
et les chaussures, ainsi que les appareils électroménagers, les ustensiles
et autres". Ces modes de vente sont l'occasion pour les agents économiques
de revitaliser et de mettre à niveau leurs activités, les appelant à les
activer et à contribuer à proposer des prix bas et compétitifs, permettant
aux consommateurs de bénéficier de biens et services à des prix promo-
tionnels et réduits. Par ailleurs, le ministère a appelé à "la nécessité de
prendre toutes les mesures préventives dans le cadre de la lutte contre
le Coronavirus, dans le but d'éviter tout danger pouvant affecter la santé
des consommateurs, et à veiller à leur strict respect". Il est à noter que la
période des soldes a été étendue au mois de Ramadan et aux fêtes
religieuses et à l'occasion d'événements commerciaux, en ve rtu du
décret exécutif 20-399 du 26 décembre 2020 modifiant et complétant le
décret exécutif 06-215 du 18 juin 2006 fixant les conditions et les modalités
de réalisation des ventes en soldes, des ventes promotionnelles, des
ventes en liquidation de stocks, des ventes en magasins d'usines et des
ventes au déballage. 

La mise en place d'une straté-
gie nationale visant à regrouper
tous les efforts et initiatives en
lien avec l'économie de la connais-
sance a été vivement recomman-
dée à la clôture, mardi à Alger,
des Assises nationales sur le sujet.
Il s'agit de mettre en place d'une
stratégie concertée avec l'objectif
de "regrouper tous les efforts et
initiatives en lien avec l'économie
de la connaissance qui sont au-
jourd'hui dispersés dans l'éco-
système", a-t-on indiqué dans les
recommandations ayant sanc-
tionné les travaux des Assises na-
tionales sur l'économie de la
connaissance. Il a été recom-
mandé, lors de cette rencontre, à
laquelle ont pris part un millier
de participants entre experts,
chefs d'entreprises et représen-
tants d'institutions, de faire une
"évaluation chiffrée de la position
actuelle de l'économie de la
connaissance algérienne".

A cette occasion, l'élaboration
d'une "cartographie" du marché
de la connaissance et des entre-
prises actives en Algérie dans le
domaine a été proposée. Le dé-
veloppement et la stimulation du
marché de l'économie de la
connaissance (High Tech) par
des investi ssements directs et in-
directs ont été également propo-
sés dans le recommandations.

Les participants à ces assises

ont appelé, en outre, à "réduire
progressivement, la fracture nu-
mérique dans le pays", en procé-
dant à la réduction des droits et
taxes sur les équipements infor-
matiques et télécommunications,
en considérant les équipements,
software et services afférents,
comme intrants dans l'intégration
de solutions numériques locales.

Ils ont plaidé, également, pour
l'exploitation du fond du service
universel pour soutenir l'accès
des utilisateurs aux équipements
et logiciels et ainsi réduire la frac-
ture numérique, la réactivation
du Fonds d'appropriation des
usages et du développement des
technologies de l'information et
de la communication (Faudtic)
et la facilitation des procédures
d'accès à ce fond au profit des en-
treprises activant dans le domaine
du numérique.

Parmi les autres recomman-
dations, figurent la mise en place
de "mécanismes d'incitation" pour
encourager les entreprises à in-
vestir dans le numérique (fiscalité,
aides...) et le lancement de pro-
grammes et initiatives à caractère
national à travers un partenariat
public-privé qui favorisent l'adop-
tion et la démocratisation de
l'usage du numérique par les dif-
férentes franges de la population.

La mise en oeuvre d'une "iden-
tité numé rique unique pour

chaque citoyen, permanente, dis-
ponible et authentifiable en ligne
et pas seulement par le moyen
de la carte nationale biométrique
physique", a été recommandée
par les participants, pour qui cette
identité numérique devrait conve-
nir aux transactions institution-
nelles, mais aussi commerciales.
Les participants ont proposé, par
la même occasion, de généraliser
le paiement électronique et favo-
riser l'inclusion financière par la
disponibilité et l'utilisation de
tous les moyens de paiement élec-
tronique, y compris pour les ci-
toyens n'ayant pas une domici-
liation bancaire ou postale.

Ils ont suggéré, sur un autre
plan, d'autoriser la diffusion de
contenu audio-visuel à travers
des plateformes hébergées en Al-
gérie afin de favoriser l'émergence
d'une industrie locale du contenu
et l'émergence de services à valeur
ajoutée (IPTV, VOD etc).

La rencontre a été aussi l'oc-
casion pour les participants de
souligner l'impératif de mettre
en place des mécanismes simples
de coopération entreprise-aca-
démie afin de "créer la confiance"
entre les deux parties et de faire
contribuer les entreprises pu-
bliques et privées dans la rédac-
tion des lois et règlements régis-
sant le domaine.

APS

La mise en place d'une stratégie nationale
sur l'économie de la connaissance
recommandée à Alger
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Evaluation des projets des OPGI
dans 17 wilayas
Le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville, Mohamed Tarek Belaribi
a présidé mardi une réunion d'évaluation consacrée au recensement de tous
les obstacles entravant les projets, dont la réalisation est confiée aux OPGI

de plusieurs wilayas du pays, selon un communiqué du ministère.
"Le ministre de l'Ha-

bitat, de l'Urbanisme et
de la Ville, Mohamed
Tarek Belaribi, a pré-
sidé mardi au siège du
ministère une réunion
d'évaluation consacrée
au recensement de tous
les obstacles entravant
les projets, dont la réa-
lisation est supervisée
par les OPGI au niveau
de 17 wilayas du pays",
a précisé le communi-
qué.

Cette évaluation,
ajoute la source, vise à
"garantir le bon dérou-
lement et le parachè-
vement des travaux de
réalisation des loge-

ments dans les délais
impartis".

La réunion a été re-
haussée par la présence

du secrétaire général
du ministère de l'Ha-
bitat, la cheffe de cabi-
net du ministère, le di-

recteur général du lo-
gement et celui de la
Caisse nationale du lo-
gement (CNI), ainsi que
le président du Groupe
d'intérêt économique
des OPGI et de l'AADL,
en sus des directeurs
des OPGI des wilayas
con cernées. Il s'agit des
wilayas de Bouira,
Tlemcen, Tizi Ouzou,
Biskra, Ouargla, Béjaia,
Mostaganem, Oum El
Bouaghi, El Taref, Re-
lizane, Saida, Alger
(Hussein Dey et Dar El
Beida), Batna, Blida,
Boumerdes, Adrar et
Médéa.

Le ministre du Tourisme, de
l’Artisanat et du Travail familial,
Mohamed Ali Boughazi, a annoncé
mardi à Mascara qu’une réflexion
est engagée actuellement au ni-
veau du ministère pour la réali-
sation d’un circuit touristique au
nom de l’Emir Abdelkader com-
portant différents sites historiques
et archéologiques ayant trait à
cette personnalité historique.

Dans une déclaration à la presse
en marge de sa visite d’inspection
dans la wilaya, le ministre a sou-
ligné que son département mi-
nistériel oeuvre, en application
des orientations du président de
la République M. Abdelmadjid
Tebboune portant sur l’activation
du secteur touristique et sa contri-
bution à l'économie nationale en
tant que source de revenus en de-
vises, à réaliser des circuits tou-
ristiques en rapport avec le patri-
moine historique, culturel et na-
turel important de différentes ré-
gions du pays, dont un portant le
nom de l'Emir Abdelkader qui
comporte divers monuments his-
toriques et archéologiques liés à
la lutte contre l'occupant français
et aux efforts d'édification de l'Etat
algérien moderne.

L'adoption de circuits touris-
tiques q ui mettent en valeur le
patrimoine culturel et historique
du pays et ses symboles à travers
l'histoire et dans divers domaines,
contribue à la promotion de riches
destinations touristiques dont dis-
pose l'Algérie, à faire connaitre
aux générations les sacrifices et
contributions de personnalités na-
tionales historiques et à renforcer
l’identité nationale, a affirmé Mo-
hamed Ali Boughazi.

D'autre part, le ministre a dé-
claré qu’une coopération est en
cours entre différents ministères
dont ceux du Tourisme, des Moud-
jahidine, de la Culture et des Af-
faires religieuses pour promouvoir
les destinations du tourisme na-
tional et établir des circuits tou-
ristiques divers dans différents
milieux dans le cadre de la vision
du président de la République
pour diversifier l’économie na-
tionale et renforcer les recettes

du pays hors exportation d'hydro-
carbures.

Mohamed Ali Boughazi a valo-
risé les atouts énormes dont dis-
pose la wilaya de Mascara dans le
domaine touristique dont les sta-
tions thermales de la ville de Bou-
hanifia visitée chaque année par
7 millions de curistes et son pa-
trimoine culturel et historique
renfermant le site de l’homme
primitif de Tighennif remontant
à l’ère préhistorique, les monu-
ments romains des communes de
Beniane et de Bouhanifia, les ves-
tiges ottomanes des communes
de Mascara, El Bordj et El Keurt
et les sites historiques de l’èpoque
de l’Emir Abdelkader outre des
forêts denses de plusieurs com-
munes de la wilaya.

La wilaya a bénéficié de nou-
velles structures d’accueil de qua-
lité mardi, qui contribuent à ren-
forcer sa position parmi les desti-
nations touristiques, disposant de
48 hôtels d’une capacité d’accueil
de 3.000 lits, nonobsant d’autres
projets en cours de réalisation ce
qui devra améliorer la capacité
d’accueil des touristes, a-t-il encore
souligné.

Lors de sa visite, Mohamed Ali
Boughazi a inauguré un nouvel
hôtel de deux étoiles à Bouhanifia
qui comprend 35 chambres dont
25 suites haut de gamme, réalisées
par une entreprise de capital pu-
blic-privé, ainsi que deux autres
de 3 étoiles dans la ville de Mascara
d'une capacité de 252 et 106 lits.

Dans la même ville, le ministre
a inspecté le projet de réalisation
d’un hôtel de 70 lits qui devra être
réceptionné avant la fin du pre-
mier semestre de l’année en cours
et dans la ville de Sig un projet de
construction d’un établissement
privé (56 lits) dont le taux d’avan-
cement des travaux a atteint 60
pour cent et qui sera livré avant la
fin de l’année en cours. M. Bou-
ghazi a suivi, à Bouhanifia, un ex-
posé sur le secteur du tourisme
dans la wilaya et un autre sur l’état
d’avancement des travaux de ré-
habilitation des therme s Babour
relevant de la station thermale de
Bouhanifia qui seront livrés à la
fin du mois de mai prochain.

Le ministre a présidé, dans la
même ville, la cérémonie de si-
gnature de deux conventions de
coopération entre la direction du
tourisme et de l’artisanat et la
chambre d’artisanat et des métiers
de la wilaya d’une part et l’Agence
nationale de soutien et de déve-
loppement de l’entreprenariat et
l’Agence nationale de gestion du
micro-crédit (ANGEM) d'autre
part.

Au terme de sa visite dans la
wilaya de Mascara, il a rencontré
un groupe d’opérateurs en hôtel-
lerie et tourisme qu'il a incités à
investir davantage dans le secteur,
à améliorer les services et presta-
tions, à diversifier les circuits tou-
ristiques et à intensifier les cam-
pagnes de promotion du secteur. 

APS

AGRICULTURE
Facilitations aux
investisseurs désirant
investir au Sud (Hamdani)

Le ministre de l'Agriculture
et du Développement durable,
Abdelhamid Hamdani a affirmé,
mardi à Tamanrasset, que son
secteur accordait plusieurs fa-
cilitations aux investisseurs dé-
sirant exercer des activités de
production ou de transformation
des produits agricoles ou autres
connexes dans les wilayas du
Sud.

Lors d'une conférence de
presse à l'issue des travaux de la
rencontre nationale sur l'expor-
tation des produits agricoles et
le système de troc avec les pays
du sahel africain, M. Hamdani a
appelé les opérateurs écono-
miques à exploiter les avantages
dont dispose l'Etat pour investir
dans les domaines de la trans-
formation, le refroidissement et
le stockage.

"Il n'existe aucun empêche-
ment ni une barrière pour ceux
qui désirent investir dans le do-
maine de la production agricole
ou la transformation des produits
agricoles, étant donné que toutes
les facilitations existent et la ra-
reté du foncier industriel au Sud
ne peut être invoquée", a déclaré
le ministre. Le ministre a évoqué
le rôle du portail numérique du
secteur et le site électronique de
l'Office de développement de
l'agriculture sahari enne dans
l'assouplissement des procé-
dures relatives à la concrétisation
de ces investissements. Lancé
par le secteur début de la se-
maine en cours, le portail élec-
tronique permet de protéger les
opérateurs contre les pratiques
bureaucratiques et de définir les
zones d'investissement à la faveur

de données disponibles sur le
foncier industriel. Concernant
la liste des produits concernés
par l'opération du troc, M. Ham-
dani a précisé que l'arrêté inter-
ministériel relative au commerce
de troc du 2 juillet 2020, a fixé
un total de 36 produits autorisés
à les introduire du Mali et du
Niger mais sans interdire l'entrée
d'autres produits.

"Il n'y a aucune décision offi-
cielle qui interdit l'entrée des
produits autres que ceux fixés
dans l'arrêté hormis les dattes",
a-t-il dit. Pour des précautions
sanitaires, il est impossible de
laisser le transfert des produits
introduits dans les régions sud
dans le cadre du troc direct, vers
les autres régions du pays, ce
qui nécessite la création d'unités
de transformation dans les wi-
layas du sud pour valoriser ces
produits et créer de nouveaux
postes d'emploi pour la popula-
tion de ces wilayas, a ajouté le
ministre. A propos de la factu-
ration, le ministre a rappelé que
les agriculteurs peuvent utiliser
un bon de vente avec remise du
reçu et enregistrement du nu-
méro de la carde octroyée par la
chambre nationale de l'agricul-
ture. Pour ce qui est de la distri-
bution des viandes rouges à par-
tir des wilayas du sud vers le
nord du pays, le ministre de
l'Agriculture a indiqué que les
autorités ont pris récemment
une décision qui autorise cette
opération, mais elle nécessite
des investissements pour la créa-
tion des abattoirs et des cham-
bres froides et le transport avec
l'association des éleveurs. 

Le ministre de l'Energie et
des Mines, Mohamed Arkab a
déploré, mardi à Alger, "le retard"
enregistré dans la réalisation
des ouvrages de transport d'élec-
tricité. Intervenant lors d'une
rencontre qui a regroupé l'en-
semble des dirigeants des socié-
tés coeur des métiers du groupe
Sonelgaz, M. Arkab a estimé que
ce retard aura "un impact direct"
sur le bon fonctionnement du
système national de
production/transport de l'élec-
tricité.

M. Arkab a rappelé, en outre,
la "priorité" que constitue la ga-
rantie à l'accès à l'électricité et
au gaz pour "tous" les Algériens,
en déployant les efforts pour le
désenclavement des zones d'om-
bre et le raccordement des acti-
vités "créatrices de richesse et
d'emplois", notamment pour les
secteurs de l'agriculture, les in-
vestisseurs et les industries di-
verses.

Il a indiqué, en outre, qu'une
attention particulière doit être
accordée à la réalisation et l'achè-
vement des ouvrages énergé-
tiques nécessaires pour garantir
un passage de l'été 2021 dans de
"bonnes conditions de qualité et
continuité de service".

D'autre part, le ministre a tenu
à assurer aux cadres de Sonelgaz
de son "plein soutien" dans l'exer-

cice de leurs activités, expliquant
qu'il était nécessaire de "mobi-
liser toutes les synergies et les
compétences" afin de "relever
les défis importants pour l'avenir
de l'Algérie". Il a souligné aussi
l'intérêt du gouvernement pour
trouver des solutions aux soucis
financiers qui pèsent sur Sonel-
gaz du fait des investissements
consentis par le groupe, malgré
les difficultés de recouvrement
des créances durant cette période
de pandémie estimées par le
PDG du groupe Sonelgaz, Chaher
Boulakhras, à 148 milliards DA.
Il a appelé à la contribution de
"tous" dans l'amorçage d'une dy-
namique d'émergence d'une
énergie propre et durable, mais
aussi dans la définition  d'un
modèle énergétique "efficient",
qui assurera une transition

énergétique "progressive et
réussie". M. Arkab a invité, par
ailleurs, les cadres de Sonelgaz
à mettre le facteur humain parmi
leurs priorités, tout en insistant
sur un suivi rigoureux de la ges-
tion des carrières, l'intensifica-
tion et la généralisation des ac-
tions de formation, l'encadre-
ment et le transfert de savoir-
faire pour préparer la relève
ainsi qu'une meilleure qualité
du management qui permettra
une mobilisation efficace des
équipes. 

ELECTRICITÉ
M. Arkab relève un retard
dans la réalisation des
ouvrages de transport

TOURISME
Une réflexion pour la réalisation 
d'un circuit touristique au nom 
de l’Emir Abdelkader (ministre)
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"Nous avons procédé,
durant cette semaine,
dans le cadre de la prise
en charge des besoins des
populations des zones re-
culées en matière de gaz
naturel, à l’installation
des chantiers de réalisa-
tion de sept projets de-
vant contribuer au rac-
cordement de 1.990
foyers, à travers quatre
communes de la wilaya",
a indiqué, à l’APS, la di-
rectrice du secteur, Chah-
razed Telli Bouzid.

Ces projets inscrits
dans le cadre du pro-
gramme de la wilaya pro-
fiteront, selon la même
source, aux régions d’Ou-
led Henni et Ouled Ali de
la commune de Sendjas

(700 foyers), les régions
Chaabat Lebtal et
Aouachria (530 foyers) de
la commune d’Ouled Ab-
delkader, le lieu dit Khe-
nanssa de la commune
de Haranfa (220 foyers)
et les région de Yachir et
Dhahr Meddah de la

commune de Tadjena
(540 foyers), a détaillé la
même source. La même
responsable a signalé la
poursuite en cours des
procédures  administra-
tives relatives à la dési-
gnation des entreprises
en charge du reste des

projets de raccordement
au gaz naturel, soit un
programme de 65 projets
visant le raccordement
de nombreuses zones re-
culées de la wilaya. A no-
ter l’installation, derniè-
rement, des chantiers de
15 projets de raccorde-
ment de 2.646 foyers à
travers cinq communes,
soit Oum Droue, El Ka-
rimia, Beni Haoua, Oued
Sly et Bouzeghaia.

"La mise en service de
ces projets permettra de
porter le taux de couver-
ture en gaz à prés de 80%
à Chlef, à la fin de l’année
en cours", selon les pré-
visions de la direction lo-
cale du secteur.

CHLEF
Sept projets de raccordement de
plus de 1.900 foyers au gaz naturel

DJELFA
Emblavement 
de 24 ha en colza

Une superficie de 24 ha a été
semée en colza dans la wilaya de
Djelfa, dans le cadre de l’intérêt
porté aux cultures à rentabilité
économique, a-t-on appris,
mardi, auprès de responsables
de la direction locale des
services agricoles (DSA). "Ce
type de cultures s’inscrit dans le
cadre des orientations de l’Etat
visant la réduction de la facture
d’importation de cette
matière", a indiqué, à l’APS, le
DSA, Ali Beldjoudi, en marge
d’une rencontre, abritée par le
siège du Haut commissariat au
développement de la Steppe
(HCDS), consacrée au suivi et
évaluation de l’action de la
commission locale de
vulgarisation et d’appui-
conseil, avec la participation de
nombreux partenaires du
secteur agricole. Il a signalé
qu'une surface de 24 ha a été
réservée pour cette culture qui
a été lancée à titre expérimental
au niveau de la wilaya, en
collaboration avec un
opérateur privé et un nombre
d’agriculteurs, dont 18 ha dans
la commune de Had S'hari,
trois ha dans la communes d’El
Idrissia et également 3 ha à Ain
Ibel. "Le HCDS assure,
également, le suivi d’une
plantation pilote de deux ha de
colza dans la commune d’Ain
Mabed", a souligné un
technicien de ce Haut

commissariat. Présent à cette
rencontre, le directeur général
adjoint à l’institut national de
vulgarisation agricole,
Mohamed Abdelmotalib, a
indiqué que "cette rencontre
fait office d’atelier d’évaluation
des réalisations de la
commission appui-conseil,
visant la modernisation du
rendement du dispositif de
vulgarisation agricole, avec
l’implication de tous les acteurs
concernés, dont ceux du
secteur privé, en vue de la
programmation d’activités de
terrain inscrites dans le cadre
de la nouvelle organisation du
secteur". Le secrétaire général
de la chambre d'agriculture,
Abdelkader Belkheiri, a relevé
quant à lui l'"impact directe de
la plate-forme de vulgarisation
agricole dans la sensibilisation
du plus grand nombre possible
d’agriculteurs, de manière à
développer et promouvoir leurs
productions et partant,
contribuer au développement
économique", s’est-il félicité.
Le responsable a relevé
"l'efficience obtenue grâce au
travail participatif, ayant
contribué à l’émergence de
nombreuses filières vers
lesquelles l’agriculteur s’est
orienté, tout en développant
son rendement et en
s’informant de toute nouveauté
dans le domaine", a-t-il assuré.

Sept projets de raccordement de plus de 1.900 foyers, à travers quatre com-
munes, au gaz naturel, ont été lancés en réalisation durant cette semaine

dans la wilaya de Chlef, a-t-on appris, mardi, auprès de la direction locale de
l’Energie.

La ministre de l'Environne-
ment, Mme Dalila Boudjemaâ a
annoncé, mardi à Bordj Bou Ar-
reridj, le lancement d'un projet
intégré de développement durable
dans la région des Bibans, financé
par le fonds pour l'Environnement
mondial (FEM) pour un coût de
3,7 millions de dollars.

Intervenant en marge d'une vi-
site de travail dans la wilaya, Mme
Boudjemaâ a souligné que la ré-
gion des Bibans située entre la
commune de Theniet Ennasr (W.
Bordj Bou Arreridj) et la commune
d'Ighir Ali dans la wilaya de Béjaïa,
a été choisie dans le cadre du plan
d'aménagement du territoire pour
concrétiser un projet intégré et
complémentaire qu'elle a qualifié
de "patrimoine local à préserver",

financé par le FEM. L'objectif de
ce projet qui sera appliqué par la
FAO est de "valoriser les ressources
biologiques" et "préserver la bio-
diversité et les écosystèmes dans
cette région montagneuse, en en-
courageant la création de coopé-
ratives génératrices de richesses,
garantir des postes d'emploi et
améliorer le cadre de vie des ha-
bitants de cette région", notam-
ment les jeunes pour inv estir dans
les ressources locales.

Concernant le problème de
"l'amiante" qui continue à préoc-
cuper certaines régions du chef-
lieu de la wilaya, à l'instar d'autres
régions du pays, à savoir Mascara,
Gué de Constantine et Meftah (Al-
ger), la ministre a souligné que
"le problème a été pris en charge

à la faveur d'un appel d'offres na-
tional". Mme Boudjemaâ a visité,
en outre, une exposition à laquelle
ont pris part des associations et
des sociétés activant dans le do-
maine de l'Environnement, et as-
sisté à un hommage en l'honneur
des agents d'hygiène de l'Entre-
prise publique de gestion des Cen-
tres d'enfouissement technique
(CET). La ministre a inspecté aussi
le CET des ordures ménagères
dans la région de Boumergued et
le projet de réalisation d'une station
d'épuration. Au Chef-lieu de la wi-
laya, la ministre a inspecté les tra-
vaux de réalisation d'un projet de
dépollution et le lancement d'un
projet de réhabilitation des dé-
charges anarchiques pour un coût
de 100 millions de DA.

Des diplomates constituant une mission du mi-
nistère des Affaires étrangères (MAE) ont affirmé,
mardi à Adrar, que la wilaya recèle d’importantes
potentialités susceptibles de favoriser l’investissement,
d’impulser le développement économique et de di-
versifier les exportations.

Effectuant une visite d’inspection, la délégation
de diplomates s’est enquise des perspectives d’in-
vestissement dans le domaine agricole, et ce à travers
la visite d’une exploitation agricole privée spécialisée
dans la céréaliculture (blé et maïs) et l’élevage, au
niveau du périmètre d’Oued Ghazala, au nord d’Adrar.

Le chef de la délégation, Smail Amara, a salué les
dispositions prises dans le domaine de l’accompa-
gnement de l’investissement dans ce segment éco-
nomique "prometteur" qui offre de larges opportunités
d’investissement dans diverses cultures et industries
de transformation afférentes.

Les diplomates ont fait part de leur détermination
à accompagner le développement de la région dans
différents domaines vitaux, à travers une diplomatie
économique incitative œuvrant à l’attrai t des inves-
tissements étrangers dans la région et permettant
aux opérateurs économiques locaux de promouvoir
leurs produits et de conquérir les marchés extérieurs.
La délégation a eu l’occasion de visiter aussi des
ateliers de certains opérateurs économiques privés,
spécialisés dans la construction préfabriquée, la
charpente métallique, les énergies renouvelables, et
l’industrie de transformation agro-alimentaire, ex-
primant leur satisfaction des perspectives d’inves-
tissement dans la région et de la qualité des produits
locaux répondant aux standards concurrentiels et
les rendant éligibles à l’exportation.

Au terme de leur visite, la délégation de diplomates,

accompagnée des autorités locales, a présidé une
rencontre au palais de la Culture d’Adrar sur "le ren-
forcement de la diplomatie économique", animée
par des experts et académiciens, en présence d’opé-
rateurs économiques.

Une rencontre qui a été l’occasion d’évoquer les
facteurs de décollage économique de la wilaya dans
les domaines agricole, touristique, industriel ainsi
que dans les domaines des services et des énergies
renouvelables. Le chef de la délégation, l’ambassa-
deur-conseiller au MAE, Smail Amara, a indiqué que
cette visite intervient en application des orientations
des hautes autorités du pays pour la relance écono-
mique et socia le, à travers l’impulsion de la diplomatie
économique et le tissage de relations de coopération
et de concertation entre diplomates algériens et opé-
rateurs économiques, pour l’accompagnement de
ces dernier dans leur conquête des marchés exté-
rieurs.

L’intervenant a évoqué une série de mesures
prises dans ce domaine, à travers la consolidation
du rôle de la direction de la promotion et de soutien
des échanges économiques au MAE, la création d’un
portail électronique sur le site du ministère de tutelle
concernant la diplomatie économique, le soutien
des opérateurs économiques algériens, et la création
d’un réseau des chargés des affaires économiques
des ambassades et consulats d’Algérie à travers le
monde, en plus de l’ouverture d’un bureau au MAE
pour l’information et la promotion des investissements
et des exportations, qui accueille les opérateurs et
met à leur disposition les données afférentes à l’en-
vironnement intéressant leur activité économique à
l’étranger, selon les explications fournies.

APS

BORDJ BOU ARRERIDJ
Un projet intégré de développement durable
dans la région des Bibans (ministre)

BOUMERDES
Récupération de près 
de 400.000 m3 d’eau

Un volume global de 392.000
m3 d’eau potable a été récupéré
suite à la réparation de prés de
8.900 fuites, à travers différents
réseaux gérés par l’unité de Bou-
merdes de l'Algérienne des eaux
(ADE), a-t-on appris, mardi, auprès
du directeur local de cette entre-
prise. "Ce volume d’eau potable a
été récupéré suite à la réparation
de fuites et de pannes multiples
enregistrées à travers la wilaya,
lors de sorties sur terrain réalisées
durant la période allant du début
2020 à mars courant", a indiqué à
l’APS, le directeur, Boussoufa Zou-
bir.

La majorité de ces fuites, répa-
rées dès leur constat par les ser-
vices compétents ou leur signale-
ment par les citoyens, a été signalée
sur les réseaux de distribution et
d’adduction, les compteurs, les
châteaux d'eau, et les conduites
de pompage.

A l’origine de ces fuites d’eau,
des raccordements illicites et anar-
chiques au réseau et la vétusté de
certaines conduites d’eau potable
et de réservoirs, outre les travaux
réalisés par différentes entreprises,
organismes et citoyens, à proximité
du réseau d'AEP et qui souvent en-

dommagent les canalisations, est-
il déploré de même source.

Dans le cadre des efforts de lutte
contre les fuites d’eau et les rac-
cordements illicites, l’ADE de Bou-
merdes a lancé, en 2020, une opé-
ration d’installation progressive
des compteurs au niveau des ha-
bitations et constructions à travers
les communes, dont les zones re-
culées notamment, dans l’objectif
d’améliorer les prestations four-
nies aux citoyens et de réduire les
pertes financières subies par l’en-
treprise, en identifiant et en pre-
nant déterminant le volume réel
d’eau consommé et en mettant un
terme à la facturation forfaitaire.

A noter que l'ADE de Boumerdes
produit un volume quotidien glo-
bal de pas moins de 221.000 m3
d’eau (entre eaux souterraines,
eaux superficielles et eau dessalée),
soit une moyenne de 180L/J par
abonné.

La distribution de ce volume
d’eau est assurée par un réseau
d'adduction, long de 1.871 kilomè-
tres desservant plus de 203.000
abonnés, représentant près de
980.000 habitants, sur une popu-
lation globale de plus d’un million
d’âmes, le reste étant non abonné.

ADRAR
De grandes potentialités pour
l’investissement et le développement
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Tributaires du développement des activités
productives dans le Sud (Bacha)

"Le secteur de l'industrie
a tracé une nouvelle straté-
gie à cet effet en vue d'une
exploitation optimale des
ressources locales", a indi-
qué le ministre dans une
allocution à l'occasion de la
rencontre nationale sur
l’exportation des produits
agricoles et le système du
commerce de troc avec les
pays du sahel africain.

Et d'ajouter, que la
concrétisation de cette nou-
velle vision implique une
stratégie globale associant
toutes les parties aux plans
administratif et logistique
ce qui permettra le déve-
loppement de l'investisse-
ment dans le Sud à travers
notamment l'amélioration
des infrastructures dans la
région et la libération de
l'investissement via la révi-
sion de la loi sur l'investis-
sement qui sera "fondé sur
la transparence, le profes-
sionnalisme et l'égalité".

Il s'agit également,
d'après le ministre, de la
réalisation de bases logis-
tiques visant la facilitation
de l'accès aux marchés
étrangers notamment dans
les pays du Sahel.

Par ailleurs, M. Bacha a
affirmé que son secteur
s'employait à la rationalisa-

tion de l'obtention du fon-
cier agricole et à la mise en
place de mesures devant
améliorer la gestion des
zones industrielles.

Le secteur œuvre, en
outre, à la relance de la
zone industrielle à
Tamanrasset et à l'aplanis-
sement des entraves empê-
chant sa mise en exploita-
tion en sus de la facilitation
des procédures administra-
tives dans tous les
domaines tout en assurant
un climat d'affaires aux
normes internationales.

M. Bacha a fait état de la

collaboration de son sec-
teur avec d'autres secteurs
pour la valorisation de la
production nationale et des
capacités algériennes à tra-
vers la création d'une
banque de données des
projets structurés dans
chaque wilaya outre la mise
en place de mécanismes
souples en matière de qua-
lité et de concurrence d'en-
treprises afin de leur per-
mettre d'accéder aux mar-
chés étrangers.

Le premier responsable
du secteur a appelé les opé-
rateurs à intensifier les

activités de transformation
notamment dans les
wilayas du sud afin de don-
ner une valeur ajoutée
importante au produit
national brut.

Après avoir indiqué que
l'industrie agroalimentaire
disposait de plus de 50% du
PIB du secteur industriel,
M.

Bacha a fait état de plu-
sieurs groupes intéressés
par l'exportation, lesquels
sont en phase de mobilisa-
tion des capacités pour se
diriger vers les marchés
africains.

Le ministre de l’Industrie, Mohamed Bacha, a affirmé mardi que le soutien aux activités
d'exportation et de troc avec les pays du Sahel exigeait le renforcement des capacités 
des sociétés productives activant dans le Sud.

MINE DE FER DE GHAR DJEBILET 
Un projet cofinancé 
par l'Algérie et la Chine
(Arkab) 

Le ministre de l'Energie et des mines,
Mohamed Arkab, a annoncé, mardi à Alger, que le
financement du projet de la mine de fer de Ghar
Djebilet (W. Tindouf ) sera cofinancé par l'Algérie
et la Chine. Dans des déclarations à la presse, en
marge de la cérémonie de signature d'un mémo-
randum d'entente avec un consortium d'entre-
prises chinoises sur ce projet, M. Arkab a souligné
qu'"il a été convenu avec la partie chinoise de cofi-
nancer" ce projet, ajoutant que "le coût de cet
investissement n'a pas été fixé à ce jour et ne
devrait pas dépasser les 2 milliards de dollars selon
les estimations préliminaires".

Signé entre l'Entreprise nationale de fer et de
l'acier (FERAAL) et un consortium d'entreprises
chinoises constituée des entreprises CWE, MCC et
Heyday Solar, le mémorandum d'entente "est un
accord historique important qui marquera la nais-
sance d'un projet susceptible de relancer l'écono-
mie nationale et de concourir au développement
du secteur des mines". Ledit document marquera
le lancement effectif du projet d'exploitation de la
mine de Ghar Djebilet, prévu en trois étap es,
jusqu'à 2025 qui verra la première production de
fer au niveau de la zone exploitée. En application
de ce mémorandum, il sera procédé à la formation
d'une joint-venture (51 pour la partie algérienne et
49 pour la partie chinoise" qui sera chargée de l'ex-
ploitation "à la source jusqu'à la production et la
transformation", ajoute M. Arkab.

Le ministre a souhaité que le projet de Ghar
Djebilet soit une mine "durable", dont l'activité est
basée sur l'exploitation des énergies renouvela-
bles. D'autre part, M. Arkab a mis l'accent sur la
dimension internationale dudit projet, le fer pro-
duit devant être exporté vers les différents mar-
chés, via le port de Mostaganem.

S'agissant du choix des trois compagnies chi-
noises, M. Arkab a mis en avant les compétences et
les capacités techniques et technologiques dont
disposent ces sociétés, précisant que "MCC" jouis-
sait de hautes "compétences" dans la construction
et le développement des mines ainsi que dans l'ex-
traction des minerais, tandis que la "CWE" possé-
dait une large expérience en matière de dévelop-
pement, de construction et de mise en service des
projets d'énergies renouvelables en sus de
"Heydey Solar" considérée comme une ressource
spécialisée dans les solutions de réseaux élec-
triques de pointe et les installations principales".

Le ministre a fait savoir que les opérations d'ex-
ploitation du fer brut exigeait l'utilisation de tech-
niques modernes afin de réduire le taux de phos-
phore. La mine de fer de Ghar-Djbilet contient des
réserves de 3,5 mds tonnes de fer (haute concen-
tration de phosphore). 

Dans une première phase, il sera procédé à l'ex-
ploitation de la partie ouest de la mine jouissant de
réserves de 1,7 mds de tonnes. Ce projet vise à
garantir et à sécuriser l'approvisionnement des
usines nationales de métallurgie et de sidérurgie
en matières brutes et la promotion des recettes
hors hydrocarbures. Le lancement des travaux de
réalisation permettra la création de près de 3.000
emplois.

Le contexte géographique et historique permet
de favoriser les échanges (ambassadeur malien) 

L'Ambassadeur du Mali en Algérie,
Mahamane Amadou Maiga, a affirmé
mardi, à Tamanrasset, que les pays du
Sahel étaient unis par un contexte
géographique et historique commun
qui les oblige à s'orienter vers le ren-
forcement de la coopération et des
échanges.

Lors de son intervention dans le
cadre des travaux de la rencontre
nationale sur l’exportation des pro-
duits agricoles et le système du com-
merce de troc avec les pays du Sahel,
l'ambassadeur du Mali a invité les
ministres présents à renforcer les
efforts de coordination avec le reste
des pays de la région pour accompa-

gner les opérateurs économiques, en
imposant leurs produits sur les diffé-

rents marchés de la région.
L'ambassadeur a qualifié cette ren-
contre de prolongement des efforts de
coopération bilatérale entre l'Algérie
et le Mali, qui s'est également concré-
tisée par la mise en place d'un conseil
d'affaires algéro-malien le 25 mars.

Par ailleurs, l'ambassadeur
regrette la récente baisse du rythme
des échanges commerciaux entre les
pays du Sahel en raison de la propaga-
tion de la pandémie de Covid-19, sou-
lignant que les opérateurs écono-
miques au Mali et dans le reste des
pays de la région sont "prêts à "contri-
buer au développement des échanges
économiques.

CONVENTION SONATRACH-ANADE 
Un Comité Paritaire de suivi installé 

Un Comité Paritaire chargé du suivi de
la mise en œuvre de la convention de coo-
pération conclue le 9 mars en cours entre
Sonatrach et l’Agence Nationale d’Appui
et de Développement de l’Entreprenariat
(ANADE) a été installé lundi, a indiqué
mercredi le groupe pétrolier dans un
communiqué. La convention de coopéra-
tion entre les deux parties s’inscrit dans le

cadre d’une démarche commune visant à
encourager la création et l’émergence des
microentreprises algériennes et faciliter
leur accès aux marchés de Sonatrach, sou-
ligne le communiqué. 

Elle a pour principaux objectifs d’ins-
taurer le cadre nécessaire pour faciliter la
participation des microentreprises dans le
développement des projets du Groupe

Sonatrach, ce qui permettra d’offrir une
réelle opportunité pour les jeunes entre-
preneurs pour acquérir plus d’expérience
et de maitrise technique et, ainsi, partici-
per activement au développement du tissu
industriel national.  Sonatrach, de son
côté, inscrit sa démarche dans le cadre de
la stratégie de développement et de
relance économique arrêtée par les pou-

voirs publics, à travers la mise en œuvre
d’une politi que visant la promotion et le
développement du contenu local afin
d’insuffler une nouvelle dynamique de
coopération capable de développer le tissu
des entreprises algériennes et booster la
création d’emplois durables au profit de la
jeunesse algérienne, soutient le groupe
dans son communiqué.

Un marché de gros de commercialisation des différents
produits et denrées alimentaires ainsi que des fruits et
légumes sera ouvert prochainement à Bechar par la
société publique de réalisation et gestion des marchés de
gros (EPE-Magros), a-t-on appris mercredi auprés de la
cellule de communication de la wilaya.

S’inscrivant dans le cadre du renforcement du réseau
de distribution et de commercialisation de gros des pro-
duits et denrées alimentaires par Magros à travers le Sud-
ouest du pays, l’ouverture de cette structure commerciale
vise la satisfaction des besoins des habitants de la région,
notamment durant le mois de Ramadhan, a-t-on précisé.

Le marché de gros permettra aussi une meilleure régu-
lation du commerce de gros dans la région, a-t-on souli-
gné. Quelque 42 marques commerciales et producteurs
nationaux vont s’installer dans ce marché régional appelé
à répondre aux besoins des commerçants des wilayas de
Bechar, Naâma, Adrar, Tindouf, Timimoun, Béni-Abbès et
Bordj-Badji-Mokhtar, a signalé, pour sa part, le président
de la Chambre de Commerce et d’Industrie de la Saoura,
Youcef Ghazi. Le marché de gros, qui dépend de l’EPE-
Magros, sera implanté incessamment sur une superficie
de 6.000 m2. En plus de la sécurisation de l’approvision-
nement directe des commerçants et des consommateurs

en produits et denrées alimentaires, cette nouvelle struc-
ture commerciale permettra le rapprochement des pro-
ducteurs nationaux des consommateurs, à travers la mise
en place d’espaces de stockages appropriés répondant aux
normes d’hygiène et de qualité des produits alimentaires,
notamment des chambres froides, a-t-il expliqué.

La société de réalisation et de gestion des marchés de
gros (EPE-Magros), qui relève du ministère du
Commerce, a pour missions la réalisation et la gestion des
marchés de gros à travers l’ensemble du pays, a-t-on fait t
savoir.

APS

BECHAR 
Ouverture prochaine d'un marché régional de gros par l'EPE- Magros 
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PÉTROLE
Le Brent se maintient à près de 64 dollars 

Avant midi, le baril de
Brent de la mer du Nord
pour livraison en mai, dont
c'est le dernier jour de cota-
tion, valait 63,85 dollars à
Londres, en baisse de 0,45%
par rapport à la clôture de la
veille.

A New York, le baril amé-
ricain de WTI pour le même
mois perdait 0,38%, à 60,32
dollars. Les cours des deux
contrats de référence étaient
également en repli mardi, de
plus de 1% à Londres comme
à New York.Le marché
attend les prochaines don-
nées sur les stocks de pétrole
brut aux Etats-Unis, publiées
par l'Agence américaine
d'information sur l'Energie
(EIA) plus tard dans la jour-
née. Mardi, la fédération qui
regroupe les professionnels
du secteur pétrolier aux
Etats-Unis, l'American
Petroleum Institute (API),
aux estimations jugées
moins fiables, a indiqué que
ceux-ci avaient grimpé de 3,9
millions de barils dans le

pays la semaine passée.
Selon la médiane d'analystes
interrogés par l'agence
Bloomberg, ces stocks pour
la semaine passée sont en
revanche attendus par l'EIA
en baisse de 1,5 million de
barils.

Mais le principal rendez-
vous de la semaine reste le
troisième sommet ministé-
riel de l'Organisation des
pays exportateurs de pétrole
(Opep) et de ses alliés

(Opep+) qui se tiendra vers
14 heurs  à partir de midi
dans la capitale autrichienne
Vienne.  

"Compte-tenu du recul
des prix (observé ces der-
nières semaines), il est pro-
bable que l'Opep+ maintien-
dra son cap", a estimé Neil
Wilson, de Markets.com.

L'Opep et ses alliés lais-
sent sous terre quelque 7
millions de barils par jour
afin de ne pas inonder le

marché avec un or noir qu'il
ne peut absorber en raison
des dégâts économiques de
la pandémie de Covid-19.

Les ministres du club de
producteurs se réunissent
par ailleurs mercredi par
visioconférence à l'occasion
du désormais mensuel
Comité de suivi de l'accord
en vigueur de réduction de la
production du groupe
( JMMC). A l'occasion d'une
réunion technique prépara-
toire mardi, le secrétaire
général de l'Opep
Mohammed Barkindo a sou-
ligné "la nécessité de rester
très prudent et attentif à
l'évolution des conditions du
marché", des propos rap-
porté par l'Organisation
pétrolière dans un commu-
niqué.

"Si le mois dernier a
connu de nombreux déve-
loppements positifs", il a éga-
lement rappelé "les incerti-
tudes et de la fragilité
actuelles causées par la pan-
démie de Covid-19". 

ROYAUME-UNI 
Chute de 9,8% 
du PIB en 2020 

Le Royaume-Uni a subi une chute de son pro-
duit intérieur brut de 9,8% en 2020 en raison de la
pandémie, selon une nouvelle estimation dévoi-
lée mercredi par le Bureau national des statis-
tiques (ONS), contre une précédente évaluation à
9,9%.

Ce chiffre, malgré la légère révision, confirme
l'ampleur du choc de la crise sanitaire sur l'éco-
nomie du Royaume-Uni, qui enregistre la chute
du PIB la pire depuis 300 ans et la plus forte des
pays du G7 en 2020.

L'ONS précise dans un communiqué avoir
réévalué plus nettement toutefois certaines
variations trimestrielles pour l'année 2020.

La croissance a été plus vive que prévu au qua-
trième trimestre, à +1,3% (contre +1,0%), et ce en
dépit du confinement de novembre, ainsi qu'au
troisième trimestre, à +16,9% (contre +16,1%).

En revanche, le plongeon du deuxième tri-
mestre, qui correspond au confinement du prin-
temps, a été plus fort qu'estimé, à -19,5% (contre -
19%). Les économistes tablent sur un rebond en
2021 grâce au déploiement des vaccins et à la
levée progressive des mesures de restrictions au
cours du printemps.

Le PIB britannique a toutefois reculé de 2,9%
sur le seul mois de janvier, du fait du nouveau
confinement en place depuis fin décembre et qui
commence à être progressivement levé depuis
début mars avec la réouverture des écoles.

Le cabinet EY Item Club estime que le recul du
PIB sur le premier trimestre devrait être limité et
atteindre 1%, évoquant "des signes selon lesquels
l'activité s'est reprise en février et en mars".

Il prévoit un rebond de 5% pour l'ensemble de
2021.

L'indice PMI "flash" du cabinet Markit avait,
lui, témoigné la semaine dernière d'un fort
rebond de l'activité du secteur privé en mars.

Avec la réouverture prévue des commerces
non essentiels et des restaurants, Ruth Gregory,
analyste chez Capital Economics, estime que les
dépenses des ménages vont désormais soutenir
la croissance.

La consommation pourrait, selon elle, "passer
de la composante la plus faible de l'économie à la
plus solide en 2021", avec une partie des ménages
qui devraient réduire leur niveau d'épargne
après avoir mis de l'argent de côté depuis le début
de la crise sanitaire.

JAPON 
La production
industrielle 
a rechuté en février 

La production industrielle au Japon a rechuté
plus que prévu en février (-2,1% sur un mois),
après son fort rebond de janvier, selon des don-
nées préliminaires publiées mercredi.

Le consensus d'économistes de l'agence
Bloomberg prévoyait une diminution de 1,3% de
la production industrielle sur un mois, après une
poussée de 4,3% en janvier consécutive à deux
mois de baisse.

Cette rechute plus forte qu'attendue par les
analystes est notamment imputable à l'impact du
puissant séisme qui a secoué le nord-est du Japon
mi-février, provoquant l'interruption temporaire
de la production de plusieurs grands groupes
dont Toyota, Nissan ou Renesas (semi-conduc-
teurs). Les véhicules motorisés, les machines-
outils électriques et les équipements électro-
niques pour le secteur de l'information et de la
communication, et les produits chimiques ont
principalement contribué à la baisse, a précisé le
ministère de l'Economie, du Commerce et de
l'Industrie (Meti) dans un communiqué.

Les expéditions de biens manufacturés nip-
pons ont reculé en février (-1,5%), pour la pre-
mière fois en trois mois, sous l'effet des congés du
Nouvel an lunaire dans plusieurs pa ys asiatiques
mais aussi des intempéries hivernales aux Etats-
Unis. Les stocks ont reculé de 1% sur un mois. 

Les entreprises manufacturières japonaises
prévoient une nouvelle baisse de 1,9% de leur
production en mars, mais attendent un fort
rebond de 9,3% en avril, selon le dernier sondage
mensuel du Meti.

APS

Les prix du pétrole étaient proches de l'équilibre mercredi, traduisant l'attentisme des
investisseurs avant la publication par l'EIA des stocks de pétrole brut aux Etats-Unis 
plus tard dans la journée et le sommet ministériel de l'Opep+ jeudi.

UNION EIROPÉENNE 
L'UE doit investir davantage dans le rail
(ministre portugais) 

L'Union européenne,
qui a proclamé 2021 année
du rail, doit investir davan-
tage dans le transport fer-
roviaire, a souligné mardi
le ministre portugais des
Infrastructures, dont le
pays exerce la présidence
de l'UE, à l'issue d'une
visioconférence avec ses
homologues.

"La plupart des minis-
tres ont reconnu que nous
avons d'importantes
lacunes en Europe dans ce
domaine", a déclaré Pedro
Nuno Santos lors d'une
conférence de presse.

"Si nous voulons attein-
dre des niveaux élevés de
fret ferroviaire et de trans-

port de passagers dans l'UE
et en même temps attein-
dre nos objectifs environ-
nementaux, nous devons
en faire beaucoup plus", a-
t-il ajouté. Bruxelles vise
une réduction de 90% des
émissions de gaz à effet de
serre liées aux transports
d'ici à 2050, dans le cadre
de son Pacte vert. Le minis-
tre a précisé que les
besoins différaient selon
les Etats membres, "pour
certains le fret ferroviaire
est très important, mais
pour d'autres la priorité est
de développer le réseau,
dans d'autres pays c'est de
moderniser les infrastruc-
tures", a-t-il détaillé. Le

responsable portugais a
aussi estimé que la réponse
européenne ne devait pas
être toujours plus de libé-
ralisation dans le secteur
ferroviaire.  "Nous savons
que la concurrence peut
être un outil pour le déve-
loppement et l'innovation
mais nous devons recon-
naître que dans le cas spé-
cifique du fret ferroviaire,
cela a été un instrument
pour plus de concentration
sur le marché", a-t-il
déploré. La commissaire
européenne aux
Transports Adina Valean a
quant à elle souligné à quel
point le secteur avait été
dévasté économiquement

par la crise déclenchée par
le Covid-19.

"Le secteur du transport
aura besoin de notre sou-
tien et le rail en particulier,
si nous voulons en faire le
principal moteur d'une
transformation verte et
numérique de la mobilité",
a-t-elle dit.

Elle a aussi appelé les
Etats membres, qui doi-
vent soumettre à la
Commission leurs plans
d'investissements et de
réformes pour bénéficier
des milliards du fonds de
relance européen, à
"inclure dans leurs listes
d'investissements des pro-
jets relatifs au rail".

SG de l’OPEP : «il faut rester très prudent 
et attentif» 

Le Secrétaire général de
l'Organisation des pays exportateurs
de pétrole (Opep), Mohamed
Barkindo, a souligné, à la veille de la
15éme réunion ministérielle de l’Opep
et non Opep, prévue jeudi, la nécessité
de rester "très prudent et attentif" à
l'évolution du marché pétrolier.

"Si le mois dernier a vu de nom-
breux développements positifs, il a
également été témoin de rappels sur
les incertitudes et la fragilité persis-
tantes causées par la pandémie
COVID-19", a-t-il souligné, selon un
communiqué de l'Opep publié sur son
site web mardi soir, à l'issue de la 50e
réunion du comité technique conjoint
de la Déclaration de coopération ( JTC).

Cette réunion a été tenue par vidéo-
conférence pour examiner les déve-
loppements du marché pétrolier et ses
tendances.

Dans son discours d’ouverture, M.
Barknido a reconnu "le jalon histo-

rique" atteint par les membres du JTC
et les a remerciés pour leurs efforts
inlassables et leur engagement sans
faille envers les objectifs de la
Déclaration de coopération (Doc)
depuis sa création le 10 décembre 2016.

"Pendant un demi-siècle de réu-
nions, les contributions et la direction
analytique du J TC se sont avérées ines-
timables pour l'ensemble du processus
de DoC", a-t-il déclaré, ajoutant que le
JTC avait veillé à ce que les chefs de

délégation reçoivent "la plus haute
qualité en matière d'analyse et de don-
nées de marché pour une prise de déci-
sion efficace".

Abordant les perspectives de crois-
sance économique mondiale pour
2021, il a noté que celles-ci se sont amé-
liorées. L'édition la plus récente du
rapport mensuel sur le marché pétro-
lier de l'OPEP prévoit une croissance
de 5,1% en 2021, tandis que la demande
mondiale de pétrole devrait augmen-
ter de 5,9 mb / j. A noter que la réunion
du JTC a précédé la 28e réunion du
Comité ministériel conjoint de suivi
( JMMC) prévue cette après midi et la
15e réunion ministérielle de l'OPEP et
des non-OPEP prévue demain jeudi.

USA 
Biden veut investir 2.000 milliards de dollars
dans les infrastructures 

Le président américain Joe Biden
proposera mercredi d'investir
quelque 2.000 milliards de dollars
sur huit ans dans les infrastruc-
tures, avec un effort particulier sur
les transports. Le projet que M.

Biden présentera lors d'un discours
à Pittsburgh prévoit en particulier
un investissement de 620 milliards
de dollars dans les transports, per-
mettant de moderniser plus de
32.000 kilomètres de routes et auto-

routes. Selon la Maison Blanche, ce
plan vise à créer "des millions d'em-
plois bien rémunérés, reconstruire
les infrastructures du pays et per-
mettre aux Etats-Unis de se posi-
tionner devant la Chine".



JUSTICE - CORRUPTION 
Un cadre de l'OAIC impliqué dans des affaires
de corruption placé en détention provisoire 

Lors d'une conférence
de presse animée au tribu-
nal de Sidi M'hamed, le pro-
cureur de la République
dudit pôle pénal, Kara
Chaker a fait état de "l'ou-
verture d'une enquête sur
cette affaire qui remonte à
novembre dernier, et ce à
travers l'exploitation d'in-
formations dans le cadre de
la coopération internatio-
nale".

Suite à quoi, il s'est avéré
que le dénommé (H.A) âgé
de 61 ans et résidant en
Algérie avait réalisé des
transactions bancaires sus-
pectes au Luxembourg de
l'ordre de 1.9 millions
d'Euros".

A l'issue d'une enquête
préliminaire, une brigade
de lutte contre le crime
financier et économique de
la sûreté d'Alger a été char-
gée de lancer des investiga-
tions qui ont démontré que
le suspect avait occupé pl

usieurs postes à l'OAIC dont
directeur du commerce
extérieur, inspecteur géné-
ral et président de la com-
mission des marchés".

"Le suspect effectuait de
fréquents déplacements
entre l'Algérie et la France,
à raison d'un voyage tous
les deux mois et possédait

plusieurs biens immobi-
liers dont une villa (513 m²),
un local commercial
(200m²) et un appartement
de 180m² à Alger, acquis
entre 2004 et 2009", a pré-
cisé la même source, ajou-
tant que le dénommé (H.A)
détenait plusieurs comptes
bancaires renfermant des

sommes faramineuses.
Après perquisition du

domicile du mis en cause,
des montants ont été saisis
en dinars et en devise, en
sus de sceaux de l'OAIC, des
documents et des relevés, a
indiqué M. Kara, qui a
ordonné le placement du
prévenu en détention pro-
visoire pour "enrichisse-
ment illicite, blanchiment
d'argent et octroi d'indus
avantages".

"Des commissions roga-
toires ont été chargées de
déterminer les biens trans-
férés à l'étranger", a fait
savoir le juge d'instruction.

Répondant aux ques-
tions de la presse, le procu-
reur de la République a
tenu à rassurer que cette
affaire "n'a aucun lien avec
l'importation du blé avarié
et qu'elle n'est qu'à son
début", sans préciser si
d'autres personnes y étaient
impliquées".

CONSTANTINE 
"Légère hausse" 
des cas d’agression 
sur les ouvrages gaziers
durant le premier
trimestre 2021 (SADEG) 

Une hausse ''légère'' des cas d’agressions sur les
ouvrages gaziers de la Société algérienne de distri-
bution d’électricité et du gaz naturel (SADEG) a été
enregistrée dans la wilaya de Constantine durant le
premier trimestre de l’année 2021, comparative-
ment à la même période de l’exercice précédent, a
indiqué mardi la Concession locale de distribution
de l’électricité et du gaz.

Selon la responsable de communication de cet
établissement, Ouahiba Takhrist, le bilan établi à
l’issue des trois premiers mois de l’année en cours
fait état de 63 cas d’atteintes au réseau de gaz natu-
rel contre 59 agressions lors de la même période de
l’année précédente, soulignant que "ces actes enre-
gistrés chaque année ont causé l’affaiblissement et
la vétusté des infrastructures de transport et de dis-
tribution du gaz et affecté négativement la qualité et
la continuité de ce service public".

Mme Takhrist a ajouté que 2.556 abonnés au
réseau de basse pression ont été privés durant cette
période hivernale de l’approvisionnement en gaz
naturel en raison de ces agressions provoquées par
des ci toyens et des entrepreneurs à cause du "non-
respect du périmètre de protection des installa-
tions gazières limité à un rayon de trois mètres".

Le plus grand nombre de cas d’agressions d’ou-
vrages a été enregistré au niveau du district d’El
Khroub avec 34 cas, suivi par le district de
Constantine avec 19 cas et celui de Didouche
Mourad avec 10 cas, selon ce même bilan qui couvre
la période allant du 1er janvier au 30 mars courant.

Sur l’ensemble de ces agressions, 40 cas ont été
occasionnées par des entreprises de réalisation, 18
autres cas ont été engendrés par des clients suites à
des travaux de raccordements illicites, tandis que
cinq (5) atteintes aux ouvrages souterrains ont été
rapportées à des tiers, a-t-on détaillé de même
source. Rappelant les efforts de sensibilisation
visant à mettre en garde les clients et entreprises de
réalisation sur les dangers de ces actes et les consé-
quences graves, humaines et matérielles (biens et
environnement) qu’elles peuvent entraîner, Mme
Takhrist a assuré que des journées portes ouvertes
sur les agressions des ouvrages sont organisées
périodiquement parallèlement aux émissions de
sensibilisation sur la Radio locale.

ACCIDENTS DE CIRCULATION 
20 morts et 1236
blessés enregistrés 
en une semaine 

Vingt (20) personnes sont décédées et 1236 autres
blessées dans des accidents de circulation survenus
durant la période allant du 21 au 27 mars dans plu-
sieurs wilayas du pays, indique mercredi un com-
muniqué de la Protection civile.

Le bilan le plus lourd "a été enregistré au niveau
de la wilaya Tamanrasset avec 04 personnes décé-
dées et 05 autres blessées prisses en charge par nos
secours puis évacuées vers les structures hospita-
lières", ajoute le même communiqué.

Les services de la protection ont également effec-
tué 12261 interventions, durant la même période,
pour assurer la prise en charge de 12152 blessés et
malades, souligne la même source, ajoutant que les
victimes ont été traités par nos secours médicalisés
sur les lieux d’accidents et évacuées vers les struc-
tures sanitaires. Ainsi, les mêmes services ont effec-
tué 898 interventions pour procéder à l'extinction de
565 incendies urbains, industriels et autres, ainsi
que 5054 interventions, durant la même période,
pour l’exécution de 4330 opérations d’assistance aux
personnes en danger et opérations diverses, note le
commun iqué de la Protection civile.  Dans le cadre
de ses activités de lutte contre la propagation du
coronavirus, les unités de la protection civile ont
effectuée, du 21 au 27 mars de l'année en cours, 184
opérations de sensibilisation et 180 opérations de
désinfections générales à travers le territoire natio-
nal portant sur la pandémie Covid-19, et ont touché
l’ensemble des infrastructures et édifices publique
et privés, souligne la même source.  Les services de la
protection civile qui ont mobilisé pour les deux opé-
rations 777 agents, tout grade confondu et 125 ambu-
lances et 81 engins d’incendies, ont tenu à rappeler,
les citoyens sur la nécessité du respect de confine-
ment ainsi que les règles de la distanciation social,
ajoute le communiqué.

Le juge d'instruction au pôle pénal spécialisé dans la lutte contre le crime financier 
et économique près le tribunal de Sidi M'hamed (Alger) a ordonné le placement en détention
provisoire d'un cadre de l'Office algérien interprofessionnel des céréales (OAIC), impliqué
dans des affaires de corruption, pour "blanchiment d'argent, enrichissement illicite 
et octroi d'indus avantages".

La première session de formation
sur les techniques d'exploitation des
moyens de communication au profit
des officiers de la protection civile
des chargés de communication au
niveau des directions des wilayas est
du pays a été ouverte, mardi, à El-
Oued. Cette session, de deux jours (30
et 31 mars 2021), qui se déroule en
ateliers axés sur l’utilisation opti-
male des moyens de communication
et la transmission de l’information
aux organes de presse, est encadrée
par le sous-directeur de l’informa-
tion et des statistiques à la direction
générale de ce corps constitué
(DGPC), le colonel Farouk Achour et
le staff l'accompagnant.

A l'ouverture de la session, le colo-
nel Achour Farouk a affirmé que le
corps de la protection civile accorde
une importance majeure à la forma-
tion, à la qualification et à l'investis-
sement dans les ressources
humaines à même de contribuer à la
promotion des services prodigués
par les agents. Etant la première au
niveau des wilayas Est du pays, cette
session sera suivie de trois autres au

niveau des wilayas centre, ouest et
sud du pays, visant dans leur ensem-
ble les nouvelles techniques de l'in-
formation et de la communication
ainsi que les manières de traiter avec
les médias, a-t-il dit. Elle vise à don-
ner les expertises aux officiers char-
gés de la communication au niveau
des directions régionales, leur per-
mettant de mieux aborder les infor-
mations relayées par les médias et les
réseaux sociaux, a expliqué le même
responsable.

Et d'ajouter que la session de for-
mation permettra aux participants de
se perfectionner dans le domaine de
la communication et l’exploitation
des réseaux sociaux en matière de
sensibilisation aux risques majeurs.

Pour sa part, le directeur local de
la protection civile, le commandant
Ahmed Badji a indiqué que cette ses-
sion de formation vient dans le cadre
de la concrétisation et de l'activation
des activités de la protection civile
liées à la qualification des officiers
chargés de la communication au
niveau des directions de wilaya,
notamment en technique de commu-

nication de manière étudiée avec les
moyens de communication et nou-
velles technologies de l’information
et de la communication (TIC). La
journée de formation constitue un
espace académique valorisant l’im-
portante utilisation des organes de
presse, écrit et audio-visuel, lors des
campagnes de sensibilisation
menées par les dispositifs de la pro-
tection civile, a souligné le comman-
dant Ahmed Baadji .

La mission des réseaux sociaux,
plus fréquents parmi les jeunes,
notamment les scolarisés, est de
nature à traiter de sujets influents et
influencés par les activités de sensi-
bilisation des divers risques guettant
l’homme, accidents de circulation,
incendies et fuite de gaz.

Partant de ce constat, la DGPC
s’est employée à projeter cette ses-
sion de formation en direction des
chargés de la communication au
niveau de 9 wilayas dans l’Est du
pays, en vue de se mettre au diapason
des mutations à travers une stratégie
communicative pour assurer des
relations techniques.

PROTECTION CIVILE 
Les chargés de communication des directions 
de la protection civile dans l’Est du pays 
en formation à El-Oued 

NÂAMA 
Achèvement de plusieurs opérations
d’alimentation des zones d’ombre en eau potable 

Les travaux de nom-
breuses opérations de réali-
sation et d’élargissement des
réseaux d’eau potable dans
les zones d’ombre de la
wilaya de Nâama ont été
achevés, a-t-on appris mardi
auprès de la direction des
ressources en eau.

Selon la même source, il
s’agit de huit projets dotés
d’une enveloppe budgétaire
de plus de 290 millions de
dinars, dans le cadre de pro-
grammes sectoriels, de plans
communaux de développe-
ment et de la Caisse de

garantie et de solidarité des
collectivités locales.

Dans ce cadre, les habi-
tants des villages Hraïchia et
Touadjer, relevant de la com-
mune de Nâama, ont bénéfi-
cié de deux réservoirs d’eau
au niveau des lotissements
d'habitat rural regroupé réa-
lisés dernièrement, ainsi que
trois autres d’une capacité
globale de 1.000 mètres
cubes et un puits profond
dans la commune de Asla au
niveau des zones de Koudiet
Abdelhak, Dhaya Sidi Ahmed
et Hassi Labiad. D’autre part,

des travaux de forage souter-
rain permettant d'augmen-
ter les capacités de mobilisa-
tion des eaux et leur trans-
port par canalisation, ainsi
que la réalisation d’un réser-
voir ont été achevés dans les
zones d’ombre de la com-
mune de Sfissifa, ainsi qu’au
niveau du village de Fortassa
et du niveau du village de
Hassi Defla relevant de cette
commune, qui a bénéficié de
la réalisation d’un réservoir.

Les travaux d’un ouvrage
de stockage d’eau d’un
volume de 250 m3 cubes ont

été également achevés, avec
le raccordement à un nou-
veau réseau pour la distribu-
tion d’eau niveau du village
de Belhandjir commune
d’Aïn Sefra, selon la même
source.

Ces opérations ont contri-
bué à l’amélioration de l’ali-
mentation en eau potable
des habitants des zones
d’ombre leur évitant les cou-
pures et les perturbations
dans la distribution, notam-
ment durant l’été, a-t-on
souligné.

APS
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ETATS-UNIS 
La police new-yorkaise tweete la vidéo 
d'une nouvelle attaque anti-asiatique 

Sur les images, prises par des
caméras de surveillance peu
avant midi depuis l'intérieur
d'un bâtiment proche de Times
Square, on voit une femme,
âgée de 65 ans selon la police, en
train de marcher quand, tout
d'un coup, l'homme s'approche
d'elle, la fait tomber au sol puis
lui assène plusieurs coups de
pied à la tête avant de s'éloigner.

La vidéo montre aussi un
homme assistant à la scène
depuis l'intérieur de l'immeu-
ble, rapidement rejoint par un
autre. Alors que l'agresseur
s'éloigne, l'un des hommes
ferme la porte de l'immeuble,
apparemment sans rien faire
pour venir en aide à la femme
restée au sol.

La victime, dont l'identité n'a
pas été précisée, a été hospitali-
sée avec le pelvis cassé et de
multiples blessures, a indiqué la
police.

Son état était stable mardi.
L'agresseur a proféré des

propos anti-asiatiques contre sa
victime, a précisé la police, et
l'unité spécialisée dans les
crimes racistes est en charge de
l'enquête.

Cette même unité recherche
toujours un autre homme qui a

lui frappé une femme dans une
station de métro de Manhattan
samedi soir. La femme n'a pas
subi de blessure grave et a
décliné toute assistance médi-
cale. Le maire de New York, Bill
de Blasio, a qualifié mardi l'at-
taque de la veille d'"horrible" et
"dégoûtante", tandis que le gou-
verneur de l'Etat la jugeait
"absolument effroyable".

"La violence contre la com-
munauté asiatique est malheu-
reusement en train de devenir
une épidémie dans notre Etat et
notre pays, il faut que ça s'ar-

rête", a estimé le gouverneur
Andrew Cuomo dans un com-
muniqué.

"Nous devons y faire face
ensemble et dénoncer d'une
seule voix la haine et la violence
sous toutes ses formes, où que
nous la voyons".

Le maire a, lui, appelé toute
personne témoin de telles vio-
lences à "littéralement crier"
pour "perturber" l'agresseur et
"attirer l'attention". New York,
comme d'autres métropoles
américaines, a vu une recrudes-
cence des crimes visant les per-

sonnes d'origine asiatique ces
derniers mois, alimentée par
l'ex-président Donald Trump
qui qualifiait fréquemment le
Covid-19 de "virus chinois" ou
"peste chinoise".

Le 15 mars, un homme a
abattu huit personnes, dont six f
emmes d'origine asiatique,
dans la région d'Atlanta.

La police new-yorkaise a
depuis renforcé sa présence
dans les quartiers à forte popu-
lation asiatique.

Des patrouilles de bénévoles
se sont aussi formées dans cer-
tains quartiers pour rassurer la
population.

Plusieurs manifestations de
solidarité avec la communauté
asiatique ont aussi été organi-
sées, en présence de personnali-
tés, comme le pasteur Al
Sharpton, figure de la lutte
contre le racisme, ou des candi-
dats à la mairie de New York.

La première métropole amé-
ricaine compte plus d'un mil-
lion d'habitants aux origines
asiatiques.

Rien que pour la semaine du
15 au 21 mars, la police new-yor-
kaise a enregistré neuf crimes
"motivés par la haine" contre
trois sur la même période de

CANAL DE SUEZ 
Remise à flot de l'Ever Given : au moins 113 
porte-conteneurs traversent le canal de Suez 

Au moins 113 porte-conteneurs ont tra-
versé le canal de Suez qui a été bloqué plu-
sieurs jours par le grand porte-conteneurs
Ever Given, a déclaré mardi le président de
l'Autorité du canal de Suez (SCA) Osama
Rabie.

M. Rabie a indiqué lors d'une conférence
de presse télévisée que "113 des 422 navires
qui attendaient à l'entrée du canal depuis le
23 mars ont traversé l'axe de navigation" lar-
gement emprunté.

"C'était une crise majeure", a souligné
pour sa part le président égyptien, Abdel-
Fattah al-Sissi, ajoutant que le problème

avait été "résolu sans pertes humaines ou
matérielles". Il a exhorté le gouvernement à
acheter davantage de dragues et de remor-
queurs afin d'améliorer les capacités de la
SCA à la lumière de l'importante circulation
de grands porte-conteneurs dans le canal.

Lundi, la SCA a annoncé que le navire
échoué avait été remis à flot avec succès.

Cet immense porte-conteneurs s'est
ensuite dirigé vers le Grand Lac Amer pour
inspection. La navigation a officiellement
repris lundi dans le canal. M. Rabie a déclaré
que les pertes journalières du canal dues
aux six jours de blocage par l'Ever Given

étaient estimées entre 12 et 15 millions de
dollars. Selon lui, une erreur humaine ou
technique pourrait avoir causé l'échouage
du navire en plus de vents violents et d'une
tempête de poussière. Il a ajouté que les
équipements de secours appartenaient tous
à la SCA à l'exception de deux grands remor-
queurs, l'un en provenance des Pays-Bas et
l'autre d'Italie. Le canal de Suez, qui relie la
mer Méditerranée à la mer Rouge, est une
voie essentielle pour le commerce maritime
international.

Quelque 12% du volume commercial
mondial passe par le canal de Suez.

La police new-yorkaise a tweeté mardi la vidéo d'un homme frappant violemment une femme
d'origine asiatique lundi au coeur de Manhattan et a lancé un avis de recherche, dernier 
incident d'une série de violences anti-asiatiques qui enflamment les Etats-Unis.

INDONÉSIE 
Crash du Boeing de Sriwijaya Air en janvier : 
la deuxième boîte noire retrouvée 

La deuxième boîte noire du
Boeing de Sriwijaya Air qui s'est
abîmé au large de l'Indonésie en
janvier dernier avec 62 per-
sonnes à bord a été retrouvée, a
annoncé mercredi le ministère
indonésien des Transports.

Le ministère, cité par des
médias, a annoncé une confé-
rence de presse sur "la décou-
verte de l'enregistreur des

conversations dans le cockpit".
Ces enregistrements des
conversations de l'équipage et
avec la tour de contrôle
devraient apporter des élé-
ments importants à l'enquête en
cours pour déterminer les
causes de l'accident.

L'appareil, un Boeing 737-
500, a plongé de quelque 3.000
mètres en moins d'une minute

le 9 janvier dernier avant de dis-
paraître dans la mer de Java
quelques minutes après le
décollage. L'équipage n'avait
pas lancé d'alerte ni signalé de
problème technique avant l'ac-
cident et l'appareil était proba-
blement intact quand il a plongé
dans l'eau, selon les enquêteurs.

D'après un rapport prélimi-
naire de l'agence indonésienne

de sécurité des Transports, une
"anomalie" des automanettes,
qui gèrent la poussée de l'appa-
reil, a été détectée, mais l'en-
quête va se pou rsuivre pour
déterminer les causes du crash.

Cet accident est le premier
mortel impliquant la compa-
gnie indonésienne régionale
Sriwijaya Air depuis ses débuts
en 2013.

USA 
L'Etat de New York adopte une loi légalisant
l'usage récréatif de la marijuana 

Les législateurs de l'Etat de New York ont
adopté mardi un projet de loi légalisant la
marijuana à usage récréatif, et le gouver-
neur Andrew Cuomo a déclaré qu'il le signe-
rait. Avec ce projet de loi soutenu par les
deux chambres de l'Etat, où le parti démo-
crate de Cuomo détient une forte majorité,
New York rejoindra les 14 autres Etats amé-
ricains et le district de Columbia autorisant
l'usage du cannabis.

"Pendant trop longtemps, l'interdiction
du cannabis a ciblé de manière dispropor-
tionnée les communautés de couleur en
leur infligeant de lourdes peines de prison",

a déclaré le gouverneur de l'Etat de New
York dans un communiqué.

"Cette législation historique rend justice
aux communautés longtemps marginali-
sées, embrasse une nouvelle industrie qui
fera croître l'économie et établit des garde-
fous substantiels pour le public", a poursuivi
M. Cuomo.

La loi permettra aux adultes de 21 ans et
plus d'acheter du cannabis et de cultiver
chez eux des plantes pour leur consomma-
tion personnelle et redirigera des fonds vers
le traitement de la toxicomanie et l'éduca-
tion. L'Etat de New York effacera automati-

quement les do ssiers des personnes ayant
déjà été condamnées pour des délits liés à la
marijuana, qui ne seront plus considérés
comme tels. La loi supprimera également
les sanctions pour la possession de trois
onces de la drogue (85 grammes), la nou-
velle limite de possession personnelle et le
programme existant de distribution de
marijuana à des fins médicales sera étendu.

Le bureau de M. Cuomo a déclaré que ce
changement pourrait rapporter 350 mil-
lions de dollars supplémentaires en recettes
fiscales annuelles et créer des dizaines de
milliers d'emplois.

ENVIRONNEMENT 
Forte hausse 
de la destruction 
de la forêt vierge
tropicale en 2020 

La surface de la forêt vierge tropicale détruite
en 2020 est équivalente à la taille des Pays-Bas:
des arbres envolés en fumée ou abattus par les
Hommes à un rythme toujours plus élevé, mal-
gré la crise économique liée au Covid-19.

Le rapport annuel du Global Forest Watch,
basé sur des données satellite, a ainsi enregistré
la destruction en 2020 de 4,2 millions d'hectares
de forêts primaires tropicales, cruciales pour la
biodiversité de la planète et le stockage du car-
bone, soit 12% de plus que l'année précédente.

Le pays le plus touché est le Brésil, avec une
surface disparue trois fois supérieure à celle de
la République démocratique du Congo,
deuxième du classement.

Au total, les tropiques ont perdu 12,2 millions
d'hectares de couverture forestière (qui inclut
tous types de forêts et plantations) en 2020.

Sans surprise, le moteur principal de cette
destruction est toujours l'agriculture.

Mais les chercheurs pointent aussi du doigt
cette année les vagues de chaleur et la séche-
resse qui ont alimenté des incendies dévasta-
teurs en Australie, en Sibérie et jusqu'aux
confins de l'Amazonie.

Ces pertes sont "une urgen ce climatique, une
crise de la biodiversité, une catastrophe huma-
nitaire et des opportunités économiques per-
dues", a commenté Frances Seymour, du World
Resources Institute qui pilote ce rapport.

Selon les chercheurs, la pandémie a pu avoir
quelques impacts négatifs, avec des arbres abat-
tus illégalement dans des forêts laissées sans
protection par exemple ou l'arrivée massive de
gens dans des zones rurales.

Mais ils soulignent surtout que cette crise n'a
pas permis de changer la trajectoire de destruc-
tion forestière et ils mettent en garde contre une
aggravation de la situation en cas d'allègement
des règles pour faciliter la relance économique.

JAPON 
Le niveau d'alerte
après l'éruption 
d'un volcan relevé 

Un volcan dans le sud-ouest du Japon est
entré en éruption, projetant des pierres dans un
rayon de près d'un kilomètre, ce qui a entraîné le
relèvement du niveau d'alerte dans la zone,
annonce mercredi l'agence de presse Kyodo. Le
niveau d'alerte est désormais de 3, sur un total de
5, avec l'interdiction de s'approcher du cratère
du volcan Otake, dans la préfecture de
Kagoshima. Aucune victime n'est à déplorer
pour l'heure, selon Kyodo.

Une première éruption a eu lieu mardi à
22H00, puis une deuxième mercredi à 03H00,
heure du Japon, selon la même source. Le Japon
possède de nombreux volcans en activité, situés
dans la "Ceinture de feu" de l'océan Pacifique où
a lieu une bonne partie des séismes et des érup-
tions de la planète.

Cette éruption intervient dix jours après un
séisme sous-marin près de la côte nord-est du
Japon.

HONDURAS 
Un frère du président
hondurien condamné
à la perpétuité pour
trafic de drogue 

Tony Hernandez, frère du président hondu-
rien Juan Orlando Hernandez, a été condamné
mardi à la perpétuité par un juge fédéral new-
yorkais, après avoir été jugé coupable d'avoir
expédié quelque 185 tonnes de cocaïne aux
Etats-Unis. Tony Hernandez, un ex-député de
42 ans, avait été arrêté à Miami en novembre
2018. En octobre 2019, après deux semaines de
procès à New York, il avait été jugé coupable de
trafic de drogue -- trafic pour lequel il avait la
protection de son frère, selon les procureurs
américains --, faux témoignage et possession
d'armes à feu.

APS



La Société algérienne de médecine
générale (SAMG) a organisé, mardi à Alger,
un hommage en l'honneur des personnels
de la santé relevant des deux secteurs
public et privé victimes de la Covid-19.

S'exprimant à l'occasion, le président de
la SAMG, Dr. Abdelkader Tafat a appelé les
pouvoirs publics à la prise en charge des
familles du personnel médical du secteur
privé décédé de la Covid-19 et qui, souvent,
ont laissé des familles sans revenus ou
bénéficiant parfois de maigres pensions ou
d'aides qui ne leur garantissent pas une vie
décente".

Lors de cette rencontre s'est déroulée
en présence du ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme hospitalière,

Pr. Abderrahmane Benbouzid, et du secré-
taire d'Etat chargé de la Réforme hospita-
lière, Pr. Smail Mesbah ainsi que des repré-
sentants de syndicats du secteur public et
autonomes et de proches de médecins vic-
times de la Covid-19, le président de la
SAMG, Dr. Tafat a fait état de 168 médecins
décédés de la Covid-19, dont 60% relevant
du secteur privé. Le Syndicat national
autonome des médecins privés a essayé de
créer un fond de solidarité au profit des
familles des médecins victimes de la pan-
démie, a indiqué Dr. Tafat, soulignant que
des aides et des subventions ont été accor-
dées à ces familles par des conseils régio-
naux de certains personnels, mais qui
demeurent "insuffisantes". Il a insisté éga-

lement sur l'impérative prise en charge des
enfants et des familles des médecins vic-
times de la Covid-19. Le responsable a
appelé en outre à poser des stèles commé-
moratives à la mémoire de ces médecins et
à baptiser des établissements et structures
de santé de leurs noms. Par ailleurs, l'in-
tervenant a mis en avant "l'engagement des
personnels de la santé à poursuivre leurs
efforts en matière de lutte contre la Covid-
19".

Cette journée a été l'occasion pour
honorer les familles des médecins décédés
du Coronavirus et de projeter une vidéo
sur les personnels de la santé des secteurs
privés et publics emportés par la pandé-
mie.

Jeudi 1er avril 202110 DK NEWS SANTÉ - ALGÉRIE

131 nouveaux cas, 96 guérisons et 4 décès 
Cent trente et un (131) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 96 guérisons et
4 décès ont été enregistrés ces dernières 24 heures en Algérie, a indiqué mercredi le
ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière dans un communiqué.

LUTTE CONTRE LA PANDÉMIE 
Hommage aux personnels de la santé 
victimes de la covid-19 (SAMG) 

MÉDICAMENTS
Accord SNAPO-Novonordisk pour une marge 
des pharmaciens à 20%

Le syndicat national algé-
rien des pharmaciens d'offi-
cine (SNAPO) est parvenu à un
accord avec les responsables
nationaux des laboratoires
Novonordisk pour rétablir la
marge des pharmaciens à son
niveau réglementaire, soit
20%, a indiqué mercredi le syn-
dicat dans un communiqué.

"La marge des pharmaciens
sera désormais rétablie à son
niveau réglementaire, à savoir
20%, conformément à la régle-
mentation en vigueur", a

annoncé le SNAPO en précisant
que le bureau national du syn-
dicat a eu des contacts avec les
responsables nationaux des
laboratoires Novonordisk qui
s'est engagé à compenser les
pharmaciens sur le plan finan-
cier par rapport aux ventes
effectuées avec une marge infé-
rieure à 20%.  

"Désormais ce produit aura
un PPA dans le respect des
marges fixées par le décret exé-
cutif 98-44 du 1er février 1998,
selon les paliers réglemen-

taires pour les différents opéra-
teurs du secteur du médica-
ment, en tenant compte de
départ et de référence le prix
FOB ou PSU)", lit-on dans le
communiqué. 

Le syndicat a, dans ce cadre,
salué la "réactivité" du ministre
de l'Industrie pharmaceutique,
Lotfi Benbahmed, "qui est
intervenu personnellement,
suite à la requête qui lui a été
adressée par le SNAPO, pour
faire respecter l'application des
marges, qui reviennent de

droit au pharmacien, dans le
respect des protocoles et pro-
cédures réglementaires ins-
taurées par l'Etat", ajoute le
communiqué. "Son interven-
tion a été salutaire", selon la
même source.  

Le syndicat a tenu à signaler
enfin que les officines ont vécu
un épisode qui a failli être
"catastrophique et destructeur"
pour l'officine,en appelant à
"continuer tous à être mobili-
sés et vigilants pour préserver
la viabilité de la profession".  

CONSTANTINE 
Vers le lancement des
travaux de réalisation
d’un nouveau CHU 
à Ali Mendjeli 

Les procédures administratives relatives à la
réalisation d’un nouveau centre hospitalo-uni-
versitaires (CHU) dans la circonscription admi-
nistrative Ali Mendjeli (Constantine) ont été ache-
vées et les travaux seront lancés "incessamment",
après la levée du gel sur le projet, a-t-on appris
mardi auprès des services de la wilaya.

La relance de ce projet a eu lieu suite à des
démarches "marathoniennes" engagées par les
autorités locales auprès des pouvoirs publics, a
précisé la même source, rappelant que le projet de
réalisation d’un CHU à Ali Mendjeli, prévu dans le
cadre du plan quinquennal 2010-2015, avait fait
l’objet d’une décision de gel en 2015 en raison
d’un déficit en ressources financières.

"Ce projet névralgique qui a bénéficié récem-
ment d’une levée de gel sera lancé dès la valida-
tion des études de réalisation", a-t-on affirmé,
précisant qu’une "commission spéciale regrou-
pant des cadres de la wilaya et de la direction de la
santé a été mobilisée pour suivre de près l’évolu-
tion du projet qui revêt un intérêt capital pour la
wilaya de Constantine et toute sa région".

Un budget supplémentaire de plus d'un (1) mil-
liard de dinars a été mobilisé par la wilaya dans le
cadre de la "restructuration ou l’annulation de
plusieurs opérations, devenues aujourd’hui sans
impact sur le développement local comme le pro-
jet de réalisation d’une résidence de la wilaya
entre autres", a-t-on indiqué de même source.

Le futur CHU d’une capacité de 500 lits, sera
réalisé à proximité de l’université Salah
Boubnider (Constantine 3), selon la même source,
qui a affirmé que les travaux d’aménagement du
site s’étendant sur plus de 20 ha sont déjà en
cours, en prévision du lancement des travaux de
réalisation.

Mettant l’accent sur l’importance de ce projet
prévu dans une région à forte densité démogra-
phique (plus de 350.000 habitants), la même
source a fait part de l’impact qu’aura ce deuxième
CHU dans l’allègement de la pression exercée
depuis toujours sur le CHU Dr.Benbadis de
Constantine. L’accès au futur CHU de la circons-
cription administrative Ali Mendjeli ne devra pas
en outre constituer un problème en matière d’ac-
cès du fait de sa proximité du parcours du tram-
way, a-t-on ajouté.

ILLIZI 
Un plan d'urgence
pour l'amélioration
des prestations de
santé à Debdeb 

Un plan d'urgence pour l'amélioration des
prestations de santé au profit de la population de
la circonscription administrative de Debdeb (450
km Nord d'Illizi) a été lancé par les autorités de la
wilaya, a-t-on appris mardi auprès des services de
la wilaya d'Illizi. Le plan consiste en la prise d'une
batterie de décisions afférentes à l'acquisition,
pour un investissement de 26 millions DA, d'équi-
pements nécessaires au bloc opératoire de l'hôpi-
tal de Debdeb, en sus d'autres équipements de
chirurgie, deux (2) reins artificiels pour le service
d'hémodialyse, et sa dotation de deux réservoirs
d'eau d'une capacité de 20.000 litres.

Il prévoit également l'extension des espaces
dans les structures de santé pour l'amélioration
des conditions de travail des personnels de la
santé, dont la mobilisation d'une nouvelle struc-
ture à exploiter par l'hôpital, et la dotation de son
parc roulant d'une ambulance.

Dans le but de cerner les carences et besoins du
secteur de la santé, une délégation composée de
représentants des secteurs de la santé, de l'admi-
nistration locale et des équipements publics a été
dépêch ée par le wali d'Illizi, Mustapha Aghamir, à
la circonscription administrative de Debdeb pour
s'assurer de la mise en œuvre des décisions prises
pour améliorer la prise en charge sanitaire dans la
région.

Ces décisions ont été prises par les autorités
locales pour répondre aux préoccupations soule-
vées dernièrement par la population locale et liées
à la promotion des prestations de santé à l'hôpital
de Debdeb.

Le total des cas confirmés
de coronavirus s'élève ainsi
à 117.192, dont 131 nouveaux
cas durant les dernières 24
heures, et celui des décès à
3.093 cas, alors que le nom-
bre de patients guéris est
passé à 81.538 cas, précise le
communiqué.Par ailleurs,
15 patients sont actuellement
en soins intensifs, ajoute la
même source.

En outre, 22 wilayas n'ont
recensé aucun cas durant
les dernières 24 heures, 23
autres ont enregistré de 1 à
9 cas, alors que 3 wilayas ont
connu plus de 10 cas.

Le ministère rappelle, par
la même occasion, que la si-
tuation épidémiologique ac-
tuelle exige de tout citoyen

vigilance et respect des rè-
gles d'hygiène et de distan-

ciation physique, tout en in-
sistant sur le respect du

confinement et du port du
masque.

CONSTANTINE 
Près de 2.000 poches de sang collectées 
durant l’épidémie de la Covid-19 

Pas moins de 1.975 poches de sang ont
été collectées et distribuées pour soutenir
les établissements de santé de Constantine
durant l’épidémie de la Covid-19, a-t-on
appris mardi du responsable du Centre du
sang de la wilaya Rachid Guerfi.

L’opération est inscrite dans le cadre
des mesures et des directives du ministère
de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière, visant le renforce-
ment des structures de santé ayant enregis-
tré un déficit remarquable en matière de
poches de sang durant la crise sanitaire, a
précisé le même responsable en marge de
la célébration de la journée maghrébine du
don de sang (30 mars de chaque année).

La collecte de ce nombre de poches de
sang "important", a-t-il dit, est le "fruit des
campagnes de sensibilisation et de collecte
menées sans discontinuer depuis le mois
de mars 2020, date du début de la propaga-

tion du coronavirus notamment dans les
espaces commerciaux et les lieux publics",
a-t-on indiqué. "Nous avons pu enregistrer
ce nombre de poches de sang en dépit de
l’application des mesures préventives
contre l’épidémie, notamment la réduction
des déplacements et l’interdiction des
regroupements", a déclaré la même source,
soulignant que ce programme de collecte a
été exécuté avec la collaboration des asso-
ciations versées dans le domaine caritatif et
social. Il a fait remarquer également que
durant l’année 2020 une augmentation
"légère" dépassant 3 % en matière de col-
lecte de poches de sang a été signalée par
les services de ce centre par rapport à l’an-
née 2019, marquée par la collecte d’un total
de 1.900 poches. Organisé sous le slogan
"Un grand merci pour votre don de sang ",
le programme de célébration de cette jour-
née initiée par les services de ce centre en

étroite coordination avec le centre de trans-
fusion sanguine (CTS) du CHU Dr.
Benbadis et les services de la police, vise à
couvrir les besoins des établissements de
santé en prévision de la saison estivale où la
demande pour le sang s’accroît, a-t-on pré-
cisé. La même source a encore fait savoir
que des actions de sensibilisation sur l’im-
portance de faire don de cette substance
vitale pour sauver des vies humaines, sont
aussi au programme établi pour la période
allant du 26 jusqu’au 31 du mois en cours. Il
est à signaler que le Centre du sang de la
wilaya de Constantine dispose actuelle-
ment d’une équipe pluridisciplinaire
regroupant 12 biologistes, 6 médecin s
généralistes et 6 agents paramédicaux,
répartis en deux groupes pour assurer la
sensibilisation et la collecte régulière des
poches de sang au profit des malades.

APS



Jeudi 1er avril 2021 11DK NEWSSANTÉ - INTERNATIONAL

P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
LA PANDÉMIE DANS LE MONDE 

Au moins 2.805.004 décès 

Plus de 128.173.020 cas
d'infection ont été diagnos-
tiqués depuis le début de
l'épidémie.

La grande majorité des
malades guérissent, mais
une part encore mal évaluée
conserve des symptômes
pendant des semaines, voire
des mois.

Sur la journée de mardi,
11.912 nouveaux décès et
611.587 nouveaux cas ont été
recensés dans le monde.

Les pays qui ont enregis-
tré le plus de nouveaux
décès dans leurs derniers
bilans sont le Brésil avec
3.780 nouveaux morts, les
Etats-Unis (1.038) et le
Mexique (807).

Les Etats-Unis sont le
pays le plus touché tant en
nombre de morts que de
cas, avec 550.998 décès pour
30.393.702 cas recensés,

selon le comptage de l'uni-
versité Johns Hopkins.

Après les Etats-Unis, les
pays les plus touchés sont le
Brésil avec 317.646 morts et
12.658.109 cas, le Mexique
avec 202.633 morts
(2.232.910 cas), l'Inde avec
162.468 morts (12.149.335

cas), et le Royaume-Uni
avec 126.670 morts
(4.341.736 cas).

Parmi les pays les plus
durement touchés, la
République tchèque est
celui qui déplore le plus
grand nombre de morts par
rapport à sa population,

avec 247 décès pour 100.000
habitants, suivi par la
Hongrie (212), le
Monténégro (200), la Bosnie
(199) et la Belgique (198). 

L'Europe totalisait
953.861 décès pour
43.566.193 cas, l'Amérique
latine et les Caraïbes
778.296 décès (24.684.869
cas), les Etats-Unis et le
Canada 573.919 décès
(31.368.723 cas), l'Asie
271.692 décès (17.824.180
cas), le Moyen-Orient
113.740 décès (6.486.902
cas), l'Afrique 112.503 décès
(4.205.005 cas), et l'Océanie
993 décès (37.154 cas).

Ce bilan a été réalisé à
partir de données collectées
par des médias, auprès des
autorités compétentes et
des informations de
l'Organisation mondiale de
la santé (OMS).

VACCIN
L'Espagne vaccine 

à nouveau avec
AstraZeneca 

L'Espagne a annoncé mardi qu'elle allait
élargir les populations cibles du vaccin anti-
Covid AstraZeneca, soupçonné d'être à l'ori-
gine de thromboses, au-delà de la tranche des
55-65 ans lorsqu'il s'agit de travailleurs essen-
tiels: personnel sanitaire, forces de l'ordre ou
enseignants. "En ce qui concerne le vaccin
AstraZeneca, au vu des nouvelles preuves
scientifiques et de la fiche technique autorisée,
la limite d'âge est relevée", indique le ministère
de la Santé dans un communiqué mardi soir.
Seront désormais également concernés "les
groupes de population prioritaires en raison de
leur activité essentielle comme le personnel
sanitaire et socio-sanitaire qui n'est pas en pre-
mière ligne, les employés des institutions sani-
taires et collectifs comme les forces de l'ordre
ou les enseignants".

Russie : homologation 
du premier vaccin

anti-Covid pour
animaux 

La Russie a annoncé mercredi l'homologa-
tion du premier vaccin au monde contre le
coronavirus pour les animaux, Carnivac-Cov,
avec un taux d'efficacité de 100% et une pro-
duction de masse dès avril, rapportent des
médias russes.

"Les essais cliniques de Carnivac-Cov, débu-
tés en octobre de l'année dernière (...) permet-
tent de conclure à l'innocuité du vaccin et à sa
grande efficacité puisque 100% des animaux
testés ont développé des anticorps", a indiqué
dans un communiqué, relayé par des médias,
le directeur adjoint de l'agence vétérinaire et
phytosanitaire Rosselkhoznadzor, Konstantin
Savenkov.

Les animaux testés étaient des chats, des
chiens, des renards roux et polaires et des
visons. Rosselkhoznadzor précise que le vaccin
est uniquement à destination des animaux car-
nivores.

Selon M. Savenkov, la "production de masse"
du vaccin débutera dès avril.

Le vaccin a été développé par une filiale de
Rosselkhoznadzor, le Centre fédéral de santé
animale.

Mardi, des responsables militaires de la
région de Saint-Pétersbourg (nord-ouest)
avaient annoncé que les animaux qui partici-
peraient à la parade militaire des commémora-
tions de la Seconde guerre mondiale ou qui
seraient déployés dans l'aéroport de la ville
auraient l'obligation d'être vaccinés.

Rosselkhoznadzor assure que le développe-
ment de ce vaccin était "particulièrement
important", plusieurs espèces animales étant
sensibles au Covid-19.

En Russie, selon l'agence, deux cas d'infec-
tion sur des chats ont été établis jusqu'à pré-
sent à Moscou et Tioumen (Sibérie).

En novembre dernier, le Danemark avait
décidé d'éliminer l'ensemble de son cheptel de
visons car ces 15 millions de bêtes étaient soup-
çonnées de porter et transmettre une mutation
du coronavirus potentiellement probléma-
tique pour l'Homme.

La pandémie du nouveau coronavirus (Covid-19) a fait au moins 2.805.004 décès dans 
le monde depuis son apparition fin décembre 2019, selon un bilan établi mercredi 
par des médias sur la base de chiffres officiels.

PALESTINE 
1.061 nouveaux cas à Ghaza en 24 heures 

La bande de Ghaza a enregistré
1.061 nouveaux cas d'infection au
Covid-19 en 24 heures, a indiqué
mercredi le ministère de la Santé à
Ghaza dans un communiqué.

Entre mardi matin et mercredi
matin, 1.061 cas ont été recensés, a
rapporté le ministère, faisant état de
la présence du variant britannique.

"La situation épidémiologique
dans la bande de Ghaza est dange-
reuse et il y a une claire hausse du

nombre de malades admis dans les
hôpitaux", a alerté Majdi Dahir, un
responsable du ministère. Un cou-
vre-feu sanitaire nocturne, de 21H00
à 05H00, a été rétabli samedi dans la
Bande de Ghaza pour tenter de limi-
ter la circulation du virus dans l'en-
clave, où environ 65.500 cas ont été
détectés depuis le début de la pandé-
mie, avec plus de 610 décès.

Les premiers vaccins contre le
coronavirus y sont arrivés mi-février.

A ce jour, environ 20.600 personnes -
-sur deux millions d'habitants-- ont
reçu au moins une dose de vaccin,
selon le ministère de la Santé.
L'Autorité palestinienne a notam-
ment reçu lundi 100.000 doses du
vaccin chinois Sinopharm, après
avoir réceptionné mi-mars 60.000
doses via le dispositif Covax d'aides
aux régions défavorisées, dont
20.000 ont été acheminées vers
Ghaza.

VACCIN
Pfizer et BioNTech annoncent que leur vaccin

est efficace à 100% chez les jeunes 
Le vaccin

Pfizer/BioNTech contre le
Covid-19 est efficace à 100%
chez les adolescents âgés de
12 à 15 ans, selon les résul-
tats d'un essai clinique, ont
annoncé mercredi les deux
laboratoires qui espèrent
que la vaccination de cette
tranche d'âge débutera
avant la prochaine rentrée
scolaire.

Les essais de phase 3
menés sur 2.260 adolescents
aux Etats-Unis "ont démon-
tré une efficacité de 100% et
des réponses d'anticorps
robustes", ont déclaré les
entreprises dans un com-
muniqué, ajoutant qu'elles
allaient demander aux
régulateurs l'approbation

du vaccin pour les adoles-
cent et espéraient une pos-
sible mise en oeuvre "avant
la prochaine rentrée sco-
laire".

Pfizer et BioNTech vont
maintenant soumettre ces
données aux différentes
autorités de régulation dans
le monde "dans l'espoir de
commencer à vacciner ce
groupe d'âge avant le début
de la prochaine année sco-
laire", déclare dans le com-
muniqué Albert Bourla,
directeur général du géant
pharmaceutique américain.

Le PDG du laboratoire
allemand BioNTech, Ugur
Sahin, estime que les résul-
tats sur les 12-15 ans sont
"très encourageants compt e

tenu des tendances obser-
vées ces dernières semaines
concernant la propagation"
du variant britannique du
virus.

Le vaccin
Pfizer/BioNTech, basé sur la
technologie innovante de
l'ARN messager, a été le pre-
mier vaccin contre le Covid-
19 approuvé en Occident fin
2020.

Les Etats-Unis et l'Union
européenne ont autorisé
son utilisation pour les per-
sonnes âgées de 16 ans et
plus. 

Les enfants sont moins
exposés aux cas graves de la
maladie, tout en la trans-
mettant moins pour les plus
jeunes d'entre eux (moins

de 10 ans). Leur vaccination
n'a ainsi pas été une priorité
pour le moment.

La semaine dernière,
BioNTech et Pfizer ont lancé
des études cliniques chez
les enfants, sur un premier
groupe âgé de 5 à 11 ans.

Une cohorte plus jeune
d'enfants âgés de 2 à 5 ans
devrait recevoir sa première
dose la semaine prochaine
dans le cadre de l'étude qui
couvrira également les
enfants âgés de 6 mois à 2
ans.

BioNTech a déclaré
mardi tabler sur la fabrica-
tion de 2,5 milliards de
doses de son vaccin cette
année, 25% de plus que
prévu initialement.

OMS 
Le rapport sur les origines du nouveau coronavirus 

est "un effort de consensus de taille" (expert) 
Le rapport de l'Organisation mondiale de la santé

(OMS) sur l'enquête conjointe OMS-Chine concernant
les origines du Covid-19 est un effort "de consensus de
taille" mais il est encore "trop tôt" pour établir des
conclusions définitives alors que le travail est toujours
en cours, a déclaré mardi un membre de l'équipe de
recherche de l'OMS.

"Les conclusions du rapport représentent le résultat
d'un consensus entre tous les membres de l'équipe, qui
comprend 17 experts étrangers ainsi que 17 scientifiques
chinois", a noté lors d'une conférence de presse Peter K.

Ben Embarek, le chef de l'équipe internationale d'ex-
perts qui s'est rendue à Wuhan.  "Bien sûr, il y a eu des

discussions répétées, ce qui est toujours le cas dans ce
type de discussion", a-t-il dit, ajoutant "nous avons pu
parvenir à un consensus sur toutes les questions".

Saluant la collaboration entre les experts chinois et
son équipe, M. Embarek a indiqué que "la taille du rap-
port et la quantité de matériel, de résultats, d'analyses et
de données présentés, parlent d'eux-mêmes de la façon
dont la collaboration s'est déroulée".

Le document, de 120 pages, disponible sur le site
Internet de l'OMS, met en lumière les différentes proba-
bilités des origines du Covid-19, avec l'hypothèse de la
transmission de l'animal à l'homme par un hôte inter-
médiaire, qualifiée de "probable à très probable".

Cependant, même s'il a fourni des quantités considéra-
bles de données, des conclusions définitives n'ont pas
encore pu être établies. 

"Cela n'a jamais été notre intention ou une de nos
attentes (..) il s'agit d'un travail en cours", a noté M.
Embarek.

"Je pense qu'il y a un consensus sur le fait que de nou-
velles études doivent être entreprises, de préférence dès
que possible", a-t-il poursuivi.

"Nous devons au monde de mieux comprendre l'ori-
gine de ce virus" qui "a causé des ravages sur la planète",
a-t-il conclu.

APS



Qu'est-ce qu'un trouble
bipolaire?

Des sautes d’humeur, qui n’en a jamais
ressenti ? En raison d’un événement heu-
reux ou malheureux, du temps qu’il fait, de
la période du mois ou de l’année… Assez ba-
nales, elles sont rarement pathologiques. «
En revanche, explique le Dr Raphaël Gou-
revitch, psychiatre à l’hôpital Sainte-Anne
à Paris, si ces variations de l’humeur sont si
intenses et prolongées qu’elles interfèrent
avec le reste de la vie ou si les émotions
qu’elles provoquent entraînent des réper-
cussions majeures dans les relations avec
les autres, cela devient pathologique. Dès
lors que ces émotions gagnent en intensité
au point de perdre ses capacités d’adapta-
tion en fonction des circonstances ou de
l’interlocuteur, il devient urgent de consul-
ter. » Surtout si cette situation se prolonge
plus de 15 jours. Il s’agit peut-être d’un
trouble bipolaire, appelé autrefois psychose
maniaco-dépressive (PMD). Dans sa forme
la plus typique, ce trouble de l’humeur se
caractérise par une alternance de phases de
dépression marquées par une humeur in-
tensément triste, un grand ralentissement
psychique et moteur, une grande inhibition
avec perte d’intérêt et de plaisir pour les ac-
tivités habituelles, une douleur morale
pouvant aller jusqu’à des projets suici-
daires…

Phases dépressives et
euphoriques alternent

Pratiquement en miroir, on constate des
phases d’excitation pathologique qualifiées
de maniaques, caractérisées par une hu-
meur euphorique, une agitation, une accé-
lération des processus de pensée, une
augmentation de l’estime de soi pouvant
aller jusqu’à une mégalomanie délirante…
qui peut avoir des répercussions comporte-
mentales et sociales majeures. Les formes
atténuées de ces dernières sont appelées
hypomaniaques, elles ne sont pas toujours
repérées comme pathologiques et les pa-
tients en gardent même souvent un souve-
nir nostalgique ! 

En réalité, l’alternance des phases ma-
niaques et dépressives n’est pas toujours
aussi marquée. D’où un retard et un sous-
diagnostic très fréquent, surtout qu’entre
les crises, les malades ont une vie psychique
et sociale normale dans la plupart des cas,
au moins au début. « Il faut en moyenne une
dizaine d’années et 4 ou 5 médecins diffé-
rents avant que le trouble bipolaire ne soit
identifié », précise le Dr Gourevitch. La ma-

ladie est donc très souvent diagnostiquée à
un stade relativement avancé, alors que les
personnes ont déjà mis à mal leurs rela-
tions personnelles, sociales et profession-
nelles. 

« Bien que l’on n’en connaisse toujours
pas la cause, il existe des facteurs géné-
tiques associés à la maladie et les patients
présentent probablement une fragilité in-
trinsèque », précise le spécialiste. Sur ce ter-
rain vulnérable, certains événements de la
vie, heureux ou malheureux, mais aussi le
décalage horaire, la prise de certains médi-
caments (corticoïdes, antipaludéens ou an-
tidépresseurs), la consommation de
drogues ou d’alcool, voire la privation de
sommeil, peuvent déclencher une pre-
mière crise dépressive ou maniaque plus
ou moins marquée. Parfois aussi, il n’existe
ni facteur déclenchant manifeste, ni anté-
cédents familiaux. Un seul épisode ma-
niaque devrait pourtant suffire à poser le
diagnostic de trouble bipolaire chez un pa-
tient. Et faire consulter un médecin généra-
liste d’abord, puis éventuellement un
spécialiste, un psychiatre, qu’il relève du
secteur libéral ou d’un Centre médico-psy-
chologique (CMP) de secteur*, afin de bé-

néficier d’un avis médical et d’une orienta-
tion appropriée le cas échéant.

Si l’on ne peut jamais prévoir le déclenche-
ment d’une première crise, en revanche, le
dépistage précoce permet de mettre en route
rapidement un traitement adapté. « Les régu-
lateurs de l’humeur, ou thymorégulateurs,
permettent de réduire la fréquence, la durée
et l’intensité des épisodes maniaques ou dé-
pressifs, et d’améliorer la qualité de vie entre
les crises », poursuit le Dr Raphaël Goure-
vitch. 

• Parmi ces médicaments, le lithium reste
la molécule de référence. Utilisé depuis les
années 60, le traitement nécessite un bilan
préalable, une prise très régulière et des do-
sages sanguins répétés afin de contrôler le
taux de lithium dans le sang et l’absence d’ef-
fets secondaires, notamment sur le rein et la
glande thyroïde. 

« La plus grande difficulté, c’est que ce taux
sanguin doit se trouver dans une fourchette
étroite pour que ce médicament soit efficace,
précise le spécialiste. En deçà, il est inactif et
au-delà, il peut entraîner des tremblements,
des douleurs abdominales, des diarrhées, une
confusion… » Un déséquilibre qui peut être
provoqué par la déshydratation (fièvre, diar-

rhée, fortes chaleurs…) ou l’interaction avec
d’autres médicaments (anti-inflammatoires,
diurétiques…). 

• Chez les patients ne supportant pas le li-
thium ou présentant des contre-indications,
et même de plus en plus souvent en première
intention, d’autres médicaments qui agissent
sur l’humeur sont proposés : des antiépilep-
tiques comme le valproate (Dépakote®), la
carbamazépine (Tégrétol®) ou la lamotrigine
(Lamictal®) ; des antipsychotiques dits aty-
piques comme l’olanzapine (Zyprexa®) ou la
risperidone (Risperdal®). Leur efficacité sur
la prévention des rechutes ne peut être éva-
luée qu’après plusieurs mois de traitement.

• En phase aiguë, d’autres médicaments
sont associés aux thymorégulateurs : des an-
tidépresseurs (avec prudence), des somni-
fères, des anxiolytiques…

• En cas de complications comportemen-
tales ou de risque suicidaire, l’hospitalisation
peut être envisagée. Et dans ce contexte,
l’électro convulsivothérapie (ECT) – qui
consiste à provoquer une crise convulsive
sous anesthésie générale – est réservée aux
cas les plus sévères. 

« Certains malades n’ont besoin que d’un
soutien psychologique, d’autres d’une prise
en charge très formalisée de type cognitivo-
comportementale, parfois analytique, ex-
plique le Dr Raphaël Gourevitch. Si besoin,
une psychothérapie familiale peut être envi-
sagée, les troubles bipolaires ayant souvent un
retentissement sur la famille. De même, un
accompagnement socio thérapeutique per-
met de favoriser l’insertion ou la réinsertion
sociale et professionnelle.»

Aide psychologique et
hygiène de vie sont
indispensables

D’abord développée pour les maladies phy-
siques chroniques (diabète, asthme…), l’édu-
cation thérapeutique trouve sa place dans le
traitement des troubles bipolaires. « Grâce à
elle, les patients peuvent devenir acteurs de
leur prise en charge, insiste le spécialiste.
C’est l’occasion de leur expliquer les manifes-
tations de la maladie, l’intérêt du traitement,
de son suivi, mais aussi de leur apprendre à
repérer leurs propres symptômes annoncia-
teurs de crise aiguë… et à mettre en œuvre les
règles d’hygiène de vie qui leur permettront
de se prémunir des stress du quotidien. » Un
travail au jour le jour qui les aide à gérer leur
vulnérabilité et, à long terme, leur permet
d’arriver à contrôler la plupart de leurs fluc-
tuations d’humeur. Et donc de vivre le plus
normalement possible.
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TROUBLES BIPOLAIRES
Les traitements réduisent la

durée et l’intensité des crises

« Au sein de la Fondation FondaMental, nous
avons montré que la prévalence du syndrome
métabolique est deux fois plus importante chez
les patients [souffrant de troubles bipolaires]
qu'en population générale. Ces anomalies
métaboliques (diabète, glycémie, hypertension...)
prédisposent aux maladies cardiovasculaires qui
sont la première cause de mortalité de nos
patients » explique Marion Leboyer, directrice de

la Fondation FondaMental.
En consultation, face à un patient atteint de
troubles bipolaires, 86 % des médecins
généralistes déclarent porter d'abord leur
attention sur l'observance des traitements.
Ensuite, ils s'inquiètent du risque suicidaire, des
éléments cliniques rapportés par les proches et
enfin, des effets indésirables des traitements.
Seuls 14 % d'entre eux s'intéressent au suivi des

constantes métaboliques (glycémie, tension...).
« Ces résultats corroborent une étude menée par
la FondationFondaMental selon laquelle 2/3 des
patients bipolaires ne bénéficient pas d'une prise
en charge spécifique pour leur prise de poids, leur
hypertension (...) alors qu'ils sont des facteurs de
risque des pathologies cardio-métaboliques. Cela
doit nous alerter ! » conclue Ophélia Godin,
épidémiologiste à la Fondation FondaMental.

TROUBLE
BIPOLAIRE

Rien à voir
avec

de simples
sautes

d'humeur...
Le trouble bipolaire est une

vraie maladie, qui toucherait 1 à 2 %
des personnes adultes. Par quoi se
caractérise-t-il vraiment et comme
le traiter ? Zoom sur une affection
médicale à ne pas prendre à la lé-
gère.

Qu'est-ce que le trouble
bipolaire ?

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire, est
une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, appe-
lée manie, et une profonde dépres-
sion, chacune de ces phases étant
sans aucun rapport avec les événe-
ments réellement vécus. En
moyenne, le trouble bipolaire ap-
paraît chez le jeune adulte, vers
l'âge de 30 ans. Les troubles peu-
vent durer quelques semaines ou
quelques mois puis se stabiliser du-
rant plusieurs années.

Quelle est la différence avec les
sautes d'humeur ?

La vie est faite de hauts et de bas.
Il est tout à fait normal, et même
psychologiquement sain, de se sen-
tir parfois triste ou irrité. Mais dans
le cas du trouble bipolaire, les hauts
sont très hauts et les bas très bas.
L'épisode maniaque se définit par
une humeur euphorique exagérée,
associée à une hyperactivité phy-
sique et psychique. L'épisode dé-
pressif se caractérise par une
humeur triste souvent associée à
une perte d'intérêt ou de plaisir
pour toutes les activités, des pertur-
bations du sommeil, voire des idées
ou tentatives de suicide. Il s'agit
donc d'une vraie maladie, parfois
très invalidante et qui doit être trai-
tée.

Les symptômes du trouble
bipolaire

Outre l'alternance extrême de
l'humeur, le trouble bipolaire peut
être associé à d'autres signes qui,
s'ils sont cumulés, doivent alerter
et encourager le diagnostic :

- Jugement erroné de la réalité,
- Crises de violence ou d'agressi-

vité,
- Alcoolisme,
- Problèmes avec la justice
- Conduite à risque ou vitesse ex-

cessive,
- Modification du caractère,
- Sensibilité excessive,
- Problèmes de sommeil,
- Incapacité à pleurer et ou à ex-

primer ses émotions,
- Antécédents familiaux.

Le sport pour améliorer
l'humeur des bipolaires

UN LIEN ENTRE CYCLE DU SOMMEIL
ET TROUBLES BIPOLAIRES ?

Les troubles bipolaires et les troubles du
sommeil pourraient être associés via un
neurotransmetteur, la somatostatine. Celle-
ci joue un rôle sur l'anxiété et le stress et sa
régulation dépend du bon déroulé du cycle
circadien.
Comment expliquer la survenue de troubles
bipolaires ? Ces dérèglements psychiques
sont caractérisés par des alternances de
phases maniaques avec excitation,
irritabilité, effervescence, et de phases de
dépression caractérisées par une grande
tristesse et une apathie. Des chercheurs du
Mc Lean Hospital (Etats-Unis) travaillent
actuellement à comprendre les facteurs de
risques de ces troubles, et se sont notamment
penchés sur le lien entre bipolarité et
anormalités du cycle circadien (cycle
veille/sommeil). Leurs travaux sont publiés
dans la revue Biological Psychiatry.

LE RÔLE CLÉ DE LA SOMATOSTATINE
Pour cela, ils ont étudié les cerveaux de
personnes décédées en analysant la structure
du réseau des neurones et la présence de
neurotransmetteurs, molécules qui
transmettent des signaux entre ces cellules.
Les chercheurs disposaient de 15 cerveaux de
personnes ayant souffert de troubles
bipolaires, de 12 cerveaux de personnes
atteintes de schizophrénie et de 15 cerveaux
contrôles. Ils ont alors observé des

changements neuroanatomiques chez les
sujets bipolaires ou schizophrènes,
particulièrement au niveau de l'amygdale,
une région du cerveau qui régule la réponse
au stress et à l'anxiété. Cette zone était en
effet très pauvre en neurones réactifs à la
somatostatine chez les personnes bipolaires
et schizophrènes. Or, au niveau de
l'amygdale, une faible expression de la
somatostatine peut être causée par une
perturbation du cycle circadien. La
somatostatine jouerait donc un rôle clé dans
les troubles bipolaires. Plus précisément, les
pics d'anxiété en début de journée
pourraient s'expliquer par une mauvaise
régulation de la somatostatine au niveau de

l'amygdale pendant le cycle de sommeil.
"Depuis plus de 50 ans, il y a eu des preuves
que quelque chose n'allait pas avec les
rythmes circadiens des personnes bipolaires,
mais il y avait un immense écart entre ce que
nous comprenions du cerveau de ces
personnes et comment cela altérait les cycles
circadiens, ce qui contribue au
développement de leurs symptômes",
souligne le docteur Harry Pantazopoulos,
principal auteur de l'étude, sur le site Science
Daily. 

VERS DES TRAITEMENTS PAR
PHOTOTHÉRAPIE ?
Les auteurs restent cependant prudents et
précisent que des études supplémentaires
sont nécessaires pour comprendre le
mécanisme de cette association entre cycle
circadien et troubles bipolaires et pour savoir
s'il s'agit d'une corrélation ou d'un lien de
cause à effet. Leur espoir, à plus long terme,
est de cerner suffisamment ce phénomène
pour trouver de nouvelles pistes
thérapeutiques par exemple en utilisant la
photothérapie pour réguler le cycle
circadien. En décembre dernier, des
chercheurs en neuroscience et en psychiatrie
avaient déjà montré que des gènes contrôlant
les cycles circadiens pourraient être
impliqués dans le déclenchement de
troubles bipolaires.

Bouger est bon pour la santé physique et
mentale. Pratiquer une activité physique se-
rait particulièrement efficace pour redonner
de l'énergie et améliorer l'humeur des per-
sonnes bipolaires. C'est ce que suggèrent les
travaux d'une équipe de chercheurs de l'école
de santé publique John Hopkins Bloomberg
aux Etats-Unis, parus le 12 décembre dans la
revue JAMA Psychiatry. L'étude s'est basée sur
242 participants (150 femmes et 92 hommes)
âgés de 15 à 84 ans, dont 54 atteints de trouble
bipolaire. Leur activité physique a été enregis-
trée pendant deux semaines à l'aide de cap-
teurs connectés portés aux poignets. Sur cette
courte période les volontaires ont également
été invités à évaluer leur bonheur et leur éner-
gie sur deux échelles numériques distinctes.

Les résultats ont mis en avant un cercle ver-
tueux entre exercice physique, énergie et
moral. L'augmentation de l'activité physique
à un moment de la journée a été corrélée à
une amélioration de l'humeur et de l'énergie
à un autre moment. Lorsqu'un participant
avait plus d'énergie à un instant T, il faisait
plus d'exercice physique plus tard. Cette dy-
namique positive entre le sport, l'humeur et
l'énergie était encore plus prégnante chez les
personnes atteintes de bipolarité, ont constaté
les chercheurs.

UN ÉVENTUEL LIEN ENTRE SPORT, SOM-
MEIL ET STRESS À ÉTUDIER

Ceux-ci espèrent appliquer ces résultats à
de futures recherches sur la prévention des
épisodes dépressifs et bipolaires.

"Cette étude illustre le potentiel de l'utilisa-
tion combinée de capteurs d'activité physique

et d'agendas électroniques pour mieux com-
prendre les inter-relations dynamiques com-
plexes entre plusieurs systèmes dans un
contexte réel", explique le Dr Zipunnikov,
professeur adjoint au département de biosta-
tistique de la Bloomberg School.

Lui et son équipe ne comptent pas s'arrêter
là. Ils comptent à présent se pencher plus par-
ticulièrement sur le lien entre activité phy-
sique et sommeil, douleur, consommation
d'alcool et stress chez les personnes bipo-
laires.

Souvent diagnostiqué avec retard, ce trouble de l’humeur se soigne pourtant d’autant mieux qu’il est pris
en charge de façon précoce. Avoir une vie normale quand on est bipolaire, c’est possible !

Attention aux maladies cardiovasculaires !
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L'activité physique contribue à booster l'humeur et l'énergie des personnes atteintes de
troubles bipolaires selon une étude américaine.



Qu'est-ce qu'un trouble
bipolaire?

Des sautes d’humeur, qui n’en a jamais
ressenti ? En raison d’un événement heu-
reux ou malheureux, du temps qu’il fait, de
la période du mois ou de l’année… Assez ba-
nales, elles sont rarement pathologiques. «
En revanche, explique le Dr Raphaël Gou-
revitch, psychiatre à l’hôpital Sainte-Anne
à Paris, si ces variations de l’humeur sont si
intenses et prolongées qu’elles interfèrent
avec le reste de la vie ou si les émotions
qu’elles provoquent entraînent des réper-
cussions majeures dans les relations avec
les autres, cela devient pathologique. Dès
lors que ces émotions gagnent en intensité
au point de perdre ses capacités d’adapta-
tion en fonction des circonstances ou de
l’interlocuteur, il devient urgent de consul-
ter. » Surtout si cette situation se prolonge
plus de 15 jours. Il s’agit peut-être d’un
trouble bipolaire, appelé autrefois psychose
maniaco-dépressive (PMD). Dans sa forme
la plus typique, ce trouble de l’humeur se
caractérise par une alternance de phases de
dépression marquées par une humeur in-
tensément triste, un grand ralentissement
psychique et moteur, une grande inhibition
avec perte d’intérêt et de plaisir pour les ac-
tivités habituelles, une douleur morale
pouvant aller jusqu’à des projets suici-
daires…

Phases dépressives et
euphoriques alternent

Pratiquement en miroir, on constate des
phases d’excitation pathologique qualifiées
de maniaques, caractérisées par une hu-
meur euphorique, une agitation, une accé-
lération des processus de pensée, une
augmentation de l’estime de soi pouvant
aller jusqu’à une mégalomanie délirante…
qui peut avoir des répercussions comporte-
mentales et sociales majeures. Les formes
atténuées de ces dernières sont appelées
hypomaniaques, elles ne sont pas toujours
repérées comme pathologiques et les pa-
tients en gardent même souvent un souve-
nir nostalgique ! 

En réalité, l’alternance des phases ma-
niaques et dépressives n’est pas toujours
aussi marquée. D’où un retard et un sous-
diagnostic très fréquent, surtout qu’entre
les crises, les malades ont une vie psychique
et sociale normale dans la plupart des cas,
au moins au début. « Il faut en moyenne une
dizaine d’années et 4 ou 5 médecins diffé-
rents avant que le trouble bipolaire ne soit
identifié », précise le Dr Gourevitch. La ma-

ladie est donc très souvent diagnostiquée à
un stade relativement avancé, alors que les
personnes ont déjà mis à mal leurs rela-
tions personnelles, sociales et profession-
nelles. 

« Bien que l’on n’en connaisse toujours
pas la cause, il existe des facteurs géné-
tiques associés à la maladie et les patients
présentent probablement une fragilité in-
trinsèque », précise le spécialiste. Sur ce ter-
rain vulnérable, certains événements de la
vie, heureux ou malheureux, mais aussi le
décalage horaire, la prise de certains médi-
caments (corticoïdes, antipaludéens ou an-
tidépresseurs), la consommation de
drogues ou d’alcool, voire la privation de
sommeil, peuvent déclencher une pre-
mière crise dépressive ou maniaque plus
ou moins marquée. Parfois aussi, il n’existe
ni facteur déclenchant manifeste, ni anté-
cédents familiaux. Un seul épisode ma-
niaque devrait pourtant suffire à poser le
diagnostic de trouble bipolaire chez un pa-
tient. Et faire consulter un médecin généra-
liste d’abord, puis éventuellement un
spécialiste, un psychiatre, qu’il relève du
secteur libéral ou d’un Centre médico-psy-
chologique (CMP) de secteur*, afin de bé-

néficier d’un avis médical et d’une orienta-
tion appropriée le cas échéant.

Si l’on ne peut jamais prévoir le déclenche-
ment d’une première crise, en revanche, le
dépistage précoce permet de mettre en route
rapidement un traitement adapté. « Les régu-
lateurs de l’humeur, ou thymorégulateurs,
permettent de réduire la fréquence, la durée
et l’intensité des épisodes maniaques ou dé-
pressifs, et d’améliorer la qualité de vie entre
les crises », poursuit le Dr Raphaël Goure-
vitch. 

• Parmi ces médicaments, le lithium reste
la molécule de référence. Utilisé depuis les
années 60, le traitement nécessite un bilan
préalable, une prise très régulière et des do-
sages sanguins répétés afin de contrôler le
taux de lithium dans le sang et l’absence d’ef-
fets secondaires, notamment sur le rein et la
glande thyroïde. 

« La plus grande difficulté, c’est que ce taux
sanguin doit se trouver dans une fourchette
étroite pour que ce médicament soit efficace,
précise le spécialiste. En deçà, il est inactif et
au-delà, il peut entraîner des tremblements,
des douleurs abdominales, des diarrhées, une
confusion… » Un déséquilibre qui peut être
provoqué par la déshydratation (fièvre, diar-

rhée, fortes chaleurs…) ou l’interaction avec
d’autres médicaments (anti-inflammatoires,
diurétiques…). 

• Chez les patients ne supportant pas le li-
thium ou présentant des contre-indications,
et même de plus en plus souvent en première
intention, d’autres médicaments qui agissent
sur l’humeur sont proposés : des antiépilep-
tiques comme le valproate (Dépakote®), la
carbamazépine (Tégrétol®) ou la lamotrigine
(Lamictal®) ; des antipsychotiques dits aty-
piques comme l’olanzapine (Zyprexa®) ou la
risperidone (Risperdal®). Leur efficacité sur
la prévention des rechutes ne peut être éva-
luée qu’après plusieurs mois de traitement.

• En phase aiguë, d’autres médicaments
sont associés aux thymorégulateurs : des an-
tidépresseurs (avec prudence), des somni-
fères, des anxiolytiques…

• En cas de complications comportemen-
tales ou de risque suicidaire, l’hospitalisation
peut être envisagée. Et dans ce contexte,
l’électro convulsivothérapie (ECT) – qui
consiste à provoquer une crise convulsive
sous anesthésie générale – est réservée aux
cas les plus sévères. 

« Certains malades n’ont besoin que d’un
soutien psychologique, d’autres d’une prise
en charge très formalisée de type cognitivo-
comportementale, parfois analytique, ex-
plique le Dr Raphaël Gourevitch. Si besoin,
une psychothérapie familiale peut être envi-
sagée, les troubles bipolaires ayant souvent un
retentissement sur la famille. De même, un
accompagnement socio thérapeutique per-
met de favoriser l’insertion ou la réinsertion
sociale et professionnelle.»

Aide psychologique et
hygiène de vie sont
indispensables

D’abord développée pour les maladies phy-
siques chroniques (diabète, asthme…), l’édu-
cation thérapeutique trouve sa place dans le
traitement des troubles bipolaires. « Grâce à
elle, les patients peuvent devenir acteurs de
leur prise en charge, insiste le spécialiste.
C’est l’occasion de leur expliquer les manifes-
tations de la maladie, l’intérêt du traitement,
de son suivi, mais aussi de leur apprendre à
repérer leurs propres symptômes annoncia-
teurs de crise aiguë… et à mettre en œuvre les
règles d’hygiène de vie qui leur permettront
de se prémunir des stress du quotidien. » Un
travail au jour le jour qui les aide à gérer leur
vulnérabilité et, à long terme, leur permet
d’arriver à contrôler la plupart de leurs fluc-
tuations d’humeur. Et donc de vivre le plus
normalement possible.
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sont la première cause de mortalité de nos
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En consultation, face à un patient atteint de
troubles bipolaires, 86 % des médecins
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vraie maladie, qui toucherait 1 à 2 %
des personnes adultes. Par quoi se
caractérise-t-il vraiment et comme
le traiter ? Zoom sur une affection
médicale à ne pas prendre à la lé-
gère.

Qu'est-ce que le trouble
bipolaire ?

Le trouble bipolaire, aussi ap-
pelé maladie affective bipolaire, est
une affection psychiatrique sé-
rieuse. Les personnes atteintes,
souvent qualifiées de maniacodé-
pressives, présentent des sautes
d'humeur extrêmes et oscillent
entre une excitation intense, appe-
lée manie, et une profonde dépres-
sion, chacune de ces phases étant
sans aucun rapport avec les événe-
ments réellement vécus. En
moyenne, le trouble bipolaire ap-
paraît chez le jeune adulte, vers
l'âge de 30 ans. Les troubles peu-
vent durer quelques semaines ou
quelques mois puis se stabiliser du-
rant plusieurs années.

Quelle est la différence avec les
sautes d'humeur ?

La vie est faite de hauts et de bas.
Il est tout à fait normal, et même
psychologiquement sain, de se sen-
tir parfois triste ou irrité. Mais dans
le cas du trouble bipolaire, les hauts
sont très hauts et les bas très bas.
L'épisode maniaque se définit par
une humeur euphorique exagérée,
associée à une hyperactivité phy-
sique et psychique. L'épisode dé-
pressif se caractérise par une
humeur triste souvent associée à
une perte d'intérêt ou de plaisir
pour toutes les activités, des pertur-
bations du sommeil, voire des idées
ou tentatives de suicide. Il s'agit
donc d'une vraie maladie, parfois
très invalidante et qui doit être trai-
tée.

Les symptômes du trouble
bipolaire

Outre l'alternance extrême de
l'humeur, le trouble bipolaire peut
être associé à d'autres signes qui,
s'ils sont cumulés, doivent alerter
et encourager le diagnostic :

- Jugement erroné de la réalité,
- Crises de violence ou d'agressi-

vité,
- Alcoolisme,
- Problèmes avec la justice
- Conduite à risque ou vitesse ex-

cessive,
- Modification du caractère,
- Sensibilité excessive,
- Problèmes de sommeil,
- Incapacité à pleurer et ou à ex-

primer ses émotions,
- Antécédents familiaux.

Le sport pour améliorer
l'humeur des bipolaires

UN LIEN ENTRE CYCLE DU SOMMEIL
ET TROUBLES BIPOLAIRES ?

Les troubles bipolaires et les troubles du
sommeil pourraient être associés via un
neurotransmetteur, la somatostatine. Celle-
ci joue un rôle sur l'anxiété et le stress et sa
régulation dépend du bon déroulé du cycle
circadien.
Comment expliquer la survenue de troubles
bipolaires ? Ces dérèglements psychiques
sont caractérisés par des alternances de
phases maniaques avec excitation,
irritabilité, effervescence, et de phases de
dépression caractérisées par une grande
tristesse et une apathie. Des chercheurs du
Mc Lean Hospital (Etats-Unis) travaillent
actuellement à comprendre les facteurs de
risques de ces troubles, et se sont notamment
penchés sur le lien entre bipolarité et
anormalités du cycle circadien (cycle
veille/sommeil). Leurs travaux sont publiés
dans la revue Biological Psychiatry.

LE RÔLE CLÉ DE LA SOMATOSTATINE
Pour cela, ils ont étudié les cerveaux de
personnes décédées en analysant la structure
du réseau des neurones et la présence de
neurotransmetteurs, molécules qui
transmettent des signaux entre ces cellules.
Les chercheurs disposaient de 15 cerveaux de
personnes ayant souffert de troubles
bipolaires, de 12 cerveaux de personnes
atteintes de schizophrénie et de 15 cerveaux
contrôles. Ils ont alors observé des

changements neuroanatomiques chez les
sujets bipolaires ou schizophrènes,
particulièrement au niveau de l'amygdale,
une région du cerveau qui régule la réponse
au stress et à l'anxiété. Cette zone était en
effet très pauvre en neurones réactifs à la
somatostatine chez les personnes bipolaires
et schizophrènes. Or, au niveau de
l'amygdale, une faible expression de la
somatostatine peut être causée par une
perturbation du cycle circadien. La
somatostatine jouerait donc un rôle clé dans
les troubles bipolaires. Plus précisément, les
pics d'anxiété en début de journée
pourraient s'expliquer par une mauvaise
régulation de la somatostatine au niveau de

l'amygdale pendant le cycle de sommeil.
"Depuis plus de 50 ans, il y a eu des preuves
que quelque chose n'allait pas avec les
rythmes circadiens des personnes bipolaires,
mais il y avait un immense écart entre ce que
nous comprenions du cerveau de ces
personnes et comment cela altérait les cycles
circadiens, ce qui contribue au
développement de leurs symptômes",
souligne le docteur Harry Pantazopoulos,
principal auteur de l'étude, sur le site Science
Daily. 

VERS DES TRAITEMENTS PAR
PHOTOTHÉRAPIE ?
Les auteurs restent cependant prudents et
précisent que des études supplémentaires
sont nécessaires pour comprendre le
mécanisme de cette association entre cycle
circadien et troubles bipolaires et pour savoir
s'il s'agit d'une corrélation ou d'un lien de
cause à effet. Leur espoir, à plus long terme,
est de cerner suffisamment ce phénomène
pour trouver de nouvelles pistes
thérapeutiques par exemple en utilisant la
photothérapie pour réguler le cycle
circadien. En décembre dernier, des
chercheurs en neuroscience et en psychiatrie
avaient déjà montré que des gènes contrôlant
les cycles circadiens pourraient être
impliqués dans le déclenchement de
troubles bipolaires.

Bouger est bon pour la santé physique et
mentale. Pratiquer une activité physique se-
rait particulièrement efficace pour redonner
de l'énergie et améliorer l'humeur des per-
sonnes bipolaires. C'est ce que suggèrent les
travaux d'une équipe de chercheurs de l'école
de santé publique John Hopkins Bloomberg
aux Etats-Unis, parus le 12 décembre dans la
revue JAMA Psychiatry. L'étude s'est basée sur
242 participants (150 femmes et 92 hommes)
âgés de 15 à 84 ans, dont 54 atteints de trouble
bipolaire. Leur activité physique a été enregis-
trée pendant deux semaines à l'aide de cap-
teurs connectés portés aux poignets. Sur cette
courte période les volontaires ont également
été invités à évaluer leur bonheur et leur éner-
gie sur deux échelles numériques distinctes.

Les résultats ont mis en avant un cercle ver-
tueux entre exercice physique, énergie et
moral. L'augmentation de l'activité physique
à un moment de la journée a été corrélée à
une amélioration de l'humeur et de l'énergie
à un autre moment. Lorsqu'un participant
avait plus d'énergie à un instant T, il faisait
plus d'exercice physique plus tard. Cette dy-
namique positive entre le sport, l'humeur et
l'énergie était encore plus prégnante chez les
personnes atteintes de bipolarité, ont constaté
les chercheurs.

UN ÉVENTUEL LIEN ENTRE SPORT, SOM-
MEIL ET STRESS À ÉTUDIER

Ceux-ci espèrent appliquer ces résultats à
de futures recherches sur la prévention des
épisodes dépressifs et bipolaires.

"Cette étude illustre le potentiel de l'utilisa-
tion combinée de capteurs d'activité physique

et d'agendas électroniques pour mieux com-
prendre les inter-relations dynamiques com-
plexes entre plusieurs systèmes dans un
contexte réel", explique le Dr Zipunnikov,
professeur adjoint au département de biosta-
tistique de la Bloomberg School.

Lui et son équipe ne comptent pas s'arrêter
là. Ils comptent à présent se pencher plus par-
ticulièrement sur le lien entre activité phy-
sique et sommeil, douleur, consommation
d'alcool et stress chez les personnes bipo-
laires.

Souvent diagnostiqué avec retard, ce trouble de l’humeur se soigne pourtant d’autant mieux qu’il est pris
en charge de façon précoce. Avoir une vie normale quand on est bipolaire, c’est possible !

Attention aux maladies cardiovasculaires !
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L'activité physique contribue à booster l'humeur et l'énergie des personnes atteintes de
troubles bipolaires selon une étude américaine.



Jeudi 1er avril 202114 DK NEWS AFRIQUE

"Parmi les institutions réu-
nifiées figurent le gouverne-
ment, le parlement, la Banque
centrale, l'agence de l'énergie
et l'ensemble des ministères",
a indiqué M.Dbeibah, affir-
mant que "la Libye redevien-
dra un Etat unifié". M.Dbeibah
a,en outre, affirmé que "les
milices libyennes seront bien-
tôt dissoutes et intégrées dans
les corps de l'armée, des ser-
vices de sécurité ou dans les
autres institutions civiles",
relevant que "le grand défi"
est de parvenir à avoir une
institution militaire unifiée
Abdelhamid Dbeibah a ,par
ailleurs, interpellé l'Union

européenne(UE) en vue d'ai-
der le gouvernement libyen
dans la résolution du pro-
blème de l'immigration", sou-
lignant que ce phénomène
est aussi préjudiciable pour
la Libye. 

Jeudi, le chef de la diplo-
matie européenne ,Josep Bo-
rell, a renouvelé à Abdelha-
mid Dbeibah, le soutien de
l'UE au gouvernement inté-
rimaire e n Libye. 

M. Borell qui s'est entre-
tenu avec M. Dbeibah via un
appel téléphonique "a réitéré
l'engagement de l'UE a aider
le nouveau gouvernement li-
byen dans la réédification des

institutions de l'Etat, la pré-
paration des prochaines élec-
tions générales et la relance
de l'économie libyenne". 

Le gouvernement intéri-
maire s'est fixé douze objectifs
durant la période de transi-
tion devant prendre fin d'ici
aux prochaines élections gé-
nérales prévues le 24 décem-
bre 2021. 

Il s'agit, entre autres, de
réunifier les institutions de
l'Etat libyen, d'évacuer les
mercenaires et forces étran-
gères présentes en Libye,
d'améliorer le quotidien des
Libyens et d'instaurer la ré-
conciliation nationale. 

Le ministre des Affaires étrangères, Sabri
Boukadoum a réaffirmé, mardi lors, d'un en-
tretien téléphonique avec son homologue du
Gouvernement libyen d'unité nationale, Nadjla
al-Mangouche, le soutien de l'Algérie aux
nouvelles autorités libyennes dans leurs dé-
marches visant à unifier les institutions et
organiser les échéances électorales. 

"Réaffirmer le soutien de l'Algérie aux nou-
velles Autorités libyennes dans leurs dé-
marches d'unification des institutions et d'or-
ganisation des échéances électorales, a été
au centre de l'entretien téléphonique que j'ai
eu, ce mardi, avec mon homologue libyenne,
Nadjla al-Mangouche, en sus de notre déter-
mination commune d'insuffler une plus

grande dynamique à la coopération entre
nos deux peuples frères dans différents do-
maines", a écrit M. Boukadoum sur son
compte Twitter. 

Le nouveau Gouvernement libyen d'unité
nationale conduit une étape de transition qui
prendra fin par la tenue d'élections prési-
dentielle et parlementaire le 24 décembre
prochain. Le nouvel exécutif s'est fixé 12 ob-
jectifs durant la période de transition . 

Il s'agit, entre autres, d'"assurer la souve-
raineté à travers l'ensemble du territoire li-
byen, d'évacuer les mercenaires et forces
étrangères du pays, sécuriser les frontières,
d'améliorer le quotidien des Libyens et d'ins-
taurer une réconciliation nationale. 

Des militaires ont été ar-
rêtés au Niger après une at-
taque ayant visé le palais pré-
sidentiel dans la nuit de mardi
à mercredi et "la situation est
sous contrôle", rapporte l'AFP,
citant une source sécuritaire. 

"Il y a eu des arrestations
parmi les quelques éléments
de l'armée qui sont à l'origine
de cette tentative de coup
d'Etat. 

Ce groupe de militaires n'a
pas pu s'approcher du palais
présidentiel lorsque la Garde
présidentielle a riposté", a in-

diqué cette source en affir-
mant que la situation était
"sous contrôle". 

Des riverains du quartier
de la présidence à Niamey,
ont raconté aux médias, avoir
été réveillés dans la nuit par
des tirs à l'arme lourde et lé-
gère. 

"Les tirs étaient intenses,
il y avait des armes lourdes
et des armes légères", a té-
moigné l'un d'eux. 

Selon le journal en ligne
ActuNiger, "des tirs à l'arme
lourde ont retenti vers 3 h du

matin vers la présidence et
les autres quartiers du cen-
tre-ville", mais "la situation
est redevenue calme aux en-
virons de 4 h". 

Cette attaque est interve-
nue avant l'intronisation pré-
vue vendredi à Niamey du
nouv eau président élu Mo-
hamed Bazoum. 

Son rival, l'ex-président
Mahamane Ousmane, qui a
contesté les résultats du scru-
tin, a appelé à "des manifes-
tations pacifiques" dans tout
le pays. 

LIBYE 
80 % des institutions de l'Etat

réunifiées (Dbeibah) 
Quelque 80 % des institutions de l'Etat libyen ont été réunifiées en

l'espace d'un mois, a affirmé,mardi,le Premier ministre du
gouvernement intérimaire en Libye, Andelhamid Dbeibah, dans une

interview accordée au journal italien"Corriere Della Sera".

MALI 
La bavure de Bounty soulève 
la question du "respect 
des principes" liés aux
hostilités"(Minusma) 

La frappe aérienne française qui a causé la mort de 19 civils maliens,
le 3 janvier dernier, dans la ville de Bounty "soulève des préoccupations
importantes quant au respect des principes de la conduite des hostilités",
indique un communiqué rendu public mardi par la Mission multidi-
mensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation au Mali
(MINUSMA). 

La frappe française "soulève des préoccupations importantes quant
au respect des principes de la conduite des hostilités, notamment le
principe de précaution dont l’obligation de faire tout ce qui est prati-
quement possible pour vérifier que les cibles sont bien des objectifs mi-
litaires", précise le communiqué qui note que "le groupe touché par la
frappe était très majoritairement composé de civils qui sont des personnes
protégées contre les attaques au regard du droit international humani-
taire". 

Selon une enquête menée par la Division des droits de l'Homme de
la Minusma, appuyée par la police scientifique des Nations unies la
frappe de l'armée française a pris pour cible des personnes assistant à
un maria ge. 

"Au terme de l'enquête, la Minusma est en mesure de confirmer la
tenue d'une célébration de mariage qui a rassemblé sur le lieu de la
frappe, une centaine de civils parmi lesquels se trouvaient cinq personnes
armées, membres présumés de la Katiba Serma", souligne la mission
onusienne. "Au moins 22 personnes, dont trois des membres présumés
de la Katiba Serma présents sur le lieu du rassemblement, ont été tuées
par la frappe de la Force Barkhane survenue le 3 janvier 2021 à Bounty",
poursuit le document. La Katiba Serma est affiliée au Groupe de soutien
à l'islam et aux musulmans (GSIM, ou JNIM en arabe), alliance terroriste
elle-même affiliée à "Al-Qaïda". 

"Sur les 22 personnes tuées, 19 l’ont été directement par la frappe
dont 16 civils tandis que les trois autres civils ont succombé des suites
de leurs blessures au cours de leur transfèrement pour des soins
d'urgence. 

Au moins huit autres civils ont été blessés lors de la frappe. Les
victimes sont tous des hommes âgés de 23 à 71 ans dont la majorité
habitait le village de Bounty", précise la Minusma. 

Par ailleurs, " l'équipe n'a constaté sur le lieu de l'incident aucun
élément matériel qui aurait pu attester la présence d'armes ou de motos
tel qu'établi par le rapport des experts de la police scientifique des
Nations unies", assure la même source. D'autre part, la Minusma "re-
commande aux autorités maliennes et françaises de diligenter une
enquête indépendante, crédible et transparente afin d'examiner les cir-
constances de la frappe et son impact sur la population civile de Bounty". 

Elle recommande également "d'examiner de manière approfondie
les processus de mise en œuvre des précautions lors de la préparation
d’une frappe ainsi que des critères utilisés pour déterminer la nature
militaire de l'objectif aux fins de l'application du principe de distinction
y compris l’appartenance à un groupe armé à la lumière de cet incident
et à y apporter des modifications si nécessaires". La Minusma invite
également les autorités maliennes et françaises à "enquêter sur les
possibles violations du droit international humanitaire et du droit in-
ternational des droits de l'Homme et d’établir les différentes responsabilités
et d’octroyer le cas échéant une réparation appropriée aux victimes et
aux membres de leurs familles". 

Une enquête aux standards internationaux
Dans son communiqué, la Minusma a insisté sur la rigueur dont ont

fait preuve les enquêteurs chargés de faire la lumière sur cette bavure. 
Elle signale que l'équipe à laquelle a été confiée l'enquête était

composée de "quinze (15) chargés des droits de l'Homme, avec le soutien
de deux (2) experts de la police scientifique des Nations Unies et de
deux (2) chargés de l'information publique". 

L'équipe "a effectué ses travaux à Bamako, Mopti, Sévaré, Douentza
et Bounty", ajoute la mission des Nations unies. "Dans le cadre de cette
enquête spéciale conduite conformément à la méthodologie du Haut
commissariat des Nations Unies aux Droits de l’homme, l'équipe a
observé des règles strictes de collecte d'information et de témoignages
afin de s'assurer non seulement du respect des plus hauts standards en
la matière, mais également de la crédibilité, la pertinence et fiabilité
des éléments collectés", affirme le communiqué. 

"L'équipe a organisé des entretiens présentiels individuels avec au
moins 115 personnes et avec au moins 200 personnes lors des réunions
groupées, et réalisé plus d’une centaine d'entretiens téléphoniques",
soutient le même document. "Elle a également analysé au moins 150
publications, notamment des communiqués et déclarations officiels,
des articles de presse, des déclarations et positions d'autres acteurs et
des sources ouvertes ainsi que des photographies et vidéos concernant
la frappe de Bounty", dira encore la Minusma. 

"Le 25 janvier 2021, avec l’appui et la couverture aérienne de la force
de la MINUSMA, l’équipe s’est rendue à B ounty et visité le lieu de la
frappe aérienne, l’endroit présumé d’enfouissement des dépouilles des
personnes tuées par la frappe ainsi que le village", rappelle-t-elle. 

"Je me félicite que ce travail important de la Minusma, en conformité
avec son mandat relatif aux droits de l’Homme, ait pu être réalisé avec
la coopération de toutes les parties concernées", a déclaré, par ailleurs,
le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations unies au Mali,
et Chef de la Minusma, Mahamat Saleh Annadif.

APS

Boukadoum : «l'Algérie soutient les
nouvelles Autorités libyennes dans leurs
démarches d'organisation des échéances

électorales » 

NIGER 
"Arrestation" de militaires après une
attaque ayant visé le palais présidentiel 
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BRÉSIL 
Départ des chefs 
de l'armée en pleine
crise politique

Après le ministre de la Défense, c'est au tour
des chefs des armées de l'air, de terre et de la
marine d'être remplacés par le président brésilien
Jair Bolsonaro, qui subit de fortes pressions po-
litiques en pleine crise sanitaire. 

"Pour la première fois dans l'histoire, les chefs
des trois forces de l'armée présentent leur dé-
mission collectivement, en désaccord avec un
président", a relevé mardi le quotidien Folha de
Sao Paulo (sud-est). 

Le ministère de la Défense n'a pas précisé les
raisons du départ des hauts gradés, qui a été an-
noncé à l'issue d'une réunion mardi à Brasilia
en présence du nouveau ministre de la Défense
Walter Braga Netto et de son prédécesseur, Fer-
nando Azevedo e Silva. 

Selon la presse brésilienne, le départ surprise
de ce dernier a été très mal vécu par les com-
mandants des trois forces, le général Edson Pujol
(armée de terre), l'amiral d'escadre Ilques Barbosa
(marine) et le chef de l'armée de l'air Antonio
Carlos Bermudes. 

Cet idéologue exalté proche de Jair Bolsonaro
est accusé entre autres d'avoir entravé l'impor-
tation de vaccins en raison de ses mauvaises re-
lations avec la Chine. Il a été remplacé p ar Carlos
Alberto Franco França, un diplomate au profil
plus discret. 

GÉORGIE 
Echec des
pourparlers entre 
le parti au pouvoir 
et l'opposition sous 
la médiation de l'UE

Le second round des pourparlers engagés
dans le cadre d'une médiation de l'Union euro-
péenne en Géorgie entre le parti au pouvoir et
l'opposition a échoué mercredi à trouver un
accord pour résoudre l'impasse politique issue
des élections l'an dernier, a indiqué l'UE. 

Le Géorgie, pays du Caucase qui aspire à re-
joindre l'UE, est en pleine crise depuis les légis-
latives d'octobre 2020 remportées par le parti au
pouvoir du Rêve géorgien, que l'opposition consi-
dère comme "truquées". 

La police a pris d'assaut fin février les locaux
du principal parti d'opposition, le Mouvement
national uni (MNU) fondé par l'ex-président en
exil Mikheïl Saakachvili, arrêtant son dirigeant
actuel Nika Melia. 

Répondant aux préoccupations des 27, le pré-
sident du Conseil européen Charles Michel s'était
rendu à Tbilissi début mars, y lançant des pour-
parlers entre le gouvernement et les partis d'op-
position. 

Un diplomate suédois, Christian Danielsson,
chargé d'une mission de médiation, a indiqué
mercredi lors d'une conférence de presse que
les partis politiques géorgiens ne s'étaient toujo
urs pas mis d'accord pour une sortie de crise. 

"Etre au rendez-vous de ses aspirations euro-
péennes demande un esprit de compromis, spé-
cialement de la part du parti au pouvoir, afin de
sortir le pays de la crise", a-t-il déclaré à l'issue
de discussions qui ont duré sept heures. 

"Malheureusement, cette volonté n'était pas
autour de la table aujourd'hui", a-t-il ajouté. Les
discussions se concentrent sur les réformes élec-
torales et judiciaires, la libération des opposants
emprisonnés et de possibles élections législatives
anticipées. Un premier round de négociations
le 19 mars avait également échoué à trouver un
compromis. M. Danielsson a indiqué que M. Mi-
chel allait désormais "décider des prochaines
étapes et de leur calendrier". Les leaders du parti
au pouvoir ont rejeté les accusations de l'oppo-
sition d'avoir "saboté" les négociations et porté
"atteinte" aux relations du pays avec l'UE. Le gou-
vernement géorgien a annoncé son projet de dé-
poser la candidature de la Géorgie à l'Union eu-
ropéenne en 2024.

APS

L'objectif de la commis-
sion, qui doit rendre ses
conclusions le 15 mai, est
que "les enfants de parents
danois puissent venir au
Danemark le plus rapide-
ment possible", a expliqué
le ministère qui s'inquiète
de la hausse du risque de
radicalisation. 

Selon la même source,
19 enfants de parents danois
ou nés danois, âgés de un à
quatorze ans se trouvent
actuellement dans les
camps de al-Hol et Roj en
Syrie, contrôlés par des
forces kurdes. 

La situation humanitaire
et l'éventuelle radicalisation
des enfants a récemment
ému les membres de la ma-
jorité parlementaire au
point de forcer le gouver-
nement danois, qui s'op-
posait jusque là à une in-
tervention, à faire évoluer
sa position. 

Selon un sondage de
l'institut Megafon, publié
mardi, 62% des Danois sont
désormais favorables à un
rapatriement des enfants. 

Il y a deux semaines, ils
n'étaient que 34%, s elon
une enquête Voxmeter. 

Mi-mars, une ONG de
soutien "Repatriate the
Children" avait porté plainte

contre le gouvernement,
estimant qu'il "mettait en
danger" la vie d'enfants. 

"Les conditions de sécu-
rité et de santé sont médio-
cres et il y a un manque gé-
néralisé d'équipements de
base, y compris de médi-
caments, de soins et d'eau
potable. 

Cela frappe les enfants,
qui contrairement à leurs
parents ne sont pas respon-
sables de leur situation ac-
tuelle, particulièrement
dure", a justifié la diploma-

tie danoise. La Première
ministre, Mette Frederik-
sen, a toutefois réaffirmé
ces derniers jours que les
parents des enfants, mères
comprises, ne seraient pas
concernés par un rapatrie-
ment. "Nous sommes tou-
jours de l'avis que ceux qui
ont tourné le dos au Dane-
mark ne doivent pas être
aidés par le gouvernement
danois ni par d'autres à re-
tourner au Danemark", a-
t-elle dit. Quelque 43.000
étrangers sont toujours re-

tenus par les Kurdes dans
le Nord-Est de la Syrie, des
hommes dans les prisons,
des femmes et des enfants
dans les camps, selon Hu-
man Rights Watch (HRW). 

Parmi eux se trouvent
environ 27.500 mineurs
étrangers. 

Alors que les positions
divergent en Europe, la Bel-
gique a annoncé début
mars son intention de "tout
faire pour rapatrier une
trentaine d'enfants belges
depuis la Syrie". 

Le Premier ministre espagnol, Pe-
dro Sanchez, a remanié son gouver-
nement mardi après le départ an-
noncé de l'un de ses quatre adjoints,
Pablo Iglesias, leader du parti de
gauche radicale Podemos pour par-
ticiper à l'élection à l'assemblée de la
région de Madrid, qui aura lieu le 4
mai. 

Avec le remplacement de M. Igle-
sias par la ministre du Travail, Yolanda
Diaz, également membre de Podemos,
les quatre vice-présidences du gou-
vernement sont désormais toutes oc-
cupées par des femmes, s'est félicité
M. Sanchez dans une déclaration de-
vant la presse au palais de la Moncloa. 

Il a ajouté que le gouvernement
espagnol, jusqu'alors strictement pa-
ritaire, était maintenant majoritai-

rement féminin (12 femmes, 10
hommes), puisque M. Iglesias a été
remplacé comme ministre des Droits
sociaux par une femme, Ione Belarra,
elle aussi membre de Podemos. 

M. Iglesias avait décidé le 15 mars
de quitter le gouvernement pour par-
ticiper à l'élection à l'assemblée de la
région de Madrid, qui aura lieu le 4
mai. Sur le plan du rapport de forces
entre le Parti socialiste ouvrier espa-
gnol (PSOE) et son allié, M. Sanchez
a déclaré que le remaniement "(main-
tenait) intact notre accord de gou-
vernement", qui attribue l'une des
quatre vice-présidences à Podemos. 

Mais Mme Diaz, proposée par M.
Iglesias pour accéder au rang de vice-
présidente, n'occupera que le troi-
sième rang dans la hiérarchie des

vice-présidences, alors que le chef
de Podemos était deuxième vice-pré-
sident. M. Sanchez a, en effet, décidé
que la ministre des Affaires écono-
miques, Nadia Calviño, sera désor-
mais la deuxième vice-présidente du
gouvernement. Le Premier ministre
a ainsi voulu maintenir la primauté
de Mme Calviño sur tous les ministres
gérant les affaires économiques et
sociales, afin d'éviter que Podemos
puisse imposer sa ligne sur ces dos-
siers sensibles. 

L'alliance entre le PSOE et Podemos
a été marquée par de très fortes ten-
sions ces dernières semaines, notam-
ment lors de l'incarcération du rap-
peur Pablo Hasél, qui avait donné
lieu à des manifestations parfois vio-
lentes. 

Le gouvernement de Joe
Biden a promis mardi de
défendre les droits humains
"partout" dans le monde, y
compris chez les parte-
naires des Etats-Unis, en
marquant la rupture avec
la diplomatie sélective et
"silencieuse" de Donald
Trump. 

"La tendance pour les
droits humains continue
d'aller dans la mauvaise di-
rection" dans "toutes les ré-
gions du monde", a déploré
le secrétaire d'Etat Antony

Blinken en présentant le
rapport annuel de la diplo-
matie américaine sur le su-
jet. Il a particulièrement
insisté sur "le génocide
commis contre les Ouï-
ghours majoritairement
musulmans" dans la région
chinoise du Xinjiang et sur
la répression des forces ar-
mées birmanes contre les
manifestants opposés au
coup d'Etat de février. 

Mais il a aussi évoqué les
"arrestations d'opposants"
en Russie, la "violence

contre les manifestants au
Bélarus", les "abus infligés
aux habitants du Yémen",
les "atrocités" dans la région
éthiopienne du Tigré, ou
encore les "exécutions, dis-
paritions forcées et actes
de torture commis par le
régime syrien". 

Il n'a en revanche an-
noncé aucune nouvelle me-
sure punitive, alors que les
sanctions imposées pour l
'instant à la Chine ou à la
Birmanie, par exemple,
n'ont pas permis d'obtenir

le moindre résultat -- au-
delà de contre-sanctions de
Pékin. "Nous utiliserons
tous les outils de notre di-
plomatie pour défendre les
droits humains et tenir
pour responsables ceux qui
perpètrent des abus", a tou-
tefois prévenu Antony Blin-
ken, précisant que Wash-
ington tenterait toujours
de mener des actions "à
l'unisson" avec ses alliés,
comme récemment contre
la Russie, la Birmanie ou
la Chine. 

SYRIE 
Le Danemark étudie le rapatriement
d'enfants de combattants terroristes

Le gouvernement danois a annoncé mardi la mise en place d'une commission pour
étudier les conditions de rapatriement des enfants danois de combattants terroristes en
Syrie, indique un communiqué du ministère des Affaires étrangères danois. 

ESPAGNE 
Sanchez remanie son gouvernement

USA 
Washington promet de défendre 
les droits humains "partout" dans le monde



Organisée par le ministère de la Cul-
ture et des Arts au Palais de la Culture
Moufdi-Zakaria, la conférence a permis
d'aborder les concepts de la culture et
de la communication, et la nécessité
d''œuvrer pour la création d'un envi-
ronnement à la culture". 

Le professeur en Economie de la
communication à l'université Alger 3,
Achour Fenni, a relevé l'existence de
cultures des secteurs spécifiques (as-
sociations, entreprises ... 

), aux côtés des cultures savantes et
donc dominantes, à l'instar de la mu-
sique, le théâtre, la littérature et la ci-
néma, entre autres, soulignant au pas-
sage, l'influence des "pôles culturels"
constitués par les "réseaux de commu-
nication" des puissances mondiales qui
ont imposé leurs propres "modèles cul-
turels". 

Les années 1980 ont vu l'émergence
de "nouveaux pôles culturel" ( Japon,
Corée, Brésil...), poursuit le conféren-
cier, affirmant qu'actuellement, la pro-
duction culturelle "n'est désormais plus
entre les mains des grands groupes et
lobbys", mais bien à la portée de simples
individus qui arrivent facilement à "pro-
duire du contenu" et qui sont suivis à
l'échelle internationale grâce aux pu-
blications virtuelles sur les réseaux so-
ciaux qui ont permis une "démocrati-

sation de la Cul-
ture". Le progrès
ayant poussé les
gens à s'adapter aux
nouveaux modes de
communication, il
reste impératif,
conclut Achour
Fenni, de "donner
plus d'importance
à la richesse et à la
diversité de la cul-
ture algérienne",
loin des manifesta-
tions culturelles
ponctuelles, aux as-
pects officiels. 

De son côté, l'universitaire, Ahmed
Hamdi a rappelé l'importance de la
"communication culturelle" et la né-
cessité de lui "créer un environnement",
propice à une propagation de proximité,
évoquant les temps passés où le "climat
culturel" était des plus riche. 

Il a également rappelé la nécessité
de prendre en charge de "manière ef-
fective" la gestion de la "promotion et
de la diffusion des projets culturels". 

Le maître de conférence en sciences
de l'information et de la communication
de l'uni versité d'Oran, Fayçal Sahbi a
quant à lui, noté l'interdépendance en-
tre les concepts de "Culture" et de "Com-

munication", citant, entre autre, le pos-
tulat du philosophe italien Umberto
Eco (1932-2016) qui définit la sémiologie
comme l'"étude d'un acte culturel, consi-
déré comme une opération de com-
munication". 

Faisant remarquer le "flou concep-
tuel" dans la compréhension de ce que
pourrait être la Culture et l'"absence
de la dimension culturelle" dans l'acte
de communication, le conférencier a
souligné l'"impossibilité d'imposer une
offre culturelle spécifique" appelant à
travailler sur les "conditions politiques
à réunir pour une meilleure commu-
nication de l'offre culturelle". 
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MUSÉE D’ORAN 
Lancement de
l’activité du
"cartable muséal"
à la maison de
l’enfance assistée

L'activité du "cartable muséal" a été lan-
cée mardi à la maison de l’enfance assistée
à Oran pour faire connaître les collections
du Musée national public "Ahmed Zabana"
aux locataires de l'établissement social, a-
t-on appris mardi de cette structure cul-
turelle. 

Le but de l'initiative est de diffuser la
culture muséale, de mettre en valeur l'his-
toire d'Oran, de faire découvrir les trésors
de ce musée et ses activités culturelles et
éducatives et de créer une atmosphère cul-
turelle et de divertissement pour les enfants,
a souligné la chargée de communication
au niveau du musée. 

Le programme comprend la présentation
d'explications sur l'histoire du musée et
de ses différentes collections de manière
pédagogique en attirant l’attention des en-
fants sur l'importance de préserver le pa-
trimoine et d'enrichir leurs connaissances
historiques, ainsi que l'organisation d'ate-
liers pédagogiques pour les initier à certains
arts tels que la coloration, la mosaïque et
la poterie, a indiqué Leila Boutaleb. 

Dans le cadre de l'activité du cartable
du musée, qui se poursuivra jusqu'en mai
prochain, le musée "Ahmed Z abana" a pro-
grammé la visite de trois autres établisse-
ments que sont les centres de l’enfance
assistée situés dans les quartiers de Gam-
betta et de Djameledine à Oran et celui de
la commune de Misserghine, a-t-on an-
noncé.

APS
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CULTURE - COMMUNICATION 
Rencontre à Alger sur la faisabilité d'une
meilleure communication du fait culturel

"Culture et Communication", une rencontre sur les voies et moyens susceptibles de rendre
plus visible le fait culturel dans la diversité de ses programmes, a été animée à Alger par les
universitaires, Ahmed Hamdi, Achour Fenni et Fayçal Sahbi, dans le cadre du "Forum du
palais de la Culture", une série de conférences-débats interactifs sur l'importance du
dialogue culturel à tous les niveaux de la société.

PUBLICITÉ
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Les candidats ont jusqu'au
28 mai pour déposer leur
dossier en ligne
( jobs.esa.int), avant le dé-
marrage de la procédure de
sélection, qui s'achèvera en
octobre 2022 avec l'embauche
de quatre à six futurs astro-
nautes. 

Première mondiale, l'ESA
propose une procédure pa-
rallèle de recrutement d'as-
tronaute en situation de han-
dicap physique, touchant les
membres inférieurs ou ayant
une très petite taille. 

Ils participeront à une
étude de "faisabilité" sur l'ac-
cès des vols spatiaux aux "pa-
rastronautes". 

Les candidats doivent
avoir un master dans un do-
maine scientifique, ou un
diplôme de médecine, et trois
ans d'expérience profession-
nelle. 

La limite d'âge est de 50
ans. Il faut parler parfaite-
ment l'anglais, et la maîtrise
d'une deuxième langue est
un atout. 

Il faut aussi fournir un
certificat médical du type
exigé pour la profession de
pilote. La procédure de sé-

lection, qui consiste en six
séries d'examens dont cha-
cune est éliminatoire, est
"longue et prendra plus d'un
an", précise l'agence sur son
site. 

Après un premier tri des
candidatures, les postulants
passeront des tests cognitifs,
techniques et de personna-
lité. 

Viendront ensuite des éva-
luations psychométriques,
puis de nouveaux tests mé-
dicaux. 

Et enfin deux séries d'en-
tretien dont la dernière avec
le directeur de l'ESA, Joseph
Aschbacher. 

La précédente promotion
d'astronautes, celle de 2008,
avait vu sept heureux élus
pour plus de 8.000 candidats.
"On s'attend à encore plus

de candidats cette fois", avait
déclaré Guillaume Weerts,
responsable de la gestion du
centre des astronautes eu-
ropéens de l'Agence spatiale
européenne (ESA), lors de
l'annonce du lancement de
la campagne le 16 février der-
nier. 

Les jeunes recrues auront
vocation à voler dans un pre-
mier temps vers la Station
spaciale internationale (ISS),
et, à l'avenir, à participer aux
futures missions lunaires. 

Le corps d'astronautes eu-
ropéen compte actuellement
sept membres. 

Pour la première fois,
l'ESA va créer un "corps de
réserve", en parallèle, au cas
où de nouvelles occasions de
vols, moins longs, se présen-
teraient. 

Le décompte des voix a commencé
mardi pour l'élection qui doit déterminer
de la création d'un syndicat dans un en-
trepôt Amazon dans l'Alabama, qui serait
une première aux Etats-Unis, mais les
résultats ne seront pas connus avant plu-
sieurs jours au mieux. 

Si le oui l'emporte (à la majorité simple
des votes exprimés), les 5.800 employés
du site de tri et d'emballage de Bessemer
seront représentés par le RWDSU, le syn-
dicat national de la distribution qu'un
employé a contacté l'été dernier. 

L'agence fédérale chargée du droit du
travail s'occupe du dépouillement des
bulletins envoyés par la poste depuis le
8 février dernier. 

Le comptage a lieu à huis-clos, en
présence d'observateurs d'Amazon et du
syndicat, qui peuvent faire valoir des ob-
jections à n'importe quel vote dans les 7
jours. Le RWDSU s'attend à de nombreux

bulletins disputés (signature au mauvais
endroit, profession incorrecte, etc) et à
de nombreux délais juridiques et tech-
niques causés par le géant du commerce
en ligne. 

Celui-ci a fait campagne contre le
mouvement de syndicalisation à coup
de textos, d'affiches et de réunions d'in-
formation hebdom adaires dans l'entre-
pôt. 

"Il est important que tous les employés
connaissent les faits concernant les syn-
dicats", a expliqué Heather Knox, une
porte-parole d'Amazon. "Si le syndicat
l'emporte, cela va affecter tout le monde
sur le site". es salariés pro-syndicats se
plaignent de cadences infernales, du
manque de temps pour aller aux toilettes
ou pour manger, du manque de protec-
tions en matière de sécurité (notamment
contre le Covid) et de salaires insuffisants
par rapport au travail demandé.
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AMAZON 
Début du décompte des voix 
sur le possible premier syndicat 
chez les GAFA 

Le radiotélescope chinois FAST (ra-
diotélescope sphérique de 500 mètres
d'ouverture) va accueillir des astronautes
du monde entier à partir de mercredi,
rapporte l'agence Chine noubelle. 

Les astronomes peuvent soumettre
leurs demandes d'observations sur le
site "http://fast.bao.ac.cn/proposalsubmit",
ont déclaré les Observatoires astrono-
miques de l'Académie des sciences de
Chine dans un communiqué. 

Toutes les demandes étrangères seront

évaluées et les résultats seront annoncés
le 20 juillet. 

Les observations des utilisateurs in-
ternationaux commenceront en août.
Depuis sa mise en service, le télescope
FAST a fourni des services stables et fia-
bles. Il a découvert 300 pulsars et réalisé
des percées dans des domaines tels que
les sursauts radio rapides, un type d'onde
radio puissante dans le ciel, a indiqué la
même source.

APS

CHINE - ASTRONOMIE 
Le télescope FAST va accueillir 
des astronautes du monde entier
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EUROPE - ESPACE
Lancement de la campagne 
de recrutement des
astronautes européens 
Un site de l'Agence spatiale européenne (ESA) a été lancé
mercredi pour recueillir les candidatures des futurs astronautes
européens, précise l'agence. 

PUBLICITÉ
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Programme de la soirée

Jour 8. Les enfants de
Gloria ont été placés en
foyer par les services so-
ciaux. D’abord sous le
choc, désespérée, Gloria
perd pied. La visite de
son voisin, Arthur, l’en-
courage à se reprendre
en main. Son premier
instinct est de se rendre
à la gendarmerie pour
révéler tout ce qu’elle
sait sur les Brak. Mais
Stan Baldini l’en dis-
suade. Il faut d’abord en
savoir plus. Comment
être sûr que les Brak ne
détiennent pas David.
Gloria décide donc d’es-
sayer de piéger la der-
matologue à la solde des
Brak. Mais c’est sans
compter sur la capi-
taine Wolton qui épie ses
moindres faites et gestes. 

21:15

Gloria

21:05 20:55 20:35

Bien que les terrasses
soient fermées à cause de
l’épidémie de la Covid-19,
la consommation d’alcool
n’a aucunement baissé. Les
ventes en ligne ont même
augmenté de 40 % en 2020.
Les journalistes de Cash In-
vestigation ont enquêté sur
les stratégies employées
par les fabricants et distri-
buteurs de vins et spiri-
tueux pour conquérir de
nouveaux clients, notam-
ment les jeunes via les ré-
seaux sociaux. Parmi eux,
le groupe français Pernod-
Ricard qui, avec ses 32
marques d’alcool diffé-
rentes, a réalisé en 2020 un
chiffre d’affaires de plus de
8 milliards d’euros. 

En 1916, Constant San-
drail, instituteur dans le
civil, devenu lieutenant
dans l'armée française,
revient très éprouvé du
front pour passer une
permission de quelques
jours dans son village
natal, où les femmes ont
remplacé les hommes
dans les champs. Il rend
visite à sa mère, Hor-
tense, avant de retrouver
avec émotion sa salle de
classe et sa soeur So-
lange. Les mois passent
et, devant le travail agri-
cole toujours plus dur,
Hortense, embauche la
jeune Francine Riant,
pour l'aider à la maison
et dans les
champs.

20:05

Au Groenland, Ketill
et sa famille refusent
de partager avec les
autres familles la
viande de la baleine
qui s'est échouée dans
la zone de son campe-
ment. Ottar avoue à
Ubbe qu'il est persuadé
que Floki a été assas-
siné par Ketill. De son
côté, Harald tente de
trouver des alliés pour
monter sur le trône
vacant de Kattegat.
Oleg et son armée se
lancent à la poursuite
d'Ivar et du prince
Igor qui ont noué une
alliance avec Dir un de
ses ennemis. 

Samouraï-Sudoku n°2684
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Dans la vie on ne fait pas ce que l'on veut
mais on est responsable de ce que l'on est."

Jean-Paul Sartre

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t 
: 

1 - Mauvais peintre
2 - Immense tendresse - Bière populaire
3 - Mettait en mémoire - Pot pour le chi-
miste
4 - Frappa du sabot - Etoiles de mer
5 - Oiseau sacré d'Egypte - Composants
sanguins
6 - Solution - Unie
7 - Les premières venues - Disciple
8 - Travailla sur le métier - Quatre saisons
9 - Coordination - Persiflage
10 - Alcool de riz - Ne reconnaît pas - Hé-
mione s'il est sauvageH

or
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m

en
t:

 

Vikings Top chef

Mots croisés n°2684

Cash investigation

Cette semaine, les sept
candidats encore en lice
n’ont que deux épreuves
pour se qualifier.
D’abord, sous l'œil du
chef Christophe Pelé, il
doivent réaliser un plat
de street food gastrono-
mique. Ensuite, ils doi-
vent imaginer un dessert
entièrement fait de lait,
comme celui imaginé par
René et Maxime Meilleur,
à la tête de leur restau-
rant triplement étoilé.
L’enjeu est de taille, car
sur cette épreuve, deux
cuisiniers précédemment
éliminés feront tout pour
réintégrer le concours,
tandis que celui qui aura
le moins réussi sera défi-
nitivement écarté. 

Les gardiennes

A - Constructions révolutionnaires
B - Ramolli - Tantale en formule
C - Eructaient
D - Ingurgitée - Irlande chez elle
E - Enjoliva - Montagne espagnole
F - Criminel endurci
G - Parodier - Baba pour ses intimes
H - Jeu de hasard - Largeur de papier
I - Déchiffré - Passage étroit
J - Evaluée - Bruit de caisse
K - Trop souvent employées - Inutile
L - Filets - Embarrassée
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1384
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CYCLISME - CLASSEMENT 
MONDIAL DE L'UCI 
L'Algérie caracole
en tête de quatre
spécialités chez
les juniors filles

Dans le nouveau classement mondial des
l'Union internationale de cyclisme (UCI),
l'Algérie caracole en tête de quatre spécialités
chez les juniors filles, à savoir : le Keirin, le
Scratch, la course aux points et l'élimina-
tion.

Une fulgurante ascension que l'Algérie
doit essentiellement aux exploits individuels
de la jeune Nesrine Houili, ayant glané six
médailles d'or et une en argent lors des der-
niers Championnats d'Afrique (sur piste et
sur route), disputés début mars courant au
Caire (Egypte). La jeune Oranaise de 17 ans
est d'ailleurs leader mondiale de l'épreuve
de l'élimination, avec 600 points, devant la
Portugaise Daniela Compos, avec le même
nombre de points, et l'Egyptienne Eliwa
Apepa (540 pts). En Keirin, l'Algérie est pre-
mière mondiale chez les juniors (filles) avec
un total de 1020 points, devant l'Egypte et la
Fédération de Russie. Elle est également
leader dans la course aux points, avec 600
unités, devant l’Egypte et l'Afrique du Sud.

Pour ce qui est du Scratch, l'Algérie totalise
600 points, devant l'Egypte (2e) et l'Afrique
du Sud (3e), al ors que dans l'épreuve de
l'élimination (600 pts), elle devance la Ré-
publique tchèque (2e) et l'Egypte (3e). Sur
l'Omnium, l'Algérie occupe la deuxième
place mondiale, avec 540 points, derrière
l'Afrique du Sud (600 pts) et devant la France
(540pts), alors que sur l'épreuve de poursuite,
elle est logée à la 3e place, avec 930 points,
derrière la Fédération de Russie (1050 pts)
et l'Afrique du Sud (930 pts). 

HANDBALL
Des projets ambitieux pour relancer
le jeu à sept dans l'Oranie

Des projets "ambitieux"
sont désormais lancés par la
Ligue régionale oranaise de
handball, qui semble avoir mis
le doigt sur la plaie, comme
l’indique son président, Bra-
him Bounadour, qui vient
d’être élu pour un troisième
mandat de rang à la tête de
cette instance.

"Il est temps pour que le
handball dans l’Oranie re-
trouve son lustre d’antan. La
renaissance de cette discipline
dans la région aura des réper-
cussions très positives sur la
deuxième discipline la plus
populaire en Algérie après le
football, qui ne cesse de man-
ger de son pain noir", estime
le patron de la Ligue régionale
oranaise dans une déclaration
à l’APS. Le mot d’ordre est
ainsi lancé. Le processus du
renouveau devra être enclen-
ché en profitant de la dyna-
mique suscitée par l’organi-
sation dans la capitale de
l’Ouest de la 19e édition des
Jeux méditerranéens ( JM) pré-
vue pour l’été 2022.

Pour Brahim Bounadour,
"la résurrection du handball
oranais passe par la mise en
place d’un encadrement tech-
nique compétent au niveau
des clubs, ajoutant que l’ex-
périence des anciens joueurs
qui se sont reconvertis en en-
traineurs, n’a pas suffi pour
assurer une formation adé-
quate des joueurs de talents".

C'est un grand chantier
donc que ce responsable a ou-
vert. Un premier pas a été déjà
franchi dans ce registre à tra-
vers l'accord conclu pour une
signature imminente d’une
convention avec l’institut na-
tionale de formation supé-
rieure des cadres de la jeu-
nesse et des sports d’Aïn El-
Turck (Oran).

Formation d’entraineurs aux
anciens joueurs 

Cet édifice qui a contribué
dans la formation des cadres
du sport algérien, notamment
dans la région Ouest, devrait
ouvrir ses portes aux anciens

joueurs, et ils sont nombreux,
afin de leur prodiguer des
cours de formation à même
de leur permettre d’être au
diapason de l’évolution de la
discipline sur le plan mondial.
"Nous avons beaucoup d’an-
ciens joueurs qui sont prêts à
servir le handball algérien en
faisant profiter les jeunes ta-
lents de leur longue expé-
rience. Néanmoins, il leur fau-
dra d’être armés par des
connaissances dans le do-
maine de l’entrainement", a
encore insisté le présid ent de
la ligue régionale oranaise.

Il faut dire que les premiers
concernés, à savoir les anciens
joueurs, sont déjà disposés à
" jouer le jeu ", s'est réjoui M.
Bounadour, tablant énormé-
ment sur l’implication des en-
traineurs dans ce processus
dans l’espoir de faire renaitre
le handball algérien de ses
cendres. Mais aux yeux de cer-
tains, l’encadrement tech-
nique n’est pas la seule " fausse
note" qui est derrière la ré-
gression de la petite balle ora-
naise en particulier et natio-
nale en général. Selon ces avis,
le manque déploré en matière
d’infrastructures sportives en
est l’autre cause.

Un " alibi" rejeté par l’an-
cien vice-président de la Fé-
dération algérienne de hand-
ball sous l’ère de Saïd
Bouamra. "A ma connaissance,
les stars de ce sport au niveau
de l’Ouest, pour ne parler que
de ma région, ont tous fait
leurs premiers pas dans le do-
maine sur des terrains vagues.
A Oran par exemple, on ne

disposait que d’une seule salle
omnisports, à savoir, le Palais
des sports ‘’Hammou-Boute-
lilis’’. Malgré cela, les quelques
clubs oranais qui exerçaient
pendant ce temps-là et qui
étaient au nombre de quatre
seulement, alimentaient les
différentes sélections natio-
nales par des joueurs de va-
leur, comme ce fut le cas avec
le MCO dans les années 1980
et 1990", a-t-il répliqué. Et si
Brahim Bounado ur ne veut
pas trop s’attarder sur le pro-
blème du manque d’infra-
structures, que les entraineurs
et des dirigeants qualifient de
"frein" pour la relance de la
discipline, il appelle en re-
vanche à la mise en place de
"terrains de proximité" dédiés
au handball.

"C’est dans les quartiers
aussi qu’on peut dénicher des
jeunes talents. Les autorités
locales d’Oran ne doivent pas
se contenter de réaliser des
terrains de proximité pour le
football, mais ils sont censés
en faire de même avec les au-
tres disciplines collectives, en
particulier le handball", a-t-il
insisté.

Réinvestir dans le sport 
scolaire 

Outre le lancement pro-
chain de cycles de formation
au profit des entraineurs, la
Ligue régionale oranaise en-
tend aussi profiter de la nou-
velle politique des responsa-
bles du sport national portant
sur la réhabilitation du sport
scolaire, pour investir dans ce

secteur ô combien riche en
talents.

"Nous avons tout le temps
appelé à accorder de l’impor-
tance au sport scolaire qui était
par le passé un véritable ré-
servoir des clubs en talents
pour les clubs de l’élite. Cette
fois-ci, et grâce à la volonté
des pouvoirs publics, nous
pouvons renouer avec nos tra-
ditions en investissant dans le
sport scolaire", s’est félicité M.
Bounadour. Dan s le même
ordre d’idée, le patron de la
Ligue régionale a mis en valeur
l’expérience initiée depuis
quelques années à Oran par
un nouveau club, à savoir, le
CHT Oran, qui a opté d’investir
dans le sport scolaire pour ali-
menter ses différents effectifs.

Cette expérience a vite
donné ses fruits, comme l’at-
testent les accessions consé-
cutives de cette formation, pré-
sidée par Sid Ahmed Djendara.
Désormais, les séniors du
CHTO (hommes et femmes)
ne sont qu’à une marche de
l’élite. "C’est ce genre d’expé-
rience qu’on encourage, au
vu du rôle prépondérant du
sport scolaire dans la renais-
sance des différentes disci-
plines sportives dans le pays",
a-t-il dit. Selon le même in-
terlocuteur, le président du
CHTO est en passe de lancer
un autre projet ambitieux de-
vant contribuer grandement
dans le retour du handball
oranais au-devant de la scène.
Il s’agit de la création pro-
chaine d’académies au niveau
de différentes daïras de la wi-
laya d’Oran.

"L’objectif de cette dé-
marche étant de créer des
pôles de handball au niveau
de différentes régions de la
wilaya d’Oran", a-t-il fait savoir.
L’organisation à Oran et Arzew
du prochain championnat
arabe des clubs, prévu en oc-
tobre 2021, est un évènement
à mettre aussi à profit par les
responsables de la petite balle
oranaise dans leur quête à re-
lancer la  discipline, en atten-
dant les apports des JM Oran-
2022.

La longue traversée du handball dans l’ouest du pays est parfaitement traduite par ces
années de déclin que connait le porte-flambeau de la discipline dans la région le MC Oran. Une

situation que les responsables du jeu à sept concernés comptent y mettre un terme.

Le Nigéria a confirmé sa
domination sur la  scène in-
ternationale de para-power-
lifting handisport lors de la
Coupe du  monde2021 qui a
pris fin mardi à Manchester,
en terminant en tête avec 10
médailles d'or, trois d'argent
et deux records du Monde,
dans une  compétition à la-
quelle l'Algérie avait déclaré
forfait pour des raisons  ad-
ministratives. La championne
paralympique et du monde ni-
gériane Bose Omolayo a battu son  propre
record du monde (-79 kg), avec une
charge à 142,5 kg, soit 0,5 kg de  plus que
son ancien record réalisé aux Cham-
pionnats du monde 2019. Sa compatriote
Folashade Oluwafemiayo a réalisé un
nouveau  record du  monde (-86 kg) avec
une charge de 150,5 kg. Les deux autres
médailles d'or nigérianes ont été décro-

chées par Paulina  Okpala (-73kg) et Lo-
veline Obiji (+86kg). Chez les messieurs,
les athlètes ouzbeks et géorgiens ont do-
miné la  compétition qui s'est déroulée
dans le respect total des mesures sani-
taires  imposées par la pandémie de co-
ronavirus. Les Ouzbeks Farhod Umir-
zakov et Nuriddin Davlatov se sont im-
posés  respectivement dans les catégories

(-88  kg) et (107 kg). Le Géorgien
Ahmad Razm Azar a dominé le
podium des (-80 kg ) en battant
le  champion d'Europe britan-
nique Micky Yule, tandis que son
compatriote Azar,  Iago Gorgodze,
a remporté l'or dans la catégorie
(+107 kg). La dernière médaille
d’or du tournoi est revenue à la
Moldave Stefan  Rosca, dans la
catégorie des -97 kg. La Coupe
du monde 2021 de para-power-
lifting (messieurs et dames) était
une  des opportunités restantes

pour les athlètes en vue d'une qualifica-
tion  paralympique à Tokyo-2021 et aux
Mondiaux-2022. D'autres événements de
powerlifting sont prévus en 2021, selon
le  calendrier de l'IPC, dont la Coupe du
monde de Pattaya en Thaïlande (6-9
mai), Tbilissi en Géorgie (20-23 mai) et
Fazza à Dubaï, aux Emirats arabes  unis
(19-26 juin 2021). 

HANDISPORT (PARA-POWERLIFTING) 
Domination du Nigeria à la Coupe 
du monde de Manchester 2021

VOILE - ALGÉRIE 
Un Cap Mer sur le site
des JM-2022 à Oran
(Fédération)

Un Centre d'animation et de promotion
des sports de mer (Cap Mer) sera lancé
sur le littoral oranais à partir de l'été
2022, dans le cadre du développement
et de la vulgarisation de la discipline sur
l'ensemble du territoire national, a-t-on
appris mardi auprès de la Fédération al-
gérienne de voile (FAV).
La décision a été prise à l'issue d'une
importante réunion, entre le nouveau
président de la FAV, Mohamed Azzoug,
et le président du Comité des Jeux Mé-
diterranéens, Salim Ilès, qui "s'est engagé
à inscrire le projet de ce Cap Mer comme
l'héritage des prochains Jeux méditer-
ranéens, prévus en 2022 à Oran" a précisé
la FAV.
La visite d'Azzoug s'est déroulée sur le
site qui abritera les épreuves de voile
des prochains Jeux méditerranéens, et
qui a été marquée par une longue dis-
cussion avec Sofiane Benchekor, le Pré-
sident de la Commission des Infrastruc-
tures et des Equipements locale. Même
la Direction de la station balnéaire, Les
Andalouses, s'est montrée très coopéra-
tive, et a promis d'accompagner la FAV
dans son projet. Azzoug a profité de sa
présence à Oran pour discuter avec le
Directeur de la Jeuness e et Sport local,
avec lequel il a abordé plusieurs sujets
concernant le développement de la voile
dans la région.
Selon la même source et dans la même
perspective, "le DJS d'Oran s'est engagé
à soutenir la Ligue locale dans le cadre
de la mise en œuvre de ses projets de
développement", alors qu'Azzoug s'est
entretenu avec plusieurs responsables
et entraîneurs locaux, et avec lesquels
"les discussions ont été très fructueuses".
Le Projet du Cap Mer d'Oran sera le
deuxième lancé par Azzoug depuis sa
nomination à la tête de FAV, après celui
des Sablettes d'Alger, et qui s'inscrit éga-
lement dans le cadre du développement
et de la promotion de la discipline à tra-
vers le territoire national.



Si le CRB, 2e du groupe B,
en compagnie d'Al-Hilal du
Soudan avec 3 points seule-
ment, est appelé plus que ja-
mais à décrocher, coûte que
coûte, son premier succès
face aux "Corbeaux" afin de
se relancer, le MCA, 2e du
groupe D (8 pts), n'aura be-
soin que d'un seul point pour
valider son billet pour les
quarts de finale de l'épreuve
reine. Mal en point depuis
plusieurs matchs déjà, le CRB
n'aura plus droit à l'erreur.
Une performance autre qu'un
succès sera lourd de consé-
quences pour les coéquipiers
de Chouaïb Keddad, qui se-
ront dirigés sur le banc par
les deux entraîneurs-ad-
joints, Slimane Raho et Karim
Bekhti, à qui on a confié l'in-
térim, en remplacement de
l'entraîneur français Franck
Dumas, dont le contrat a été
résilié à l'amiable mardi. Le
meneur de jeu du Chaba b
Sayoud, qui a repris mardi
l'entraînement collectif, de-
vrait signer son retour après
avoir brillé par son absence
lors des précédentes rencon-
tres en raison d'une blessure.
Le TP Mazembe (4e, 2 pts),
quintuple vainqueur du tro-
phée, effectuera le déplace-
ment à Alger avec l'intention
également de relancer ses
chances, dans un groupe do-
miné par les Sud-africains
de Mamelodi Sundowns, so-
lides leaders avec 12 unités.
Si le CRB aura du chemin à
faire dans l'optique d'une
éventuelle qualification pour

le prochain tour, le MCA n'est,
en revanche, qu'à un seul
point pour décrocher son bil-
let qualificatif, et rejoindre
l'ES Tunis en quarts de finale.
Toutefois, la réception des
Egyptiens du Zamalek, vice-
champions d'Afrique, ne sera
pas une mission facile pour
les joueurs de l'entraîneur
Abdelkader Amrani, qui se-
ront face à un sérieux client.
Auteur jusque-là d'un par-
cours décevant, avec un mai-
gre bilan de 2 points décro-
chés sur 12 possibles, le Za-
malek jouera le match de sa
survie, dans l'objectif de se
relancer et éviter une élimi-
nation prématurée. Le Mou-
loudia sera privé des services
de son défenseur central Na-
bil Saâdou, qui a subi récem-
ment une opération au niveau
du ménisque. 
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QUALIF. CAN-2021 
Bounedjah
deuxième buteur
avec 4 buts,
l'Algérie meilleure
attaque 

L'attaquant international algérien d'Al-
Sadd (Div.1 qatarie) Baghdad Bounedjah,
a terminé à la deuxième place au classe-
ment des buteurs des qualifications de la
Coupe d'Afrique des nations CAN-2021,
décalée à 2022 au Cameroun, avec 4 buts,
au lendemain de la clôture de la 6e et
dernière journée. 

Auteur d'un but lundi lors de la large
victoire des "Verts" face au Botswana (5-
0) au stade Mustapha-Tchaker de Blida,
Bounedjah a terminé à égalité avec le
Centrafricain Louis Mafouta (Xamax/
Suisse), le Burundais Saidi Ntibazonkiza
(Young Africans/ Tanzanie), et le Sud-
africain Percy Tau (Brighton/ Angleterre). 

Deux joueurs ont terminé conjointe-
ment en tête du classement, il s'agit du
Zambien Patson Daka (Salzbourg/ Au-
triche), auteur notamment d'un doublé
sur penalty à Lusaka face à l'Algérie (3-3)
lors de la 5e journée, et le Nigérian Victor
Osimhen (Naples/ Italie), avec 5 buts cha-
cun. 

Par ailleurs, l'équipe nationale a ter-
miné meilleure attaque des qualifications
avec 19 buts marqués en six matchs, devant
la Tunisie, le Nigeria, qui comptent 14
réalisations chacun, alors que la Côte d'
Ivoire suit derrière avec 11 buts. 

Il s'agit du deuxième plus grand total
de buts inscrit par l'Algérie dans les qua-
lifications de la CAN, après celui réalisé
durant la campagne qualificative à l'édition
2017 au Gabon, où la sélection, dirigée à
l'époque par le Français Christian Gour-
cuff, avait marqué 25 buts. 

Sur le plan défensif, l'Algérie a terminé
sixième meilleure défense avec 6 buts en-
caissés en six matchs, en compagnie du
Gabon, des Comores, de l'Ethiopie, et de
la Sierra Leone, cette dernière compte
un match en mois à disputer face au Bé-
nin.

CHAMPIONNAT BELGE
(K BEERSCHOT VA) 
L'Algérien
Halaïmia prolonge
jusqu'en 2023

Le défenseur international algérien
Mohamed Réda Halaïmia, a prolongé son
contrat pour deux saisons supplémen-
taires avec son club K Beerschot VA, soit
jusqu'en 2023, a annoncé mercredi le club
belge de la division 1 de football sur son
compte officiel Twitter. 

Halaïmia (24 ans) avait rejoint le club,
basé à Anvers, en 2019, pour un contrat
de deux saisons, en provenance du MC
Oran (Ligue 1/ Algérie). 

Il avait été convoqué pour la première
en équipe nationale, à l'occasion des deux
premiers matchs des qualifications de la
Coupe d'Afrique des nations CAN-2021,
décalée à 2022, disputés en novembre 2019
: à domicile face à la Zambie (5-0) et en
déplacement devant le Botswana (victoire
1-0). 

Le natif d'Oran avait signé sa première
sélection, le vendredi 9 octobre 2020, à
l'occasion du match amical disputé face
au Nigeria (victoire1-0), au stade de Kla-
genfurt en Autriche. 

Il n'a pas été convoqué par le sélec-
tionneur national Djamel Belmadi, pour
les deux derniers matchs des qualifications
de la CAN-2021, disputés les 24 et 29 mars
2021 à Lusaka face à la Zambie (3-3) et à
Blida devant le B otswana (5-0).

APS

STADE DE L’UNITÉ AFRICAINE DE MASCARA 
Installation en cours de 20.000 sièges en plastique (DJS) 

Le stade de l’Unité africaine de Mas-
cara qui fait l'objet actuellement d'une
importante opération de mise à niveau
sera doté de pas moins de 20.000 sièges
couvrant la totalité de ses gradins en
plus de plusieurs opérations touchant
ses différents équipements, a-t-on ap-
pris mercredi du directeur local de la
jeunesse et des sports. 

"L’opération d’installation des 20.000
sièges dont a bénéficié le stade est en
cours. Elle devra s’achever dans
quelques semaines. 

En parallèle, d’autres travaux de ré-
habilitation sont engagés", a indiqué
Lahcen Laadjadj à l’APS. 

Inaugurée le 11 décembre 1986, cette
importante infrastructure footballis-
tique a bénéficié ainsi d'une opération
de réanénagement d’envergure, s’est
réjoui M. Laadjadj. 

Les travaux de réaménagement en
question ont été rendus nécessaires
en raison de la détérioration sensible
des différentes installations de ce stade
relevant de l’Office du parc omnisport
de la wilaya de Mascara (OPOW), une
situation ayant incité le club phare de
la ville, le GC Mascara (Inter-ligues) à
plier bagage cette saison pour retrouver
le mythique stade "Meflah Aoued". 

Outre la pose de sièges en plastique
flambant neuf destinés à l'ensemble
des gradins, il a été également procédé
au renouvellement de toute la chauf-

ferie, a-t-on informé
de même source. 

Les responsables
de l’OPOW ont égale-
ment prévu d’y instal-
ler un nouveau écran
géant moderne, en
plus de rénover les
quatre (4) vestiaires
dont dispose le site. 

La pelouse en ga-
zon naturel, nette-
ment détériorée ces
dernières années,
connaîtra elle aussi
des travaux de réfec-
tion. 

Elle devra être prête à l’utilisation
au bout de deux^(2) mois, ce qui a
poussé le DJS à écarter l’idée de voir le
GCM terminer l’exercice en cours dans
cette enceinte. 

Toutes ces opérations de rénovation
sont inscrites au programme sectoriel,
a souligné M. Laadjadj, appelant au
passage les spectateurs à faire preuve
à l’avenir de civisme et de responsabilité
pour préserver cet important acquis. 

La rénovation de ce stade, qui avait
par le passé abrité une rencontre de la
sélection algérienne, permet de ren-
forcer le parc des infrastructures spor-
tives de la wilaya qui s’apprête à inau-
gurer, dans les tous prochains mois,
un autre stade de 20.000 places relevant

d’un nouveau complexe sportif, doté
de toutes les commodités sis dans la
Daïra de Sig. 

Cet équipement abritera une partie
des rencontres du tournoi de football
de la 19e édition des Jeux méditerra-
néens prévus à Oran lors de l’été de
2022, rappelle-t-on. 

Les responsables du sport à Mascara
espèrent que tous ces acquis contri-
buent à la relance de ce secteur, no-
tamment le football qui, à travers le
porte-flambeau de la ville dans la dis-
cipline, à savoir le GCM, champion
d’Algérie en 1984 et quart finaliste de
la ligue des champions africaine en
1985, retrouve son lustre d’antan, a
souligné le DJS. 

Le programme
Vendredi 2 avril :
Groupe B
Al-Hilal (Soudan) - Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud)
(17h00)
CR Belouizdad (Algérie) -  TP Mazembe (RD Congo)
(20h00)
Samedi 3 avril :
Groupe A :
Al-Merreikh (Soudan) - Al-Ahly (Egypte)                        (14h00)
Simba SC (Tanzanie) -  AS Vita Club (RD Congo)       (14h00)
Groupe C :
Kaizer Chiefs (Afrique du Sud) - WA Casablanca (Maroc)
(17h00)
Petro de Luanda (Angola) - Horoya AC (Guinée)
(17h00)
Groupe D :
Teungueth FC (Sénégal) - ES Tunis (Tunisie)   (17h00)
MC Alger (Algérie) - Zamalek (Egypte)               (20h00)

NB : les deux premiers de chaque groupe se qualifient
pour les quarts de finale. 

LIGUE DES CHAMPIONS (5E JOURNÉE) 
Dernière chance pour le CRB, 
le MCA à un point des quarts 
Les deux représentants algériens en Ligue des champions d'Afrique de football : le CR
Belouizdad et le MC Alger, affronteront respectivement à domicile le TP Mazembe (RD
Congo) et le Zamalek (Egypte), pour des objectifs diamétralement opposés, à l'occasion de la
5e journée de la phase de poules, prévue vendredi et samedi. 



L'Entente n'a pas raté l'occasion de
prendre les commandes, en dominant
aisément l'ASAM, grâce notamment à
son jeune attaquant Mohamed Amine
Amoura, auteur d'un doublé. 

Le natif de Jijel atteint la barre de 9
buts et revient à un but de l'actuel meilleur
goleador de la JS Saoura Billel Messaoudi
qui compte 10 réalisations. 

Avec deux matchs en retard à disputer,
l'ESS compte désormais trois points
d'avance sur ses poursuivants directs la
JS Saoura et le MC Oran. 

De son côté, l'ASAM fait de surplace et
enchaîne un troisième match de suite
sans victoire. 

Le MC Alger a enfin renoué avec la
victoire, en battant au stade du 5-juillet
l'ASO Chlef (2-0), grâce à deux réalisations
signés Frioui (3e) et Belkhir (29e) sur pe-
nalty. 

Ce dernier est considéré comme
l'homme le plus en forme côté "Doyen",
quelq ues jours après son doublé marqué
lors du derby face à l'USM Alger (2-2). 

Un succès qui met fin à plus de deux
mois de disette pour le "Doyen" en cham-
pionnat, puisque la dernière victoire du
Mouloudia en Ligue 1 remontait au 16
janvier dernier en déplacement face à
l'ES Sétif (1-0). 

Les joueurs de l'entraîneur Abdelkader
Amrani pourront désormais préparer se-
reinement la réception des Egyptiens du

Zamalek, samedi (20h00), pour le compte
de la 5e journée (Gr.D) de la Ligue des
champions. Un petit point suffira aux Al-
gérois pour composter leur ticket pour
les quarts de finale. En revanche, il s'agit
de la deuxième défaite de suite pour le
Chélifiens, après celle concédée mercredi

dernier à la maison face au CR Belouizdad
(3-1). 

Enfin, la JS Kabylie, grâce à un but de
Malik Raiah (18e), s'est rachetée en s'im-
posant difficilement à Tizi-Ouzou face
au RC Relizane (1-0), elle qui restait sur
deux faux pas de suite, concédés à domi-

cile face au Paradou AC (1-1) et au CS
Constantine (0-1). La Ligue de football
professionnel (LFP) aura encore à pro-
grammer dix autres matchs de mise à
jour, d'ici au début de la phase retour du
championnat. 
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Gr. Ouest
MC Saida - ASM Oran 2 - 1
MCB Oued Sly - SC Ain Defla 5 - 0
CR Témouchent - CRB Ain Oussera 3 - 1
OM Arzew - RCB Oued Rhiou 3 - 0
SKAF Khemis - JSM Tiaret 1 - 0
IRB El Kerma - US Remchi 5 - 2

Classement : Pts J
1 . MCB Oued Sly 22 9
2 . ASM Oran 20 9
3 .CR Témouchent 17 9
- SKAF Khemis 17 9
5 .SC Ain Defla 13 9
6 .MC Saida 11 9
7 .JSM Tairet 10 9
- RCB Oued Rhiou 10 9
9 . IRB El Kerma 9 9
10.CRB Ain Oussera 8 9
11. OM Arzew 7 9
12 . US Remchi 4 9

Gr. Est 
HB Chelghoum Laïd - AS Khroub 3-0
US Chaouia - USM Annaba 0-0
CRB Ouled Djellal - CA Batna1-2
MSP Batna - MC El Eulma 1-2
MO Constantine - DRB Tadjenanet3-2
NRB Teleghma - USM Khenchela 1-1

Classement : Pts J
1). USM Annaba 19 9
2). US Chaouia 18 9
--). HB Chelghoum Laïd 18 9
4). MO Constantine 15 9
5). USM Khenchela 14 9
6). NRB Teleghma 11 9
7). DRB Tadjenanet 10 9
--). CA Batna 10 9
--). MC El Eulma 10 9
10). CRB Ouled Djellal 8 9
--). MSP Batna 8 9
12). AS Khroub 5 9

Gr. Centre 
IBL Lakhdaria - MO Béjaïa 0-1
USM El Harrach - USM Blida 1-1
RC Arbaâ - WR M'Sila 0-1
Amel Bousaâda - ES Ben Aknoun 0 - 0
JSM Béjaïa - WA Boufarik 0-0
CR Béni-Thour - RC Kouba 2-1

Classement : Pts J
1). WA Boufarik 18 9
2). RC Arbaâ 17 9
--). MO Béjaïa 17 9
4). JSM Béjaïa 15 9
5). USM El Harrach 14 9
6). ES Ben Aknoun 13 9
7). RC Kouba 10 9
--). Amel Boussaâda 10 9
9). WR M'Sila 9 9
10). CR Béni-Thour 8 9
11). IB Lakhdaria 7 9
12). USM Blida 6 9

Résultats et classement

LIGUE 1 (MISE À JOUR) 
L'ESS prend les commandes, le MCA renoue avec la victoire 

L'ES Sétif, large vainqueur mardi à domicile face à l'AS Aïn M'lila (4-0), s'est emparée provisoirement de la tête du classement de
Ligue 1 de football, tandis que le MC Alger a réussi à mettre fin à huit matchs sans victoire en dominant l'ASO Chlef (2-0), à
l'occasion de la mise à jour de la compétition.

Résultats et classement
13e Journée :
MC Alger - ASO Chlef 2-0
14e journée :
JS Kabylie - RC Relizane 1-0
ES Sétif - AS Aïn M'lila 4-0
Reste à jouer :
14e journée :
JSM Skikda - MC Alger
NC Magra - CR Belouizdad
15e journée :
CABB Arreridj - CR Belouizdad
16e journée :
CABB Arreridj - MC Alger
CR Belouizdad - JS Saoura
17e journée :
ES Sétif - JS Kabylie
18e journée :
USM Bel-Abbès - JS Kabylie
MC Alger - NC Magra
JSM Skikda - ES Sétif
CR Belouizdad - USM Alger

Classement : Pts J
1). ES Sétif 36 17
2). JS Saoura 33 18
--). MC Oran 33 19
4). O. Médéa 32 19
5). JS Kabylie 31 17
--). AS Aïn M'lila 31 19
7). Paradou AC 30 19
--). CS Constantine 30 19
9). USM Alger 28 18
10). CR Belouizdad 26 15
11). MC Alger 25 16
12). RC Relizane 24 19
13). ASO Chlef 20 19
--). WA Tlemcen 20 19
15). NA Husseïn-Dey 19 19
--). US Biskra 19 19
17). NC Magra 15 17
--). USM Bel-Abbès 15 18
19). JSM Skikda 8 17
20). CABB Arréridj 5 17

NB : Ce classement tient compte de la
décision de défalquer six points (3
points de la victoire + 3 points de sanc-
tion) à la JS Saoura, pour avoir utilisé
un joueur sous le coup d'une suspen-
sion, lors du match en déplacement
face au Paradou AC, qu'elle a remporté
sur le terrain (2-1).

LIGUE 2 (9E JOURNÉE) 
Le WA Boufarik et le MCB Oued Sly nouveaux leaders,
l'USM Annaba résiste

Le WA Boufarik (Centre) et
le MCB Oued Sly (Ouest) ont
réussi la bonne opération de
la 9e journée de Ligue 2 algé-
rienne de football, disputée
mardi, en s'emparant de la
1ere place au classement de
leur groupe respectif, alors
que l'USM Annaba est toujours
leader du groupe Est après
son match nul en déplacement
face à son dauphin l'US
Chaouia (0-0). 

Dans le groupe Centre, le
WA Boufarik, auteur d'un nul
en déplacement face à la JSM
Bejaia (1-1), a profité de la dé-
faite surprise à domicile du
RC Arbaâ devant le WR M'Sila
(0-1) pour prendre la tête du
classement avec 18 points . 

Le faux pas du RCA a éga-
lement profité au MO Béjaia,

vainqueur en déplacement
contre l'IB Lakhdaria (1-0),
pour rejoindre l'ancien leader
à la deuxième place avec 17
points. 

Toujours dans le groupe
Centre, le choc entre deux an-
ciens pensionnaires de la
Ligue 1, l'USM El Harrach et
l'USM Blida n'a pas donné de
vainqueur (1-1). 

Un score de parité qui n'ar-
range nullement les hommes
de Djamel Menad dans l'op-
tique de l'accession. 

Avec ce match nul, l'USMH
(14 pts) occupe le 5e rang, alors
que l'USMB est lanterne ro
uge avec 6 points. 

Dans le groupe Ouest, le
MCB Oued Sly, qui a étrillé le
SC Ain Defla (5-0), a repris les
commandes du classement au

profit de l'ASM Oran battue
par le MC Saida (2-1). 

A la faveur de ce large suc-
cès, le MCB Oued Sly (22 pts)
prend deux longueurs
d'avance sur son poursuivant
direct. 

De son côté, le CR Témou-
chent enchaine avec une nou-
velle victoire devant CRB Ain
Oussera (3-1). 

Après un début de saison
compliqué et le changement
d'entraineur, le CRT (17 pts)
semble sur le bonne voie et
pointe désormais à la 3e place
du classement, occupée
conjointement avec le SKAF
Khemis vainqueur à domicile
devant la JSM Tiaret (1-0). 

Dans le groupe Est, l'USM
Annaba leader avec (19 points)
a réussi à arracher le point du

match nul de son déplacement
face à son dauphin l'US
Chaouia (0-0). 

Ce match nul profite au HB
Chelghoum Laïd vainqueur
devant l'AS Khroub (3-0), pour
rejoindre l'US Chaouia à la 2e
place avec 18 points. 

Dans les autres rencontres
du groupe Est, le MO Constan-
tine s'est imposé devant le DRB
Tadjenanet (3-2) et remonte
au 4e rang avec 15 points, alors
que le MC El Eulma (10 pts)
sort de la zone rouge après sa
victoire devant le MSP Batna
(2-1). 

La 10e journée de Ligue 2
aura lieu samedi prochain (3
avril). 

Toutes les rencontres ont
été programmées à partir de
14h30. 



En cas d’échec des négociations avec
la pépite Erling Haaland,
Chelsea pourrait se
tourner vers le Belge
Romelu Lukaku.
Après avoir flambé plus de 240 millions
d’euros l’été dernier, le président de Chelsea
Roman Abramovich serait prêt à remettre une
couche en fin de saison pour conclure le transfert
d’un attaquant de classe mondiale. Le milliardaire russe
aurait notamment eu un petit coup de foudre pour le pro-
dige norvégien Erling Haaland. Auteur de 34 buts en 30
matchs cette saison, le cyborg de 20 ans est également dans
les petits papiers de Manchester City, du Real Madrid et du
FC Barcelone. Autant dire que la concurrence sera rude et Chelsea ne semble pas
vraiment avoir les faveurs du joueur.
Mais en cas d’échec des négociations, les Blues ont déjà prévu le coup. D’après
les informations du Telegraph, le club londonien pisterait toujours l’ancien de la
maison, Romelu Lukaku. Arrivé à Chelsea en 2011 en provenance d’Anderlecht,
le Belge et reparti à Everton trois ans plus tard sans jamais avoir eu sa chance
avec les Blues. Aujourd’hui, le colosse de 27 ans fait les beaux jours de l’Inter
Milan, actuellement leader de la Serie A. Et pour le déloger de Giuseppe-
Meazza, la nouvelle équipe de Thomas Tuchel devra débourser la coquette
somme de 90 millions d’euros. Affaire à suivre…

L’état-major des Red Devils s’est entretenu avec
l’artificier de 34 ans. Selon les informations
données par le Daily Mail, le directeur du
football John Murtough et le vice-prési-
dent exécutif Ed Woodward ont discuté
mardi avec l’ancien footballeur du Paris
Saint-Germain. Les deux hommes ont
fait le point avec le natif de Salto sur son
avenir. Pour rappel, « El Matador »
s’était engagé en octobre dernier avec
le club anglais pour un contrat d’une
année, un deal assorti d’une option
pour douze mois supplémentaires qui
est actuellement évoquée entre les deux
parties.  L’entraîneur de Manchester United,
Ole-Gunnar Solskjaer, avait confirmé des
pourparlers avec l’ex-joueur de Naples. Le
coach norvégien n’a pas caché son envie de le
conserver dans son effectif, même si le choix final
reviendra au principal intéressé et à ses dirigeants. En
dépit de la concurrence de l’attaquant français An-
thony Martial, le numéro 7 mancunien a participé à 26
matches toutes compétitions confondues depuis le lan-
cement de l’exercice 2020-2021, pour 7 buts. En Pre-
mier League, Edinson Cavani a trouvé à 6 reprises le
chemin des filets, en 18 rencontres jouées. 

ZIDANE FIXE
LE PRIX 

DE VENTE
D'ODEGAARD

Arrivé cet hiver à Arsenal sous la forme
d'un prêt, Martin Odegaard était à la re-
cherche de temps de jeu. Peu utilisé en Es-
pagne, le Norvégien ne partira pas à bas
prix et la Maison Blanche compte bien en
récupérer un gros chèque. Il était l'une des
rares "recrues" du Real Madrid l'été dernier.
Très discret sur le dernier mercato, la
Maison Blanche s'est contentée des retours
de prêts, dont celui de Martin Odegaard.
Envoyé à la Real Sociedad pour retrouver
du temps de jeu, l'international norvégien

(27 sélections, un but) a parfai-
tement profité de cette oppor-

tunité. Un passage au
Pays Basque qui

avait semble-t-il
convaincu les diri-
geants madrilènes

de lui donner à nou-
veau sa chance dans la capitale, en
vain. Entre son retour et son nouveau

prêt à Arsenal, il n'avait pris part
qu'à seulement sept petits bouts de
matchs en Liga. 

Une situation contraire en An-
gleterre où le jeune joueur de 22
ans retrouve une situation similaire
à celle d'Anoeta. Pour autant, les
Merengue ne le lâcheront pas si
facilement. 

DANI OLMO
INTÉRESSE LES

CADORS DE LA LIGA
Un retour en Liga pour l’international espagnol ? Formé au

Barça, Dani Olmo avait décidé de quitter son club formateur pour

prendre la direction de la Croatie où il avait signé au Dinamo Za-

greb. Il y a un an, l’international espagnol a signé au RB Leip-

zig en échange d’un chèque de 22 millions d’euros. Un pari

réussit pour le joueur de 22 ans puisque selon le site Todofi-

chajes, le natif de Terrassa aurait la possibilité de faire

son retour par la grande porte en Liga. Le FC Barcelone,

le Real Madrid et l’Atlético Madrid aimerait le rapatrier.

Auteur de quatre buts et onze passes décisives en 38

rencontres toutes compétitions confondues, ce dernier

serait estimé à 45 millions d’euros par ses dirigeants.

En difficulté à l’Eintracht, le Serbe a
également perdu de son impor-
tance en équipe nationale,
avec laquelle il n’a joué que

dix petites minutes en deux
matchs. 
Le Real Madrid suit de près
Luka Jovic depuis son dé-
part pour l'Eintracht Franc-

fort lors du dernier mercato
hivernal. Le jeune buteur avait demandé à par-
tir pour retrouver du temps, mais après des dé-

buts en fanfare avec trois buts en trois matchs,
ces dernières semaines ont été marquées par

grosse baisse de régime. L’attaquant n'a plus mar-
qué depuis le 23 janvier dernier, et n’a débuté que trois

des onze matchs possibles avec son club.
Cette chute de performance a des conséquences en équipe

nationale serbe, là où Jovic aussi joue moins. Lors des trois
matchs de la Serbie de cette trêve internationale, il n'a disputé

que 25 minutes, sans jamais trouver le chemin des filets :
huit contre l'Irlande, deux face au Portugal et quinze
contre l'Azerbaïdjan…

23
LIVERPOOL : UNE OFFRE

POUR UGURCAN CAKIR ?
Les Reds pourraient dégainer une première offre.

Alors que la saison n’est pas encore terminée, la for-
mation de Liverpool s’activerait en coulisses pour dé-

nicher un gardien de but en vue du prochain mer-
cato d’été. Selon les dernières informations du Daily
Express, les Reds lorgneraient du côté de la Turquie.

Ces derniers s’intéresseraient de près à Ugurcan
Cakir. Un émissaire du club de la Mersey l’aurait su-
pervisé il y a quelques jours en équipe nationale de

Turquie. Âgé de 24 ans, ce dernier dispose d’un
contrat jusqu’en juin 2024 avec Trabzonspor. Auteur
cette saison de 10 clean sheets en 28 rencontres de

championnat, il serait également dans le viseur du FC
Seville et du RB Leizpig. Le champion d’Angleterre en-
visagerait de boucler ce dossier rapidement. Une of-

fre de 16 millions d’euros serait en préparation.
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS

"Le Président de
la République, M.
Abdelmadjid Teb-
boune a eu un en-
t r e t i e n
téléphonique avec
son frère le prési-
dent de la Répu-
blique du Niger, M.
Mohamed Ba-
zoum", indique le
communiqué. Lors
de l'entretien, les
deux présidents "se
sont félicités du ni-
veau exceptionnel
des relations qui
lient l'Algérie et le

Niger, examiné les
moyens de les pro-
mouvoir et échangé
les vues sur les prin-
cipales questions
d'intérêt commun",
précise la même
source. A cette occa-
sion, le président de
la République a réi-
téré "ses vœux au
Président Moha-
med Bazoum pour
la confiance placée
en lui par le peuple
du Niger frère",
conclut le docu-
ment. 

ALGÉRIE-NIGER
M. Tebboune s'entretient par téléphone avec 
son homologue nigérien Mohamed Bazoum

Le président de la République, Abdelmadjid Tebboune a eu, mardi, un entre-
tien téléphonique avec son frère, le président de la République du Niger, M.
Mohamed Bazoum, au cours duquel ils ont évoqué le niveau "exceptionnel"
des relations qui lient les deux pays et les moyens de les promouvoir, selon

un communiqué de la Présidence de la République.

Plusieurs opérations ont été menées par
des unités et des détachements de l'Armée
nationale populaire (ANP), dont la saisie de
plus de 16 quintaux de kif traité que des
bandes criminelles ont tenté d'introduire à
travers les frontières avec le Maroc, durant la
période du 24 au 30 mars, selon un bilan opé-
rationnel de l'ANP rendu public mercredi.
"Dans la dynamique des efforts visant à as-
seoir la sécurité et la sérénité sur l'ensemble
du territoire national, des unités et des déta-
chements de l'ANP ont mené, durant la pé-
riode du 24 au 30 mars 2021, plusieurs
opérations dont les résultats dénotent du
haut professionnalisme et de l'engagement
indéfectible de nos Forces Armées à préser-
ver et prémunir notre pays contre toute
forme de menaces sécuritaires et fléaux
connexes", précise la même source. Dans le
cadre de la lutte contre la criminalité organi-

sée et "en continuité des efforts intenses" vi-
sant à venir à bout du fléau du narcotrafic
dans le pays, des détachements combinés de
l'ANP ont intercepté, en coordination avec les
différents services de sécurité dans diverses
opératio ns exécutées à travers les différentes
Régions militaires, "(33) narcotrafiquants et
saisi de grandes quantités de kif traité s'éle-
vant à (16) quintaux et (74,5) kilogrammes,
que les bandes criminelles ont tenté d'intro-
duire à travers les frontières avec le Maroc".
A ce titre, des détachements de l’ANP, les ser-
vices de la Gendarmerie nationale et des
Garde-frontières ont arrêté, lors d'opéra-
tions distinctes au niveau des territoires des
2e et 3e Régions militaires, "(13) narcotrafi-
quants dont (01) de nationalité marocaine et
saisi (14) quintaux et (38,5) kilogrammes de
kif traité", alors que "(20) narcotrafiquants
ont été appréhendés et (236) kilogrammes de

la même substance, ainsi que (29204) com-
primés psychotropes ont été saisis dans di-
verses opérations menées dans les autres
Régions Militaires", selon le même bilan.

Par ailleurs, des détachements de l'ANP
ont intercepté, à Tamanrasset, In Guezzam,
Bordj Badji Mokhtar, Djanet et In Amenas,
"(455) individus et saisi (27) véhicules, (356)
groupes électrogènes, (145) marteaux pi-
queurs, des outils de détonation et d'autres
équipements utilisés dans des opérations
d'orpaillage illicite, ainsi que (19,3) tonnes de
mélange d'or brut et de pierres et (5,25) tonne
de denrées alimentaires".

Dans le même cadre, "(12) autres indivi-
dus ont été arrêtés, et (11) fusils de chasse,
(02) pistolets automatiques, (2309) car-
touches pour fusil de chasse, (1900800) uni-
tés d’articles pyrotechniques, (432)
smartphones, (23250) unités de tabacs" ont

été saisis lors d'opérations distinctes menées
à Ouargla, El-Oued, Ghardaïa, Djelfa, Tipaza
et Tiaret, précise-t-on. De même, "des tenta-
tives de contrebande de grandes quantités de
carburants s'élevant à (19389) litres ont été
déjouées à Tébessa, El-Tarf, Souk Ahras,
Ouargla et Tindouf".

Dans un autre contexte, les Garde-côtes
ont mis "en échec" des tentatives d'émigra-
tion clandestine et ont procédé au sauvetage
de "(197) individus qui étaient à bord d'em-
barcations de construction artisanale à
Chlef, Tipaza, Oran, In Témouchent, Mosta-
ganem et Tlemcen, tandis que "(155) immi-
grants clandestins de différentes nationalités
dont (10) de nationalité marocaine ont été
appréhendés à Bordj Badji Mokhtar, Adrar,
Tlemcen, El Bayadh et In Amenas", conclut
le bilan opérationnel de l'ANP.

APS

Le gouvernement a décidé
mardi, sur instruction du prési-
dent de la République, Abdel-
madjid Tebboune, de proroger
de 15 jours à partir de jeudi pro-
chain le confinement partiel à
domicile dans neuf (9) wilayas
du pays avec un réaménagement
des horaires de 23 heures à 4
heures le lendemain, mesure
prise au titre du dispositif de
gestion de la crise sanitaire liée
à la pandémie du Coronavirus
(COVID-19), indique un com-
muniqué des services du Pre-
mier ministre dont voici le texte
intégral :

"En application des instruc-
tions de Monsieur le Président
de la République, Monsieur Ab-
delmadjid Tebboune, Chef Su-
prême des Forces Armées,
Ministre de la Défense Nationale
et au terme des consultations
avec le comité scientifique de
suivi de l'évolution de la pandé-
mie du Coronavirus (COVID-19)
et l'autorité sanitaire, le Premier
Ministre Monsieur Abdelaziz
Djerad, a décidé des mesures à
mettre en œuvre au titre du dis-
positif de gestion de la crise sa-
nitaire liée à la pandémie du
Coronavirus (COVID-19). S’ins-
crivant toujours dans l’objectif
de préserver la santé des ci-
toyens et à les prémunir contre
tout risque de propagation du
Coronavirus (COVID-19) et sou-
tenue par la démarche basée sur
la prudence, la progressivité et
la flexibilité, ces mesures por-
tent sur l’adaptation du disposi-
tif actuel de protection et de
prévention au regard de l’évolu-
tion de la situation épidémiolo-
gique.

Ces mesures se déclinent
comme suit : La mesure de
confinement partiel à domicile
est réaménagée et prorogée,
pendant une durée de quinze
(15) jours, comme suit :

- La mesure de confinement
partiel à domicile de vingt trois
(23) heures jusqu’au lendemain
à quatre (04) heures du matin
est applicable dans les neuf (09)
wilayas suivantes : Batna, Biskra,
Blida, Tebessa, Tizi-Ouzou,
Alger, Jijel, Sidi Bel Abbes et
Oran.

- Ne sont pas concernées par

la mesure de confinement à do-
micile les quarante neuf (49) wi-
layas suivantes : Adrar, Chlef,
Laghouat, Oum El Bouaghi, Be-
jaia, Béchar, Bouira, Tamen-
ghasset, Tlemcen, Tiaret, Djelfa,
Sétif, Saïda, Skikda, Annaba,
Guelma, Constantine, Médéa,
Mostaganem, M’Sila, Mascara,
Ouargla, El Bayadh, Illizi, Bordj
Bou Arréridj, Boumerdes, El
Tarf, Tindouf, Tissemsilt, El
Oued, Khenchela, Souk Ahras,
Tipaza, Mila, Ain Defla, Naâma,
Ain Temouchent, Ghardaia, Re-
lizane, Timimoun, Bordj Badji
Mokhtar, Ouled Djellal, Beni
Abbés, In Salah, In Guezzam,
Touggourt, Djane t, El Meghaeir
et El Meniaâ.

Ces mesures de confinement
sont applicables, à partir du
Jeudi 1er Avril 2021. Les walis
peuvent, après accord des auto-
rités compétentes, prendre
toutes mesures qu’exige la situa-
tion sanitaire de chaque wilaya,
notamment l’instauration, la
modification ou la modulation
des horaires, de la mesure de
confinement à domicile partiel
ou total ciblé d’une ou de plu-
sieurs communes, localités ou
quartiers connaissant des foyers
de contamination. Le Gouverne-
ment réitère ses appels à la mo-
bilisation, la discipline et la
responsabilité des citoyens, les-
quelles demeurent les princi-
paux facteurs qui permettent de
freiner la propagation de cette
épidémie du Coronavirus
(COVID-19) dans notre pays.

Il rappelle, à ce titre, que la
stabilité relative de la situation
épidémiologique constatée ces
dernières semaines, ne doit pas
inciter à un relâchement de la
prudence et de la vigilance no-
tamment devant le risque tou-
jours présent de circulation de
nouveaux variants du COVID-19
à travers le monde. Il exhorte
enfin les citoyens et les ci-
toyennes à continuer, avec la
même détermination, à obser-
ver scrupuleusement les me-
sures barrières préconisées,
telles que la distanciation phy-
sique, le port du masque obliga-
toire et le lavage fréquent des
mains pour éviter un rebond de
l’épidémie".

MESURES DE LUTTE CONTRE LA PANDÉMIE DE COVID-19
Le confinement partiel

maintenu dans 9 wilayas avec
réaménagement des horaires

Le chiffre d'affaires du secteur des assurances a
reculé en 2020 à 136 milliards de dinars, contre 144
milliards en 2019, soit une baisse de 8 milliards de
dinars, en raison notamment de la crise sanitaire de
Covid-19, a indiqué mardi à Alger, le ministre des
Finances, Aïmene Benabderrahmane. "Les pre-
miers chiffres du secteur, pour 2020, annoncent
une régression de 6% de l'activité des assurances,
comparé à 2019", a précisé M. Benabderrahmane
lors de son intervention à l'occasion de l'Assemblée
générale du Conseil national des assurances (CNA).

"C'est pour la première fois le marché des assu-
rances connait un taux de croissance négatif", sou-
ligne le ministre expliquant que cette régression
"peut trouver son origine dans la situation pandé-
mique que connait notre pays à l'instar de beaucoup
d'autres pays du monde".

Toutefois, et en dehors de l'année 2020, "l'évolu-
tion du marché, même si elle était positive, reste re-
lativement faible", comparée aux potentialités du
marché des assurances et vu le taux de pénétration
du secteur qui demeure inférieur à 1%, soutient-il.

"Ces situations exceptionne lles doivent nous in-
citer à renforcer davantage la résilience du marché,
en veillant au renforcement de tous les paramètres
de l'activité des assurances d'une part, et au déve-
loppement de nouveaux produits d'assurances,
d'autre part", a-t-il recommandé. Ainsi, la mise en
place, actuellement en cours, de l'assurance Taka-
ful, s'inscrit dans ce cadre, a-t-il assuré, ajoutant
qu'elle vise à "favoriser" le développement du mar-
ché algérien des assurances, à travers le recours à
d'autres modèles d'assurances. Dans ce sens, et afin
de favoriser le développement du secteur, le minis-
tre a appelé les acteurs du marché des assurances à

une "plus grande exploitation" de certaines
branches, citant notamment les assurances de per-
sonnes, les assurances des particuliers, les assu-
rances agricoles et les assurances CAT.NAT
(catastrophes naturelles). Il a également recom-
mandé "une meilleure discipline" de marché en
matière de souscription des risques, en évitant des
pratiques qui sont "préjudiciables" à l'équilibre fi-
nancier et technique des sociétés d'assurances,
telles que les baisses tarifaires. M. Benabderrah-
mane a aussi appelé à l'amélioration des prestations
de services, à travers une plus grande diligence
dans le traitement et le règlement des dossiers d'in-
demnisations des assurés, ainsi qu'une améliora
tion de la qualité de l'information mise à la disposi-
tion de la clientèle, au niveau des agences et des site
internet des sociétés d'assurances. Dans ce cadre,
"l'accent doit être mis sur le processus de digitalisa-
tion qui doit être mené par chaque société d'assu-
rance", car la digitalisation est devenue "une
nécessité stratégique", permettant aux différentes
sociétés de s'adapter aux nouveaux modes de distri-
bution et de commercialisation (paiement en ligne,
communication interactive), a-t-il estimé.

Exprimant sa conviction que "les différentes
compagnies d'assurances sont conscientes des défis
qui attendent l'économie nationale, en général et le
secteur des assurances, en particulier", le ministre
a indiqué que ces défis doivent amener les acteurs
du marché des assurances (autorité de régulation,
compagnies d'assurances, intermédiaires, UAR et
CNA) à déployer "plus d'efforts pour redonner à l'ac-
tivité des assurances le dynamisme et la place qui
est la sienne au sein de l'économie et de la société
algérienne".

ASSURANCES
Baisse du chiffre d'affaires à 136 milliards 

de dinars en 2020 (ministre)

ACTIVITÉS DE L’ANP
Plus de 16 quintaux de kif traité saisis au niveau des frontières

avec le Maroc la semaine écoulée
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